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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 611 
- без перепечаток 486 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 Снятие очков с ХК "Сибирь" 

 
"Сибирь" ждет согласия КХЛ на рассмотрение апелляции по решению о 
технических поражениях (ТАСС) 
"Сибирь" подала заявление в совместную дисциплинарную палату ФХР и КХЛ на 
присуждение четырех технических поражений 

перейти к статье 

И не канадец вовсе. "Сибирь" вступает в войну с КХЛ (Советский спорт) 
Новосибирский клуб могут пощадить и вернуть отобранные очки.  

перейти к статье 

ФХР заступится за "Сибирь"? Клуб подал апелляцию на решение КХЛ о 
снятии четырех очков (Allhockey (allhockey.ru)) 
Вполне возможно, что в ближайшее время статус защитника команды Федора 
Гордеева будет пересмотрен. 

перейти к статье 

"Мы же не хотим жить в беззаконии, верно?" Кожевников - о решении КХЛ 
оштрафовать "Сибирь" (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
решение КХЛ дать четыре технических поражения и снять четыре очка с 
"Сибири" за нарушение лимита легионеров в заявке на матч лиги.  

перейти к статье 

Выход в плей-офф - в руках "Сибири". И никакое снятие очков не 
является оправданием (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команда может участвовать в играх на выбывание и после решения лиги. 

перейти к статье 

"Сибирь" защищает защитника (Коммерсантъ) 
Новосибирский клуб пытается оспорить санкции КХЛ за превышение лимита на 
легионеров 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Тренер "Сочи" - о разнице между МХЛ и КХЛ: "Ошибки" везде одинаковые. 
Отличается их исправление" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Сочи" Дмитрий Кокорев в интервью "СЭ" сравнил работу с 
хоккеистами в МХЛ и КХЛ.  

перейти к статье 

Зарипов ответил на вопрос, собирается ли он тренировать (Р-Спорт) 



 

 

Пятикратный обладатель Кубка Гагарина Зарипов: еще не думал, буду ли 
тренировать 

перейти к статье 

Зарипов высказался о переносе матчей "Ак Барса" из-за Игр будущего (Р-
Спорт) 
Зарипов: перенос матчей "Ак Барса" во Дворец спорта не создаст трудностей 

перейти к статье 

Зарипов сравнил текущий сезон КХЛ с предыдущим (Р-Спорт) 
Зарипов заявил, что текущий сезон КХЛ для "Ак Барса" будет похож на 
предыдущий 

перейти к статье 

Экс-хоккеист сборной России Юдин: Отмена лимита погубит наш хоккей 
(Российская газета (rg.ru)) 
Бывший хоккеист сборной России Александр Юдин считает, что нынешний лимит 
на легионеров в Континентальной хоккейной лиге позволяет раскрываться юным 
российским игрокам, а предложение по его отмене может навредить хоккею в 
России. 

перейти к статье 

"Амур" почтил память Дмитрия Тарасова, подняв вымпел под своды 
арены (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Хабаровске проходит матч регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный "Амур" 
принимает уфимский "Салават Юлаев".  

перейти к статье 

Иван Дроздов занял 6-е место в очередном рейтинге игроков КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
KHL.ru представляет обновление рейтинга игроков лиги за прошедшие три 
недели. 

перейти к статье 

"Амур" рассчитывает потратить 900 миллионов рублей на зарплаты в 
следующем сезоне (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Амур" рассчитывает потратить 900 миллионов рублей 
на зарплаты в следующем сезоне. Именно этой суммой ограничен потолок 
зарплат согласно регламенту КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Сотни миллионов. Топ-10 самых высокооплачиваемых казахстанских 
хоккеистов в КХЛ (Sports.kz) 
Никита Михайлис продлил контракт с магнитогорским " Металлургом " на 
выгодных условиях.  

перейти к статье 

8 молодых русских, которые могут уехать в Америку. Лучший бомбардир 
лидера сезона и таланты Ларионова (Sport24.ru) 
Самые высокие шансы заиграть в НХЛ у Данилы Юрова.  



 

 

перейти к статье 

Цыплаков уедет в "Рейнджерс"? В КХЛ появится еще один клуб-олигарх? 
(Спорт-экспресс) 
Наша традиционная инсайдерская рубрика - о самых интересных новостях из 
мира российского хоккея 

перейти к статье 

Радулов, Шалунов, Григоренко: кто еще из топовых форвардов КХЛ 
станет НСА в 2024 году (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
До конца регулярного чемпионата остается порядка одного месяца.  

перейти к статье 

Кудашов может возглавить "Ак Барс"? Многое будет зависеть от позиции 
руководства московского "Динамо" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Если Алексей Николаевич покинет клуб, то кто его заменит?  

перейти к статье 

Камбэк в Уфу и путь Ковальчука в "Спартак": куда перейдет Радулов, если 
покинет "Ак Барс" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Переговоры о продлении контракта Александра Радулова в "Ак Барсе" зашли в 
тупик, стало известно "ТИ-Спорт". Клуб не готов выставлять прежние условия, а 
хоккеист - идти на серьезное понижение в зарплате. Какие варианты 
продолжения карьеры может выбрать Радулов, если покинет команду?  

перейти к статье 

Комментатор "КХЛ ТВ" Корнилов объяснил, почему Билялетдинов дает 
много игрового времени Билялову (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Об игре голкипера Тимура Билялова за "Ак Барс" высказался бывший вратарь и 
комментатор "КХЛ ТВ" Кирилл Корнилов.  

перейти к статье 

"После матча с Путиным дома висит фотография". Интервью Максима 
Быкова из "Ак Барса" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
В сегодняшнем матче КХЛ с "Автомобилистом" в заявку "Ак Барса" может 
вернуться нападающий Максим Быков, пропустивший больше месяца из-за 
перелома руки.  

перейти к статье 

Эксперт рассказал, когда Мифтахов будет чаще играть за "Ак Барс" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
О малом игровом времени вратаря "Ак Барса" Амира Мифтахова высказался 
эксперт "КХЛ ТВ" Кирилл Корнилов.  

перейти к статье 

Агент Билялова: мы даже не приступали к переговорам о новом контракте 
с "Ак Барсом" (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Александр Черных представляющий интересы вратаря "Ак 
Барса" Тимура Билялова рассказал о ситуации с контрактом игрока и казанского 
клуба.  

перейти к статье 



 

 

Брукс Мэйсек о поражении "Ак Барсу": "Был хоккей уровня плей-офф" 
(Коммерсантъ # Екатеринбург (Урал).ru) 
Нападающий хоккейного клуба "Автомобилист" Брукс Мэйсек, который забросил 
единственную шайбу команды в мачте с "Ак Барсом", отметил, что игра была 
уровня плей-офф.  

перейти к статье 

Агент Ковальчука: "Илья работает на команду и отдается игре полностью" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего "Спартака" 
Ильи Ковальчука, рассказал об игре 40-летнего хоккеиста в КХЛ. 

перейти к статье 

Ковальчук: "В "Спартаке" начали отрабатывать буллиты. Дошло бы до 
них дело с "Динамо", забили бы парочку" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард "Спартака" Илья Ковальчук рассказал "Матч ТВ", что хоккеисты 
московской команды после поражения от "Ак Барса" отрабатывали буллиты. 

перейти к статье 

Агент Цыплакова: "Максимом интересуются уже не 12, а 14 клубов НХЛ" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы форварда "Спартака" 
Максима Цыплакова, прокомментировал хе-трик хоккеиста в матче ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ против московского "Динамо" (6:3). 

перейти к статье 

Нападающий "Спартака" Цыплаков - о лучшем сезоне в карьере: "Я 
вышел на другой уровень" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Спартака" Максим Цыплаков прокомментировал тот факт, что он 
проводит свой лучший сезон в карьере по результативности. 

перейти к статье 

Он сотворил невероятное, но скоро может уехать из России! За автором 
самого быстрого покера КХЛ охотится Америка (Sport24.ru) 
На Цыплакова претендуют 12 клубов НХЛ. 

перейти к статье 

Кожевников оценил покер Цыплакова и рассказал, сможет ли Максим 
потянуть уровень НХЛ (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион и легендарный хоккеист "Спартака" 
Александр Кожевников рассказал, сможет ли нападающий "Спартака" Максим 
Цыплаков потянуть уровень НХЛ. Интерес к форварду проявляют несколько 
клубов НХЛ. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Локомотив" - противная команда, категорически 
не нравится их хоккей. Вряд ли они выиграют Кубок Гагарина" (Sports.ru) 
Александр Кожевников оценил шансы "Локомотива" на победу в Кубке Гагарина.  

перейти к статье 

Назаров: Россия растет в спорте и экономике, а Европа смотрит, завидует 
и облизывается (Чемпионат.com) 



 

 

Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал итоги столичного дерби 
между "Динамо" и "Спартаком" (3:6) и рассказал про кризис в странах Европы. 

перейти к статье 

Алексей Терещенко: Ковальчук - большой мастер и в хоккее, и в жизни 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru)) 
В редакции "Московского комсомольца" в среду состоялся прямой эфир с 
известным российским хоккеистом Алексеем Терещенко.  

перейти к статье 

"Смотрю за игрой Егора Коршкова и вижу в ней свои действия на льду". 
Роман Макаров - об уходе из ЦСКА, "Амурских Тиграх" и борцовских 
навыках (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодой нападающий продолжает карьеру на Дальнем Востоке.  

перейти к статье 

Таннец Фриц - о впечатлениях от минского "Динамо", звене с Волковым и 
Энасом и своих увлечениях (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Канадский форвард Таннец Фриц поделился эмоциями от первого месяца, 
который он провел в минском "Динамо". 

перейти к статье 

"Когда забивают, стараюсь не расстраиваться". Интервью лучшего 
молодого вратаря КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Илья Набоков - о стрессоустойчивости, желании забить гол и работе с Андреем 
Разиным.  

перейти к статье 

"ЦСКА будет готов на 100 процентов к плей-офф КХЛ" - Каменев (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 
Нападающий ЦСКА Владислав Каменев после дубля в ворота минского "Динамо" 

в матче Фонбет Чемпионата КХЛ сказал "Матч ТВ", что к плей-офф команда 

будет готова на 100 процентов. 
перейти к статье 

"Кость в кость, шайба в шайбу". Мартемьянов оценил поражение от 
"Салавата Юлаева" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов оценил поражение от "Салавата 
Юлаева" (2:3 Б).  

перейти к статье 

Виктор Козлов: "По накалу три матча подряд с "Амуром" похожи на плей-
офф" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов рассказал о победе над 
"Амуром" (3:2 Б) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Виктор Козлов: "Специфика Дальнего Востока чувствуется. Солнце здесь 
рано начинает светить" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов рассказал о победе над 
"Амуром" (3:2 Б) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Козлов - о волевой победе над "Амуром": тяжелый матч, ребята проявили 
характер (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов оценил волевую победу в 
матче с "Амуром" (3:2 Б).  

перейти к статье 

Виктор Козлов: "самый талантливый юниор" и партнер Павла Буре 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. В новой статье - рассказ о Викторе Козлове, который выиграл 
Кубок Гагарина и в качестве хоккеиста, и в статусе тренера.  

перейти к статье 

"Занесли тачдаун, просто запихнули". "Салават" сделал настырный 
камбэк, хотя чуть не завяз с "Амуром" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Уфимцы становятся все солиднее.  

перейти к статье 

Тренер "Адмирала" Тамбиев: для меня существуют две мотивации: 
спортивная и материальная (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев прокомментировал победный матч 
с "Металлургом" (2:1) и рассказал о мотивации в работе. 

перейти к статье 

"Не жалею о фразе про Кубок Гагарина. Надо ломать стереотипы". Тренер 
"Сочи" - о сезоне и целях команды (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Большое интервью наставника южан Дмитрия Кокорева.  

перейти к статье 

Никитин - после поражения "Локомотива": "Нужно быть воином, чтобы 
выиграть в плей-офф" (Sport24.ru) 
Игорь Никитин, главный тренер "Локомотива", прокомментировал итоги матча 
КХЛ против "Сочи".  

перейти к статье 

"С каждым матчем Ковальчук будет прибавлять" (Известия) 
Поможет ли Ковальчук "Спартаку" взять кубок 

перейти к статье 

"Люди работают честно и круглосуточно. Это хороший фундамент для 

будущих побед" - Ротенберг о 400‑й домашней победе СКА в КХЛ (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после домашнего матча против "Барыса" 

заявил, что победа, ставшая для петербургского клуба уже 400‑й в лиге на своем 

льду, будет фундаментом для следующих успехов СКА. 
перейти к статье 

Хоккеист СКА Грицюк после победы над "Барысом": "Не помню, чтобы я 
набирал так много очков за один матч" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард СКА Арсений Грицюк после матча регулярного чемпионата КХЛ против 
"Барыса", в котором он набрал 5 очков, затруднился вспомнить, когда последний 
раз игра складывалась так успешно лично для него. 



 

 

перейти к статье 

Владимир Юрзинов: "Главное - не неудача "Динамо" в матче со 
"Спартаком", а то, что Москва берет пример с Санкт-Петербурга" (Russia-
hockey.ru) 
О последних событиях в регулярном чемпионате КХЛ - легенда тренерского цеха 
страны, трехкратный олимпийский чемпион, консультант СКА, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Андрей Михалев - о предстоящей серии со "СКА-Юниором", нерешенных 
вопросах Звягина и эмоциях в будний день (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" Андрей Михалев рассказал о предстоящей 
серии матчей со "СКА-Юниором". 

перейти к статье 

Ирек Галявиев вошел в тройку самых молодых тренеров МХЛ 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Специалист принял команду в 28 лет.  

перейти к статье 

18-летний форвард системы СКА сделал пента-трик в МХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "СКА-1946" Иван Демидов отметился пятью голами в матче 
Olimpbet МХЛ против "Амурских Тигров" (12:0). 

перейти к статье 

Ротенберг про пента-трик Демидова: "С кем играли? На каком месте 
"Амурские Тигры"? Надо проявлять себя против лидеров. Ребята сразу 
вливаются в систему - у нас единая система игры" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг ответил, может ли Иван Демидов сыграть за СКА.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк признал, что в России не хватает хоккейных арен (ТАСС) 
Глава ФХР считает, что нужно обратить внимание на студенческие лиги 

перейти к статье  

Третьяк - о хоккейных аренах в России: "В Финляндии на душу населения 
стадионов больше, чем у нас" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк на заседании 
комитета Госдумы по физической культуре и спорту высказался о количестве 
хоккейных стадионов в России. 

перейти к статье  

Третьяк: у нас есть прорыв по количеству катков (Р-Спорт) 
Третьяк: у нас есть прорыв по сравнению с 2006 годом по количеству катков 

перейти к статье  



 

 

Третьяк заявил, что Россия отстает от конкурентов по числу хоккейных 
стадионов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Третьяк заявил, что Россия отстает от конкурентов по числу хоккейных 
стадионов  

перейти к статье  

Третьяк призвал создать престижную студенческую лигу в России (Р-
Спорт) 
Третьяк: в России надо создать престижную студенческую лигу, это наше 
будущее 

перейти к статье  

Третьяк оценил перспективы допуска России к международным стартам 
(Р-Спорт) 
Третьяк: сложно сказать о перспективах допуска России к международным 
стартам 

перейти к статье  

Третьяк: российские хоккеисты готовы вернуться на международную 
арену (ТАСС) 
Глава Федерации хоккея России отметил, что национальной команде 
недостаточно игр с командами Казахстана и Белоруссии 

перейти к статье  

ФХР может обратиться в Спортивный арбитражный суд по делу Федотова 
(ТАСС) 
Федерация хоккея России была оштрафована на $5,6 тыс.  

перейти к статье 

"Сибирь" подала апелляцию на решение о технических поражениях в 
четырех матчах КХЛ (ТАСС) 
17 января КХЛ сняла с новосибирского клуба четыре очка за превышение лимита 
на легионеров 

перейти к статье 

"История с "Сибирью" очень дурно выглядит. Команда подала апелляцию 
в дисциплинарный комитет" - гендиректор ФХР (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
сообщил, что руководство новосибирской "Сибири" подало апелляцию на 
решение Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на снятие четырех очков. 

перейти к статье 

Гендиректор ФХР отреагировал на скандал с допингом уфимских 
хоккеистов (Р-Спорт) 
Федерация хоккея России (ФХР) проводит антидопинговую работу, случай в 
уфимском "Толпаре", когда детей "накормили" мельдонием, - это какой-то 
кошмар, заявил генеральный директор ФХР Дмитрий Курбатов.  

перейти к статье 

В ФХР отметили, что в хоккее намного меньше случаев допинга, чем в 
других видах спорта (ТАСС) 



 

 

Хоккей практически чист от допинга. Такое мнение на заседании комитета 
Госдумы по физической культуре и спорту высказал генеральный директор 
Федерации хоккея России Дмитрий Курбатов.  

перейти к статье 

"Хоккей выделяется на фоне других видов спорта. У нас случаев с 
допингом практически нет" - гендиректор ФХР (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
заявил о нулевой терпимости к допингу, а также заверил, что в российском хоккее 
его практически нет. 

перейти к статье 

Гендиректор ФХР Курбатов: "Нужно построить 400 катков, чтобы выйти на 
уровень США" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
рассказал о планах федерации по строительству катков на территории РФ. 

перейти к статье 

В ФХР рассказали о нежелании российских хоккеистов переходить на 
отечественные клюшки (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор Федерации хоккей России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
заявил, что 98% российских хоккеистов предпочитают использовать клюшки 
зарубежных производителей. 

перейти к статье 

В Федерации хоккея России рассказали о работе по предотвращению 
оттока игроков за рубеж (ТАСС) 
В организации отметили, что количество уехавших игроков не превышает 3% 

перейти к статье 

Вновь возникла проблема отъезда хоккеистов из России, признали в ФХР 
(Р-Спорт) 
Гендиректор ФХР Курбатов: около трех процентов российских хоккеистов 
уезжают 

перейти к статье   

В ФХР объяснили, как допуск Израиля может помочь сборной России 
(Чемпионат.com) 
Генеральный директор Федерации хоккея России Дмитрий Курбатов объяснил, 
как допуск молодежной сборной Израиля может помочь в возвращении сборной 
России на международную арену. 

перейти к статье   

В ФХР не видят позитивных сдвигов в допуске России к соревнованиям 
(Р-Спорт) 
Курбатов: ФХР не видит позитивных сдвигов в допуске России к соревнованиям 

перейти к статье  

Сборная России выступит на турнире в Новосибирске - гендиректор ФХР 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Сборная России выступит на турнире в Новосибирске - гендиректор ФХР  

перейти к статье    



 

 

Третьяк пошутил над своим падением в Госдуме (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Третьяк пошутил над своим падением в Госдуме  

перейти к статье 

Черных: "ФХР старается бороться с неаккредитованными хоккейными 
агентами" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Агент Александр Черных рассказал о борьбе Федерации хоккея России (ФХР) с 
неаккредитованными агентами. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Он восхищает Америку уже в 17 лет! Русский гигант Силаев - лучший 
европеец в рейтинге драфта НХЛ-2024 (Sport24.ru) 
Но в новом году у него нет очков и поводов для восторгов. 

перейти к статье 

Любимов заявил, что чемпионат Франции сопоставим по уровню с ВХЛ. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Нападающий "Гренобля" Роман Любимов сравнил российский и французский 
хоккей.  

перейти к статье 

Разное 
 

Рожков рассказал о создании команды по следж-хоккею из участников 
СВО (ТАСС) 
Глава Паралимпийского комитета России отметил, что создание команды 
требует определенных организационных и финансовых усилий 

перейти к статье 

В Омске пройдет первый турнир по хоккею памяти Леонида Киселева 
(Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru)) 
На лед выйдут ветераны "Авангарда", игравшие под руководством легендарного 
тренера, а главный приз мемориала разыграют шесть команд.  

перейти к статье 

Суд оштрафовал тренера, унижавшего хоккеистов детской команды (Р-
Спорт) 
Суд оштрафовал тренера, унижавшего хоккеистов пермской детской команды 

перейти к статье 

"Подарить радость детям": Данис Зарипов провел мастер-класс для 
казанских дворовых команд (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Мастер-класс для воспитанников дворовых хоккейных команд Казани провел 
сегодня бывший капитан "Ак Барса" Данис Зарипов. Мероприятие прошло на 
уличном катке рядом с "Ак Барс Ареной". 

перейти к статье 

Скандал в североамериканском хоккее. Игроки сборной Канады 
обвиняются в изнасиловании (Советский спорт) 



 

 

Пять участников молодежки "кленовых листьев" 2018 года попали в интимный 
скандал.  

перейти к статье 

Пятерым членам молодежной сборной Канады 2018 предъявили 
обвинения в сексуальном насилии (Чемпионат.com) 
Пятерым членам молодежной команды Канады 2018 предъявили обвинения в 
сексуальном насилии, сообщает TSN.  

перейти к статье  

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

 Снятие очков с ХК "Сибирь" 
 

"Сибирь" ждет согласия КХЛ на рассмотрение апелляции по решению о 
технических поражениях (ТАСС, Москва, 24 января 2024) 
Новосибирская "Сибирь" ожидает подтверждения готовности Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) рассмотреть апелляцию клуба на решение лиги о 
присуждении технических поражений в четырех матчах Фонбет-КХЛ из-за 
нарушения лимита на легионеров. Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе 
Министерства физической культуры и спорта Новосибирской области.  
"Сибирь" подала заявление в совместную дисциплинарную палату Федерации 
хоккея России (ФХР) и КХЛ о рассмотрении ситуации, связанной с нарушением 
лимита на легионеров КХЛ и присуждением клубу четырех технических 
поражений. Дисциплинарный комитет ФХР уже выразил готовность рассмотреть 
указанное заявление, клуб ждет подтверждения от КХЛ. Министерство 
физической культуры и спорта держит на контроле данную ситуацию и находится 
в постоянном взаимодействии со всеми сторонами", - сообщили ТАСС в 
ведомстве.  
17 января КХЛ сняла с "Сибири" четыре очка в турнирной таблице регулярного 
чемпионата КХЛ за превышение допустимого лимита на легионеров. Помимо 
легионеров Тревора Мерфи, Энди Андреоффа и Тэйлора Бека, в четырех 
встречах регулярного чемпионата в заявку команды входил защитник Федор 
Гордеев, который перед началом сезона имел иностранное спортивное 
гражданство.  
Апелляция должна быть рассмотрена совместной дисциплинарной палатой ФХР 
и КХЛ. Она рассматривает споры, в которых одна из сторон является субъектом 
соревнований, проводимых ФХР, а другая - субъектом соревнований, 
проводимых КХЛ.  

https://tass.ru/sport/19804585 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 24 января 2024 

К заголовкам сообщений 

И не канадец вовсе. "Сибирь" вступает в войну с КХЛ (Советский спорт, 
Москва, 24 января 2024) 
Новосибирский клуб могут пощадить и вернуть отобранные очки.  
Совсем недавно российский хоккей потрясло скандальное дело клуба КХЛ 
"Сибирь". Тогда руководство клуба буквально забыло о том, что у защитника 
команды Федора Гордеева есть спортивное гражданство Канады.  
Получилось так, что в составе новосибирской команды на льду появилось сразу 
четыре легионера (в КХЛ разрешено только три легионера на команду). Клуб 
Восточной конференции схватил 4 технических поражения и 4 снятых очка. Но 
новосибирцы решили оспорить это решение в дисциплинарном комитете.  
"Сибирь" подала апелляцию на решение КХЛ лишить ее четырех очков за 
участие Федора Гордеева в качестве четвертого лишнего легионера. Местное 
Министерство спорта руководство клуба полностью в этом поддерживает. 
Апелляцию подали в дисциплинарную палату КХЛ и ФХР. Есть такой орган в 
нашем хоккее. Об этом красноречиво сказано в Статье 119 дисциплинарного 

https://tass.ru/sport/19804585
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-zhdet-soglasiya-khl-na-rassmotrenie-apellyacii-po-resheniyu-o-tehnicheskih-porazheniyah-2171604/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008441_Nadejemsa_chto_disciplinarnyj_komitet_FKhR_razberetsa_v_situacii_so_snatijem_ochkov_s_Sibiri__ministr_sporta_Novosibirskoj_oblasti
https://rsport.ria.ru/20240124/sibir-1923195861.html


 

 

регламента континентальной лиги. Тут есть нюанс. Нашей Федерации выгодно 
выступить на стороне "Сибири", все-таки орган должен отстаивать и 
поддерживать интересы российских команд.  
А, вот, КХЛ явно свой собственный вердикт отменять не захочет. Иначе это будет 
признание некомпетентности. Поэтому шансы того, что апелляцию удовлетворят 
- крайне мало. Но и у новосибирцев не так много шансов на попадание в плей-
офф, а любая зацепка если она есть, этим надо пользоваться.  
Лига хоть и действовала по правилам своего же регламента, когда наказала 
"Сибирь", но качественную работу своего же информационного бюро не 
обеспечила. Поэтому ответственность с КХЛ за произошедшее снять тоже никак 
нельзя. В данной щепетильной истории виноваты обе стороны. Конечно, 
руководство и менеджмент "Сибири" недоглядели и они виноваты, но никогда не 
бывает такого, чтобы вина лежала только на одной сторону, если дело касается 
халатности.  
КХЛ должна принять заявление в течение 10 дней. Еще какое-то время уйдет на 
рассмотрение. А это значит, что судьба "Сибири" может решиться аккурат под 
конец регулярного чемпионата. И тут появляется еще одна проблема. Если 
будет принято решение о возврате новосибирской команде тех самых снятых с 
нее четырех очков, то это может породить настоящую неразбериху в нашем 
хоккее.  
Те кто к тому времени будет радоваться выходу в плей-офф, могут сильно 
расстроиться ("Амур", "Нефтехимик"). Это выглядит больше фантастикой, но 
шумиха будет немаленькой, а ситуация парадоксальной.  
Тому самому камню преткновения Федору Гордееву нынче спешно оформляют 
спортивное российское гражданство. Минспорта зажгло зеленый цвет, хоккеисту 
присвоили официальный статус - "спортивное гражданство России". Исходя из 
постановления министерства спорта - не было у Гордеева никакого иного 
гражданства, кроме российского. Никакой Канадой и не пахло. Интересно будет, 
как к этому отнесется КХЛ. Аргумент - весомый и неоспоримый. А мы на пороге 
возможных судебных сражений между главной хоккейной лиги страны и 
министерством.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/i-ne-kanadecz-vovse-sibir-vstupaet-v-vojnu-s-
khl 

К заголовкам сообщений 

ФХР заступится за "Сибирь"? Клуб подал апелляцию на решение КХЛ о 
снятии четырех очков (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 января 2024) 
Вполне возможно, что в ближайшее время статус защитника команды Федора 
Гордеева будет пересмотрен. 
В среду стало известно, что хоккейный клуб "Сибирь" подает апелляцию на 
решение КХЛ о снятии четырех очков за участие защитника Федора Гордеева в 
качестве четвертого легионера в первых четырех матчах регулярного 
чемпионата. Какая-то магия цифры 4, не находите? История, которая изрядно 
пошумела некоторое время назад, похоже, приобретает новые обороты. Скорее 
всего, на стороне клуба выступит Федерация хоккея России. Генеральный 
директор ФХР Дмитрий Курбатов заявил на этот счет следующее: " Я ездил в 
Новосибирск. И там по поводу снятия очков с "Сибири" все в полном шоке. Не 
буду подробно высказываться на эту тему как официальное лицо. Потому что 
пришло письмо в дисциплинарный комитет, в нашу совместную палату от КХЛ и 
ФХР, просят рассмотреть этот вопрос. Могу только сказать, что меня очень 
сильно смущают сроки вынесения наказания. То, что это случилось сейчас, а не 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/i-ne-kanadecz-vovse-sibir-vstupaet-v-vojnu-s-khl
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/i-ne-kanadecz-vovse-sibir-vstupaet-v-vojnu-s-khl


 

 

в начале сентября, когда "Сибирь" впервые выпустила четвертого легионера. И 
по опыту сужу - когда дело изучает Международная федерация хоккея, то она 
устраивает расследование, выслушивает одну и другую стороны. А после этого 

выносится решение. Но тут получается, что все узнали об этом из прессы. И по‑
плохому шокированы". 
 "Сибирь" обжаловала решение о четырех технических поражениях 
Из этого высказывания можно сделать один очень простой вывод: Федерация 
хоккея России готова пересмотреть пункт о спортивном гражданстве, из-за 
которого пострадал новосибирский клуб. Напомним, что в первых четырех 
матчах сезона сибиряки выпускали на лед Федора Гордеева - защитника, у 
которого есть только российский паспорт, но который при этом никогда не 
выступал в нашей стране даже на детском уровне. По нынешним правилам он 
считается легионером. Справедливо ли это? На мой взгляд, нет. Почему 
человек, у которого есть российский паспорт, является иностранцем в нашей 
лиге? Почему у него должны быть проблемы с трудоустройством в российских 
клубах из-за того, что он занимался хоккеем на Западе? Гордеев, напомним, 
родился в 1999-м году в Омске. В семь лет он вместе с семьей переехал в 
Канаду. 17 лет Гордеев отыграл в Северной Америке, после чего принял 
решение вернуться на историческую родину.  
Какие основания есть у КХЛ считать Гордеева легионером? Лига ссылается на 
подпункт 2.3 пункта 2 статьи 41 Спортивного кодекса КХЛ ("Превышение в заявке 
на отдельно взятый матч установленного ограничения числа хоккеистов в 
статусе "Иностранный игрок"). Кроме того, от клуба в декабре поступил запрос в 
ФХР на смену спортивного гражданства Гордеева с американского на 
российское. Сейчас данным делом занимается Министерство спорта, процесс 
находится на финишной прямой. Все бы ничего, но этим вопросом следовало 
озаботиться еще летом, до начала сезона, поскольку спортивное гражданство 
нельзя менять по ходу чемпионата. Федерация одобрила запрос "Сибири", но 
официально правонарушение со стороны клуба все равно было допущено, так 
как матчи, в которых Гордеев считался четвертым легионером, прошли еще в 
сентябре. 
Что ж, похоже, что у "Сибири" есть шанс в этом деле заполучить в свои союзники 
такого мощного заступника, как ФХР. Надеюсь, что для Федерации текущая 
ситуация будет поводом немного поменять правила и разрешить таким, как 
Гордеев, играть в КХЛ без статуса легионера. Согласитесь, странно, когда 
русский человек, имеющий на руках паспорт РФ, в своей родной стране 
считается легионером? Потерянных очков "Сибири", думаю, не вернуть. КХЛ 
вряд ли отступится от своего решения. И со своей стороны она будет права, так 
как клуб действительно нарушил существующие и по сей день правила. А вот 
предотвратить наперед подобные случаи вполне себе можно. 

https://allhockey.ru/article/show/504805-
FHR_zastupitsya_za_Sibir_Klub_podal_apellyaciju_na_reshenie_KHL_o_snyatii_ch
etyreh_ochkov 

К заголовкам сообщений 

"Мы же не хотим жить в беззаконии, верно?" Кожевников - о решении КХЛ 
оштрафовать "Сибирь" (Чемпионат.com, Москва, 24 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
решение КХЛ дать четыре технических поражения и снять четыре очка с 
"Сибири" за нарушение лимита легионеров в заявке на матч лиги. В четырех 
матчах новосибирцы играли с четырьмя легионерами. 
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"Ситуация со снятием очков "Сибири"? Скажу только одно. Есть законы, и им 
нужно следовать. Мы же не хотим жить в беззаконии, верно? Может быть, КХЛ в 
чем-то и ошиблась, но проверять, является ли игрок легионером, - задача клуба. 
Вот и все. КХЛ же через время проверила ситуацию и разобралась с ней. Так что 
это ошибка "Сибири". Просто надо следовать законам", - сказал Кожевников в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
Сегодня, 24 января, "Сибирь" подала апелляцию на решение КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5407988-my-zhe-ne-hotim-zhit-v-
bezzakonii-verno-kozhevnikov-o-reshenii-khl-oshtrafovat-sibir.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Выход в плей-офф - в руках "Сибири". И никакое снятие очков не 
является оправданием (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 января 2024) 
Команда может участвовать в играх на выбывание и после решения лиги. 
Статистика "Сибири" в этом сезоне КХЛ 
В моменте, когда нужно выкладываться и оставлять все силы на льду, чтобы 
попасть в игры на выбывание, команда из Новосибирска немного "поплыла". На 
восьмое место Востока претендуют три клуба - "Сибирь", "Нефтехимик" и "Амур". 
Но самые большие проблемы в данный момент у первых. И если "Снежинки" не 
попадут в игры на выбывание, то не из-за снятия четырех очков, а потому что не 
просто не заслужат участвовать во втором этапе. Можно сколько угодно 
обвинять лигу за снятие баллов, надеяться на то, что эти четыре очка вернут, но 
есть еще достаточное количество времени, чтобы своими силами попасть в игры 
на выбывание.  
Мы видим, как конкуренты "Сибири" проявляют себя 
"Амур" идет с серией из семи поражений кряду, но у команды были непростые 
соперники: дважды - "Авангард", СКА, "Локомотив" и две встречи с "Салаватом 
Юлаевым". А это все лидеры Востока и Запада. Даже при таком тяжелом 
календаре, команда в трех последних встречах набирает баллы. И каждое очко 
помогает Хабаровску сохранять шансы в борьбе за плей-офф. 
"Нефтехимик" чередует победы с поражениями. Клуб из Нижнекамска набрал по 
два очка против "Салавата Юлаева" и московского "Динамо", один балл смогли 
взять с "Торпедо", а еще одержали победу дома над "Адмиралом". "Волки" тоже 
держатся в гонке за восьмое место. 
А вот у "Сибири" дела обстоят немного хуже. Клуб взял два очка из четырех 
возможных во Владивостоке, уступил Уфе и Челябинску. Ничто не мешает клубу 
из Новосибирска вернуться на восьмое место, кроме самих себя - собственных 
результатов и структуре игры. 
Пора сконцентрироваться только на будущем и забыть о прошлом 
Понятное дело, что игроки получили психологический удар, когда часть их труда, 
который они приложили, сняли. Но это уже прошлое. Руководство клуба 
обжалует решение в комиссии. А там либо вернут, либо не вернут нужные 
Новосибирску очки. Зацикливаться на том, что уже произошло - плохо. И пора 
искать пути решения, а они заключаются только в будущих встречах.  
Игра у "Сибири" идет тяжело. Команда не может никак стабилизироваться, чем 
пользуются противники в борьбе за восьмое место Востока. Сейчас все в руках 
хоккеистов и тренеров. Ничего не потеряно. 
Игра с "Витязем" должна стать толчком для главной задачи - выход в плей-офф 
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Игра с "Витязем" для "Сибири" должна стать отправной точкой для больших 
свершений. Огромное количество ошибок соперники команде из Новосибирска 
не простят. Пора включаться после небольшого спада. Остался всего месяц до 
завершения регулярного чемпионата.  
Потенциал у "Сибири" есть, возможностей для попадания в плей-офф хватает. 
Это и уровень легионеров, и россиян, и молодежь себя неплохо проявляет. 
Ссылаться на факторы не влияющие на игру - можно, но они никак не помогут ни 
руководству, ни игрокам. Пора забыть про случай со снятием очков и начать 
действовать в рамках того, что в силах клуба на данный момент. А это 
исключительно победы на льду. В случае отрицательного результата, говорить 
о плохом решении лиги, которое сыграло не в пользу клуба, будет смешно. 
Потому что у команды из Новосибирска впереди еще 13 встреч, а отставание от 
восьмого места - три очка при одной игре в запасе. 

https://allhockey.ru/article/show/504852-
Vyhod_v_plej_off_v_rukah_Sibiri_I_nikakoe_snyatie_ochkov_ne_yavlyaetsya_oprav
daniem 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" защищает защитника (Коммерсантъ, Москва, 25 января 2024) 
Новосибирский клуб пытается оспорить санкции КХЛ за превышение лимита на 
легионеров 
Самая громкая российская хоккейная история зимы получила продолжение. 
"Сибирь" подала апелляцию на решение Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
присудить ей четыре технических поражения за сыгранные в начале сезона 
матчи из-за участия в нем четвертого, "лишнего" легионера - родившегося в 
России, имеющего российский паспорт, но с детства жившего в Канаде 
защитника Федора Гордеева. Клуб считает, что "лишение права на профессию в 
родной стране" не способствует решению "обозначенной лично президентом 
России задачи по противодействию отъезду молодых игроков за границу, 
включающей и возврат ранее уехавших". 
Клуб КХЛ "Сибирь" сообщил о том, что подал заявление в дисциплинарную 
палату Федерации хоккея России (ФХР) и Континентальной хоккейной лиги ( КХЛ) 
о пересмотре ситуации с присуждением ему на прошлой неделе четырех 
технических поражений. Речь идет о самой громкой и самой сложной истории 
последних месяцев в российском хоккее. 
КХЛ присудила "Сибири" технические поражения в матчах регулярного 
чемпионата, состоявшихся на самом деле в начале сезона. Это встречи 
"Авангард" - "Сибирь", "Барыс" - "Сибирь", "Сибирь" - "Барыс" и "Сибирь" - 
"Автомобилист". Причиной было названо нарушение спортивного регламента 
КХЛ - превышение в заявке на отдельно взятую встречу установленного 
ограничения числа хоккеистов в статусе "иностранный игрок", то есть лимита на 
легионеров. Их в составе команды может быть только трое. В этих играх за 
"Сибирь" играли как раз три игрока, официально обозначенные на сайте КХЛ как 
иностранцы, - канадцы Энди Андреофф, Тейлор Бек и Тревор Мерфи. 
Подвел "Сибирь" появившийся в ней в межсезонье защитник Федор Гордеев. На 
сайте КХЛ напротив его фамилии помещен российский флаг. Но Гордеев с 
детства жил в Канаде и играл за местные юношеские команды. КХЛ уточнила, 
что "после идентификации нарушения была проведена дополнительная 
проверка установленного на сезон спортивного гражданства хоккеиста", 
"имеющего российский паспорт". По ее итогам "было подтверждено, что Гордеев 
не имеет права выступать за сборную России", таким образом являясь 
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легионером. При этом "о легионерском статусе игрока" "клубу было известно во 
время заявки на сезон". 
Догадаться, какими фактами воспользовалась лига, чтобы таким образом 
трактовать вопрос насчет спортивного гражданства Федора Гордеева, несложно. 
Несколько лет назад он вызывался на тренировочный сбор юношеской сборной 
Канады, а в 2017 году был выбран на драфте НХЛ клубом "Торонто Мейпл Лифс" 
именно как канадец. 
Нельзя сказать, будто бы Гордеев, не играющий за "Сибирь" с середины декабря, 
то есть с момента начала проверки, входил в число ключевых хоккеистов 
новосибирской команды: в его активе семь очков в 40 встречах, а показатель 
полезности выглядит скромным - "минус 3". Но в любом случае последствия 
инцидента выглядят серьезными для "Сибири". В матчах, за которые ее 
наказали, команда набрала четыре очка, теперь потеряв их. До ЧП новосибирцы 
занимали девятое место в таблице Восточной конференции, но имели столько 
же баллов, сколько и идущий восьмым, на последней позиции, дающей право 
выступить в play-off, "Нефтехимик". А перед состоявшимся вчера вечером матче 
с "Витязем" они шли уже десятыми, с тем самым четырехочковым отставанием 
от "кубковой зоны". 
Между тем решение КХЛ еще до формальной подачи апелляции вызвало у 
руководителей "Сибири" возмущение. В заявлении клуба отмечалось, что 
происшедшее в сентябре превышение лимита на легионеров было выявлено 
КХЛ лишь в декабре, иными словами, через четыре с половиной месяца, при 
этом с начала сезона "Гордеев фактически проходил в системах КХЛ в статусе 
хоккеиста, имеющего российское спортивное гражданство". Кроме того, по 
мнению "Сибири", "российский защитник" "фактически оказался лишен права на 
профессию в родной стране" и прецедент не будет "способствовать решению 
недавно обозначенной лично президентом России задачи по противодействию 
отъезду молодых игроков за границу, включающей и возврат ранее уехавших". 

https://www.kommersant.ru/doc/6466788 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 

Тренер "Сочи" - о разнице между МХЛ и КХЛ: "Ошибки" везде одинаковые. 
Отличается их исправление" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 
января 2024) 
Главный тренер "Сочи" Дмитрий Кокорев в интервью "СЭ" сравнил работу с 
хоккеистами в МХЛ и КХЛ.  
 - За результат в первую очередь спрашивают с тренера. За длинную серию 
поражений у вас выработался иммунитет к критике и хейту?  
 - Я благодарен руководству "Сочи" за предоставленный шанс тренировать в 
КХЛ. Это огромная школа. Прекрасно понимаю, что происходит. Только через 
сложности можно добиться результата в будущем. Я честно работаю, не сдаюсь 
и буду с командой до конца. Тренерская карьера такая, что в любой момент могут 
уволить. Но я об этом не думаю. Работаю только для того, чтобы побеждать и 
чтобы парни прибавляли. Даже по сравнению с прошлым сезоном мы уже 
набрали больше очков. Но задача выхода в плей-офф непростая. В прошлом 
году уже после 20 туров мы потеряли шансы, а сейчас в конце января мы их 
сохраняем. Надо выдать серию побед и цепляться за плей-офф.  
 - В чем вы изменились за год в "Сочи"? Ранее вы только один сезон работали 
на взрослом уровне ассистентом в "Сарыарке".  

https://www.kommersant.ru/doc/6466788


 

 

 - Специфика здесь совсем другая. Ребята взрослые, но ошибки одинаковые в 
любых лигах: МХЛ, ВХЛ или КХЛ. Отличается их исправление. В КХЛ это 
происходит быстрее, по крайней мере хочется, чтобы это было так - через видео, 
собрания, разборы. А ошибки везде одинаковые, остается только находить 
выход.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-sochi-dmitriy-kokorev-
sravnil-rabotu-s-hokkeistami-v-mhl-i-khl-2171613/ 

К заголовкам сообщений 

Зарипов ответил на вопрос, собирается ли он тренировать (Р-Спорт, 
Москва, 24 января 2024) 
Единственный пятикратный обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов 
признался журналистам, что еще не думал о том, хочет ли заняться тренерской 
деятельностью.  
В среду Зарипов провел мастер-класс для детей на катке у "Ак Барс Арены". 
После завершения регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) сезона-2022/23 Зарипов объявил о завершении карьеры.  
"Через день задают вопросы про тренерство. Пока хочется выдохнуть от 
профессиональной карьеры. Со стороны это не видно. Я сам еще не думал, 
будет у меня такое желание (тренировать) или нет. Пока хочется отдохнуть 
выдохнуть от этого всего и переключиться на другую жизнь. Куда я денусь от 
спорта? Сам виноват, с детства хотел стать лучшим, добиться высот. К счастью, 
у меня это получилось. Сейчас приходится работать дальше. Может быть, и в 
этом добьюсь хороших результатов", - сказал Зарипов.  
"Если говорить о тенденциях в развитии хоккея, все зависит от того, какой 
диапазон времени рассматривать. Если рассматривать диапазон начала моей 
карьеры и на сегодняшний день, то разница колоссальная. И в КХЛ уровень лиги 
растет с каждым годом, и уровень игроков растет. Если посмотреть чемпионат, 
очень интересные игры. Даже по сравнению с прошлым годом, я сам с 
удовольствием смотрю не только матчи "Ак Барса", но и других команд", - 
добавил экс-хоккеист.  

https://rsport.ria.ru/20240124/zaripov-1923201245.html 

К заголовкам сообщений 

Зарипов высказался о переносе матчей "Ак Барса" из-за Игр будущего (Р-
Спорт, Москва, 24 января 2024) 
Перенос матчей казанского "Ак Барса" в регулярном чемпионате 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) во Дворец спорта не создаст трудностей 
для команды и не повлияет на результат, сказал РИА Новости единственный 
пятикратный обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов.  
Ранее "Ак Барс" сообщил, что матчи против магнитогорского "Металлурга" (15 
февраля), ярославского "Локомотива" (21 февраля), хабаровского "Амура" (24 
февраля) и владивостокского "Адмирала" (26 февраля) пройдут во Дворце 
спорта, который вмещает 3345 зрителей. Встречи были перенесены из-за 
проведения турнира Игр будущего по фиджитал-хоккею.  
"Я не вижу никаких трудностей для команды. Единственные трудности возникнут 
со зрителями. Вместимость арены значительно меньше. На результате команды 
это не скажется. Когда хочешь играть и побеждать - выходи на любой лед и делай 
свое дело", - сказал Зарипов.  
Игры будущего пройдут в Казани и Сочи с 21 февраля по 3 марта.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-sochi-dmitriy-kokorev-sravnil-rabotu-s-hokkeistami-v-mhl-i-khl-2171613/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-sochi-dmitriy-kokorev-sravnil-rabotu-s-hokkeistami-v-mhl-i-khl-2171613/
https://rsport.ria.ru/20240124/zaripov-1923201245.html


 

 

https://rsport.ria.ru/20240124/zaripov-1923237791.html 

К заголовкам сообщений 

Зарипов сравнил текущий сезон КХЛ с предыдущим (Р-Спорт, Москва, 24 
января 2024) 
Единственный пятикратный обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов заявил 
РИА Новости, что нынешний сезон Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) для 
казанского "Ак Барса" будет похож на предыдущий и у команды есть шанс 
выиграть трофей.  
В воскресенье "Ак Барс" обыграл "Спартак" в домашнем матче регулярного 
чемпионата КХЛ. Казанцы в 53 играх набрали 64 очка и занимают седьмую 
строчку в турнирной таблице Восточной конференции КХЛ. В сезоне-2022/23 "Ак 
Барс" уступил ЦСКА в финальной серии плей-офф со счетом 3-4.  
"Давайте вспомним прошлый сезон, когда в декабре команду чуть ли не 
хоронили. Многие тогда разочаровались, находили кучу причин, чтобы ругать и 
обесценить результат игроков, но ребята верили в себя и в команду. В конце 
сезона мы все увидели, что ребята нашли в себе силы, нить между собой и 
сделали результат. Я уверен, нынешний сезон будет похожим, у них есть шанс 
взять Кубок Гагарина", - сказал Зарипов.  
Зарипову 42 года, он представлял "Ак Барс" с 2017 года, до этого выступал за 
клуб с 2001 по 2013 год и трижды стал с командой обладателем Кубка Гагарина. 
Еще дважды он выиграл трофей с магнитогорским "Металлургом". В составе 
сборной России Зарипов стал трехкратным чемпионом мира. Также ему 
принадлежит рекорд по проведенным матчам в чемпионатах России - 1324 игры. 
По окончании регулярного чемпионата КХЛ сезона-2022/23 Зарипов объявил о 
завершении карьеры.  

https://rsport.ria.ru/20240124/zaripov-1923237058.html 

К заголовкам сообщений 

Экс-хоккеист сборной России Юдин: Отмена лимита погубит наш хоккей 
(Российская газета (rg.ru), Москва, 24 января 2024) 
Бывший хоккеист сборной России Александр Юдин считает, что нынешний лимит 
на легионеров в Континентальной хоккейной лиге позволяет раскрываться юным 
российским игрокам, а предложение по его отмене может навредить хоккею в 
России. 
На днях главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов сделал 
несколько дискуссионных публичных заявлений, которые касаются 
принципиальных аспектов устройства российской хоккейной системы. В 
частности, он высказался за полную отмену ограничений на число иностранцев 
в КХЛ. 
"Расширение КХЛ? Больше команд и открыть лигу, чтобы не было лимита. 
Пускай все играют. Я за снятие лимита на легионеров? Думаю, что да. Потому 
что все равно столько не приедет народу, так как у нас хорошие игроки свои, а 
то, что чемпионат будет хороший - я не сомневаюсь. Многие смогут уехать? Ну, 
на самом деле, да. Из готовых игроков у нас кто мог, тот уехал", - заявил Кудашов 
в программе "Скользкий лед" на YouTube. 
В сезона-2023/24 в открытом чемпионате России - Континентальной хоккейной 
лиге, действует новый, более жесткий лимит на легионеров. В соответствии с 
приказом Министерства спорта РФ, каждая команда может выпускать на матчи 
турнира не более трех игроков, которые не имеют права выступать за сборную 
России. До текущего сезона лимит составлял пять иностранцев на команду. 

https://rsport.ria.ru/20240124/zaripov-1923237791.html
https://rsport.ria.ru/20240124/zaripov-1923237058.html


 

 

Свое мнение о предложении наставника "Динамо" и о том, идет ли на пользу 
российскому хоккею ужесточение лимита, высказал "РГ" бывший игрок сборной 
России, серебряный призер чемпионата мира Александр Юдин. 
"То, что озвучил Кудашов - неуместно. Предлагать отмену лимита - выступление 
против интересов российского хоккея, против государственной политики. У нас 
на высшем уровне объявили, что необходимо импортозамещение, опора на 
отечественные кадры и технологии. У нашей страны такой путь, что все должно 
быть свое. В том числе и хоккеисты. 
У нас куча детских школ, мы игроков сотнями воспитываем. Для чего? Чтобы 
потом не давать им играть? Нас и так пока нет на чемпионатах мира. А если 
сделать так, как предлагает Кудашов - мы и в КХЛ им путь закроем, будут одни 
иностранцы. 
После того, как был введен жесткий лимит, наш хоккей только выиграл. 
Посмотрите, сколько молодых русских ребят раскрылось в самых разных 
командах лиги. Получив место в основном составе и богатую игровую практику, 
хоккеисты прибавляют в мастерстве, у страны появляется новое поколение 
звезд, лидеров и чемпионов. 
И что не нравится Кудашову? То, что начали доверять своим? Главный тренер 
такого легендарного клуба как "Динамо" вообще не имеет права заявлять, что 
нам нужно больше хоккейных гастарбайтеров. В московском клубе сильная 
школа, сильная система воспитания талантов. Если бы Кудашов захотел, он мог 
бы построить отличную молодую команду, в которой на ведущих ролях были бы 
динамовские воспитанники. А что мы видим на деле? Кто из молодых закрепился 
в "Динамо" за три года работы нынешнего штаба? Один только Рашевский, да и 
тот собирается уйти из клуба, не желает работать под началом нынешнего 
главного тренера. Потому что Кудашов не обращает внимания на талантливых 
русских ребят. Он "выезжает" на иностранцах - канадцах, американцах. Одному 
из них (защитнику Меннеллу - прим. ред. ) вообще специально сделали русский 
паспорт, чтобы обойти лимит и получить возможность выпускать его на лед 
четвертым иностранцем. В итоге все места в первой пятерке, в бригадах 
большинства заняты легионерами, а своих оставляют на скамейке, урезают 
игровое время. 
Пока в других командах доверяют российским хоккеистам, выводят талантливых 
парней на новый уровень - "Динамо" тратит государственные деньги на зарплаты 
зарубежных спортсменов. Это вывоз капитала из России в чистом виде. А если 
посчитать расходы на иностранцев во всей КХЛ? Несколько миллиардов рублей 
в год. А что хорошего получает наша страна, тратя такие огромные средства? 
Ничего. За 16 лет существования лиги можно было воспитать десятки новых 
Овечкиных, Капризовых и Василевских. Но одаренные ребята так и не стали 
звездами. Из-за того, что их места в профессиональных командах занимали 
легионеры. И теперь Кудашов предлагает сделать еще хуже? Неужели он не 
понимает, что наплыв второсортных легионеров - это самоубийство всего 
российского хоккея? 
Своими заявлениями главный тренер "Динамо" показывает, что он не стратег и 
не строитель. А временщик. Его рабочие обязанности - созидание, развивать 
хоккей и воспитывать российских спортсменов элитного класса. Вот этим и нужно 
заниматься, правда, у Кудашова никаких успехов и свершений я не вижу. А уж 
решения о том, каким будет лимит - точно не его компетенция. Он обязан уважать 
те правила, которые определены руководством российского хоккея, 
руководством отечественного спорта и руководством страны. 
Многие помнят, что в свое время главной Федерации хоккея России 
Владиславом Третьяком в российском хоккее специально был введен налог на 



 

 

иностранных голкиперов, что помогло не только спасти отечественную 
вратарскую школу, но и сделать ее лучшей в мире, о чем говорит выступление 
российских вратарей в НХЛ. А предложения по отмене лимита на легионеров 
могут погубить нашу школу", - считает Юдин.  

https://rg.ru/2024/01/24/eks-hokkeist-sbornoj-rossii-iudin-vystupil-protiv-idei-otmeny-
limita-na-legionerov-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Амур" почтил память Дмитрия Тарасова, подняв вымпел под своды 
арены (Чемпионат.com, Москва, 24 января 2024) 
В эти минуты в Хабаровске проходит матч регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный "Амур" 
принимает уфимский "Салават Юлаев". Идет второй период, счет 2:1 в пользу 
хозяев. 
"Чемпионат" ведет онлайн-трансляцию встречи. 
В преддверии стартового вбрасывания клубы почтили память Дмитрия Тарасова 
который умер 14 июня 2023 года. Под своды хабаровского стадиона был поднят 
именной стяг бывшего хоккеиста с 14-м номером. 
Дмитрию было 44 года. Хоккеист - уроженец Хабаровска, он играл за "Амур" с 
1997 по 2006 год, а также с 2011 по 2016 год. В хабаровском клубе нападающий 
и завершил профессиональную карьеру. Тарасов - лидер "Амура" в чемпионатах 
страны по количеству проведенных матчей и чемпион России в составе 
"Салавата Юлаева".  

https://www.championat.com/hockey/news-5407610-amur-pochtil-pamyat-dmitriya-
tarasova-podnyav-vympel-pod-svody-areny.html 

К заголовкам сообщений 

Иван Дроздов занял 6-е место в очередном рейтинге игроков КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 24 января 2024) 
KHL.ru представляет обновление рейтинга игроков лиги за прошедшие три 
недели. 
Рейтинг рассчитывается на основе множества статистических показателей, 
например, для вратарей учитывается среднее количество отраженных бросков 
за игру, а средний показатель пропущенных шайб за матч вычитывается из 
общего значения. Для защитников и нападающих помимо очков учитывается 
показатель "плюс/минус" и среднее количество отборов, силовых приемов и 
блокированных бросков за игру, у форвардов разделяются шайбы, заброшенные 
в равных составах, в меньшинстве и в большинстве. 
На втором месте вратарь "Северстали" и двукратный чемпион Беларуси 
Александр Самойлов. 
Белорусский нападающий "Салавата Юлаева" Иван Дроздов находится на 
шестой позиции.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/24/ivan-drozdov-zanjal-6-e-mesto-v-
ocherednom-rejtinge-igrokov-khl/ 

Похожие сообщения (2): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 24 января 
2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 января 2024 

К заголовкам сообщений 

https://rg.ru/2024/01/24/eks-hokkeist-sbornoj-rossii-iudin-vystupil-protiv-idei-otmeny-limita-na-legionerov-v-khl.html
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"Амур" рассчитывает потратить 900 миллионов рублей на зарплаты в 
следующем сезоне (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 января 
2024) 
Как стало известно "СЭ", "Амур" рассчитывает потратить 900 миллионов рублей 
на зарплаты в следующем сезоне. Именно этой суммой ограничен потолок 
зарплат согласно регламенту КХЛ. 
Напомним, что губернатор Хабаровского края Михаил Дегтярев поставил перед 
клубом задачу выиграть Кубок Гагарина к 2026 году. 
На данный момент зарплатная ведомость "Амура" составляет около 650 
миллионов рублей в год.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/amur-rasschityvaet-potratit-900-
millionov-rubley-na-zarplaty-v-sleduyuschem-sezone-2171799/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Сотни миллионов. Топ-10 самых высокооплачиваемых казахстанских 
хоккеистов в КХЛ (Sports.kz, Караганда, 24 января 2024) 
Никита Михайлис продлил контракт с магнитогорским " Металлургом " на 
выгодных условиях.  
Республиканский интернет-портал Sports.kz решил рассказать о самых 
высокооплачиваемых казахстанских игроках в Континентальной Хоккейной Лиге 
сезона 2023/2024. 
10. Кирилл Савицкий ("Барыс") - 105 млн. тг.  
Воспитанник усть-каменогорского хоккея, начинавший свою профессиональную 
карьеру в местном "Торпедо", проводит за "Барыс" уже третий сезон. Весной 
2023 года астанчане подписали с форвардом новое двухлетнее соглашение на 
общую сумму 225 млн. тг. На данный момент Савицкий, являющийся 
ассистентом капитана, близок к своему лучшему результату в карьере в КХЛ - 19 
очков в сезоне 2022/2023. 
9. Егор Петухов ("Динамо М") - 110 млн. тг.  
Крайний нападающий, выступая за "Барыс", зарекомендовал себя в качестве 
разностороннего игрока, способного как выйти в бригаде меньшинства, так и 
приносить пользу команде в атаке. В составе "барсов" по итогам сезона 
2022/2023 стал вторым бомбардиром команды, чем и привлек внимание 
московского "Динамо", заслужив увеличение контракта без малого в 4 раза. 
8. Валерий Орехов ("Металлург Мг") - 115 млн. тг.  
24-летний защитник сборной Казахстана появился в Магнитогорске летом 2022 
года, подписав контракт сроком на 2 сезона. Несмотря на свой молодой возраст, 
проводит в КХЛ 7-й сезон, сыграв более 300 матчей. Орехов по праву становится 
одним из лидеров защитной линии магнитогорцев, выходя в первой паре вместе 
с капитаном Егором Яковлевым и имея на данный момент показатель полезности 
+12. 
7. Кирилл Панюков ("Амур") - 120 млн. тг.  
Летом 2023 года Панюков заключил 2-летнее соглашение с омским 
"Авангардом". Казахстанский нападающий рассматривался для игры в нижних 
звеньях, однако нехватка в команде креативных нападающих привела к обмену 
форварда в хабаровский "Амур" ради разгрузки платежной ведомости. На 
данный момент контракт Панюкова с хабаровчанами действует еще два сезона, 
за которые он суммарно заработает 305 млн. тг. 
6. Антон Сагадеев ("Сочи") - 125 млн. тг.  
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В межсезонье "Сочи" провел активную трансферную кампанию, рассчитывая 
побороться за плей-офф в нынешнем чемпионате. Для увеличения атакующего 
потенциала был заключен контракт с Антоном Сагадеевым, который в прошлом 
сезоне, выступая за "Барыс" отметился 16-ю заброшенными шайбами и с 23 
очками занял 6 место в списке бомбардиров команды. Получив от "леопардов" 
годичный контракт, практически в 2 раза превышающий его зарплату в Астане, 
воспитанник темиртауского хоккея по итогам большей части сезона забросил 
лишь 3 шайбы в 36 играх. 
5. Алексей Маклюков ("Металлург Мг") - 175 млн. тг.  
30-летний уроженец Воскресенска выступает за один из грандов российского 
хоккея уже третий сезон. Будучи стабильным игроком второй пары, на данный 
момент в текущем чемпионате Маклюков сумел отметиться 8-ю 
результативными передачами, имея показатель полезности +2. Нынешнее 
соглашение с уральцами действует до окончания сезона 2024/2025. 
3-4. Кертис Волк и Джесси Блэкер (оба - "Автомобилист") - по 225 млн. тг.  
Игроки сборной Казахстана канадского происхождения на данный момент 
являются лидерами "Автомобилиста". У обоих заканчиваются контракты по 
окончанию сезона, однако, в связи с трудной ситуацией в лиге с легионерами, с 
большой долей вероятности руководство екатеринбуржцев постарается 
сохранить игроков.  
2. Даррен Диц (ЦСКА) - 350 млн. тг.  
Многолетний лидер "Барыса" и игрок национальной сборной с сезона 2021/2022 
защищает цвета московского ЦСКА, в составе которого стал двукратным 
обладателем Кубка Гагарина. Сейчас самый высокооплачиваемый защитник 
клуба, коим является Диц, с 16-ю баллам является вторым бомбардиром 
команды среди игроков обороны. 
1. Никита Михайлис ("Металлург Мг") - 400 млн. тг.  
Никита Михайлис в настоящее время несомненно является главной звездой 
казахстанского хоккея. Проведя в "Барысе" 9 лет, уроженец Караганды 
заслуженно перебрался в топ-клуб. В нынешнем сезоне забросил 15 шайб и 
имеет возможность превзойти свой лучший снайперский результат - 18 голов в 
сезоне 2021/2022. Недавно форвард продлил соглашение с командой из 
Магнитогорска еще на 2 года с прежней зарплатой в 400 млн. тг. за сезон. 
* Информация о контрактах взята с издания "Спорт-Экспресс". Представленные 
выше суммы - без учета бонусов.  
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К заголовкам сообщений 

8 молодых русских, которые могут уехать в Америку. Лучший бомбардир 
лидера сезона и таланты Ларионова (Sport24.ru, Москва, 24 января 2024) 
Самые высокие шансы заиграть в НХЛ у Данилы Юрова.  
Каждый год в Северную Америку уезжает российская молодежь. После начала 
пандемии коронавируса их число снизилось, теперь в юниорских лигах Канады 
россиян не ждут. Но поток хоккеистов, уже выбранных на драфте, не 
останавливается. Рассказываем, кто по окончании этого сезона может 
отправиться за океан. Рассматриваем молодых ребят с истекающими 
контрактами в КХЛ и выбранных на драфте. Также в списке есть игроки, которые 
находятся в аренде в России.  
 Марат Хуснутдинов, "Сочи" (задрафтован "Миннесотой"), 13 (5+8) очков в 41 
матче  
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По ходу сезона всплывала информация, что 21-летний форвард не будет 
продлевать контракт с клубом КХЛ, потому что намерен уехать в Америку. Об 
этом было известно еще в межсезонье, именно с этим связывают то, что он 
потерял место в составе СКА. Осенью его отправили в "Сочи", но там 
Хуснутдинов никак не может найти свою игру. Болезни, травмы, 
неудовлетворительные результаты команды - все это делает нынешний сезон 
для Марата крайне неудачным. После такого года уезжать в НХЛ - не лучшая 
идея. Однако можно понять игрока, который не хочет оставаться в системе СКА, 
где все слишком быстро меняется.  
 Данила Юров, "Металлург" (задрафтован "Миннесотой"), 38 (17+21) очков в 48 
матчах  
Год назад форвард не попадал в состав команды Воробьева, а сейчас у Разина 
он идет лучшим бомбардиром "Магнитки", которая лидирует в турнирной 
таблице. Потрясающее преображение большого таланта с Урала! Даниил 
наконец-то играет на том уровне, который от него всегда ждали. Его соглашение 
с "Металлургом" заканчивается, новое игрок подписывать не торопится, потому 
что хочет попробовать себя за океаном. Из всех ребят, кто в этом году может 
уехать в НХЛ, у него самые высокие шансы на успех. В составе "Миннесоты" ему 
найдется место.  
 Никита Гребенкин, "Металлург" (задрафтован "Торонто")  
В прошлом году родной клуб отдал его в аренду в "Амур", где нападающий 
раскрылся. В этом сезоне Никита прибавил и уже стал играть одну из 
лидирующих ролей в "Магнитке". Как и Юров, он не продлевает контракт и 
смотрит в сторону НХЛ. В 2022 году "Торонто" задрафтовал его в пятом раунде 
(под 155-м номером). Игроки, выбранные так поздно, редко строят успешную 
карьеру в лучшей лиге мира, но Гребенкин может стать исключением. "Мэйпл 
Лифс" после продления Нюландера особенно сильно нуждаются в дешевых 
игроках. Никита приедет на $950 тыс в год и сможет помочь команде.  
 Николай Коваленко, "Торпедо" (формально игрок "Колорадо" до 1 июля 2025 
года, играет в аренде), 29 (9+20) очков в 28 матчах  
Летом 2023 года нападающий подписал двухлетний контракт с "Эвеланш", но 
сразу был отдан в аренду в "Торпедо" (такая была изначальная договоренность). 
По окончании сезона для команды из Нижнего Новгорода Коваленко может 
полететь в США и дебютировать в НХЛ. Николай - огромный талант, у него 
идеальный возраст для отъезда за океан, но есть только одна проблема. Его 
травматичность. У 24-летнего нападающего постоянно возникают проблемы со 
здоровьем, он пропустил месяц и только 21 января провел первый матч в 2024 
году. И если в КХЛ он пропускает много матчей, то в НХЛ ему будет совсем 
тяжело.  
 Иван Морозов, "Спартак" (формально игрок "Вегаса" до 1 июля 2024 года, играет 
в аренде)  
В состав "Вегаса" нападающий так и не смог пробиться, зато в "Спартаке" 
заиграл со старта сезона. 23-летний центральный показывал шикарную игру, в 
30 матчах набрав 31 (9+22) очко. Однако последние несколько месяцев Морозов 
не играет из-за травмы. К старту плей-офф должен быть готов (возможно, 
раньше). Учитывая мощный состав "Голден Найтс", шансов в следующем году у 
Ивана там будет мало. Логичнее остаться в "Спартаке", и здесь играть в первом 
звене.  
 Владислав Фирстов, "Торпедо" (формально игрок "Миннесоты" до 1 июля 2025 
года, играет в аренде)  
22-летний форвард второй год находится в аренде. И, кажется, для него будет 
полезно и следующий сезон провести в России. В "Торпедо" ему доверяют, он 



 

 

прогрессирует. В текущей регулярке уже выбил 30 (16+14) очков в 52 встречах. 
Однако для того, чтобы играть в "Миннесоте", этого может быть мало.  
Глеб Трикозов, "Авангард" (играет в ВХЛ за "Омские Крылья", задрафтован 
"Каролиной")  
19-летний форвард считается одним из главных талантов системы "Авангарда". 
Однако Михаил Кравец в основе ему толком шанса не дает: он сыграл две 
встречи в КХЛ, в которых в среднем провел 02:36 на льду. Большую часть сезона 
Трикозов играет в ВХЛ (19 очков в 32 матчах), что его не устраивает. Ходят 
разговоры о его сложном характере, но это не помешало "Каролине" выбрать его 
во втором раунде под 60-м номером. Глеб размышляет об отъезде за океан, в 
НХЛ ему сразу не пробиться, нужно быть готовым один-два сезона провести в 
АХЛ.  
Сергей Мурашов, "Локомотив" (играет в основном в МХЛ за "Локо", задрафтован 
"Питтсбургом")  
19-летний голкипер - один самых талантливых вратарей в своем возрасте. В КХЛ 
он дебютировал еще в прошлом году, а в этом сыграл шесть встреч. Большую 
часть сезона проводит в МХЛ за "Локо", который претендует на Кубок Харламова. 
У Мурашова нет контракта на будущий сезон, но игроку определенно стоит 
задуматься о продлении. Вероятнее всего, ярославцы не будут подписывать 
новый контракт с Иваном Бочаровым, а, значит, место сменщика Даниила 
Исаева будет вакантно. Мурашов вполне способен его занять.  

https://sport24.ru/hockey/article-614766-8-molodykh-russkikh-kotoryye-mogut-
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К заголовкам сообщений 

Цыплаков уедет в "Рейнджерс"? В КХЛ появится еще один клуб-олигарх? 
(Спорт-экспресс, Москва, 25 января 2024) 
Наша традиционная инсайдерская рубрика - о самых интересных новостях из 
мира российского хоккея 
После резонансного провала в дерби известие о том, что спортивный директор 
"Динамо" Алексей Сопин недавно в общении с членами совета директоров клуба 
ставил вопрос о будущем главного тренера Алексея Кудашова, кажется 
странным - если не сказать больше. Менеджер провел предварительные 
переговоры с рядом ведущих хоккеистов и их представителями. Ему важно было 
выяснить, каким видит руководство направление, в котором собирается 
двигаться команда в следующем сезоне. Дело здесь вот в чем. В отличие от 
легионеров, которых в первую очередь интересует только размер будущей 
зарплаты, определенность во всем важна для Никиты Гусева. Ему необходимы 
удобные партнеры и тренер, с которым просто найти общий язык. 
Наш коллега Алексей Шевченко узнал, что в " Динамо " не хотят продлевать 
контракт с Кудашовым с аргументацией: " А чего ты выиграл? " По информации 
" СЭ ", Сопин пытался добиться определенных гарантий по будущему для 
главного тренера. Пока взаимопонимания найти не удалось. Результаты 
регулярного чемпионата ничего не значат без хорошего результата в плейофф. 
Выйдет " Динамо " в третий раунд, о чем много говорилось еще летом как о 
минимальной задаче на сезон, - можно чего-то требовать. Как по деньгам, так и 
по сроку. Сейчас - как минимум преждевременно и даже цинично, учитывая 
отсутствие каких-либо кубковых успехов у Кудашова в течение двух лет работы 
в " Динамо " . 
Одновременно ситуация усугубляется тем, что само клубное руководство на 
данный момент не имеет готовых плана А, плана B и плана С, поэтому не может 
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дать конкретный ответ о том, чего хочет дальше. Слух о Сергее Светлове как о 
потенциальном преемнике Кудашова в случае ухода последнего пока 
подтверждения не находит и скорее выглядит страшилкой. Мол, смотрите, что 
может ждать "Динамо" в будущем. 
О психологическом давлении внутри самой организации Сопин с Кудашовым 
твердят постоянно - и в прессе, и в кулуарах. Самодурство руководителей 
любого уровня - штука не редкая. Это относится почти к любому клубу, где хотят 
побеждать. Однако в данный момент рассуждения о внутренних врагах выглядят 
странными, поскольку в плане селекции никто по рукам менеджеров не бил. 
Наоборот - предоставил неплохие полномочия и увеличил платежку, что легко 
заметно по суммам контрактов и бонусам ведущих игроков. Более того, под 
сделки в дедлайн имелись свободные деньги. Пусть и не космические. Но найти 
подходящий вариант и договориться об усилении не удалось. Обеспечить себе 
светлое будущее Кудашов может только результатом. В данном плане с лета 
ничего не поменялось. 
 "АМУР" ВЛОЖИТСЯ ПО МАКСИМУМУ Губернатор Хабаровского края Михаил 
Дегтярев поставил перед "Амуром" максимальную задачу - выиграть Кубок 
Гагарина. Пока у хабаровчан есть два года, чтобы добиться этого: взять трофей 
руководство области планирует в 2026 году. Но пока сложно сказать, что "Амур" 
приблизился к этой задаче, несмотря на солидное увеличение бюджета. 
В минувшее межсезонье в Хабаровске появились дорогостоящие игроки: Алекс 
Бродхерст и Александр Хохлачев получают по 70 и 75 миллионов рублей в год 
соответственно. Также "Амур" усилился вратарем Бобковым, защитниками 
Брынцевым, Щемеровым, Мищенко, нападающими Коршковым, Шевченко, 
Никонцевым, Капустиным. Не звезды, но усиление вполне неплохое. Главным 
тренером хабаровчан стал Андрей Мартемьянов, спокойно решивший проблему 
выхода в плей-офф в прошлом сезоне с "Сибирью". Но у "Амура" с попаданием 
в восьмерку возникают сложности. 
Хабаровчане до последнего будут бороться за восьмое место с "Нефтехимиком" 
и "Сибирью", но вряд ли это то, что хотят видеть в "Амуре". По информации "СЭ", 
хабаровский клуб готов использовать полностью сумму, которая ограничивается 
потолком зарплат в 900 миллионов рублей. Готовы были в "Амуре" на это и перед 
нынешним сезоном, но тогда на рынке просто не было достаточно 
высококлассных игроков. 
Весной на рынок свободных агентов выходит много звезд. Понятно, что ждать 
Никиту Гусева или Максима Шалунова в Хабаровске не стоит - большие суммы 
им готовы дать и в более статусных клубах. А вот побороться, например, за 
Мэйсека, Спунера, Волка, Плотникова, Яруллина "Амуру" вполне по силам. 
 БИТВА ЗА СПАРТАКОВЦА Максим Цыплаков своей фантастической игрой в 
последнее время убедил, что может быть эффективным, находясь под 
давлением. Интерес к нему со стороны клубов НХЛ меньше не становится. Но на 
его действиях этот фактор совершенно не сказывается. По информации " СЭ ", 
в список команд, желающих видеть у себя силового форварда на следующий год, 
входят " Рейнджерс ", " Айлендерс ", " Торонто ", " Бостон ", " Аризона ", " Детройт 
" . Контакты от первоначального прощупывания почвы перешли к более активной 
фазе. Например, на недавнем матче " Спартак " - " Авангард " присутствовал 
проскаут " Рейнджерс " по Европе Шон Моррисонн, специально прилетевший из 
США, чтобы посмотреть на игрока в деле. 
Надо четко понимать, что судьба Цыплакова будет решаться только по 
окончании сезона КХЛ. Это ранее подтвердило в своем Teegram-канале 
агентство Winners, представляющее интересы нападающего. Цена игрока на 
внутреннем рынке никак не зависит от того, сколько клубов НХЛ готовы 



 

 

предложить ему контракт. Однако, судя по нынешней ситуации, когда от 
представителей "Спартака" ничего не слышно, с их стороны новых усилий не 
предпринимается. В отличие от первой части регулярного чемпионата, когда 
клуб выдвигал предложение о продление контракта с зарплатой в районе 20 
миллионов рублей в год. Сторона игрока тогда решила взять паузу и не 
торопиться. Напомним, что текущий оклад Цыплакова составляет 12 миллионов. 
ФАСТОВСКИЙ И КЛИМОВИЧ ПОКИНУТ "СИБИРЬ" Вопреки расхожему мнению 
снятие четырех очков с команды из-за скандальной истории с Федором 
Гордеевым и превышением лимита на легионеров не прошло без последствий 
для руководства новосибирской "Сибири". По нашей информации, основной 
спонсор клуба, правительство Новосибирской области, не будет увольнять 
Кирилла Фастовского, чей контракт истекает ближайшей весной, с поста 
генерального директора до официального завершения сезона для команды. 
Однако губернатор региона и глава попечительского совета сибиряков Андрей 
Травников уже принял принципиальное решение не предлагать новое 
соглашение опытнейшему управленцу, отработавшему в Новосибирске 14 лет. 
Подобная участь ждет и спортивного директора "Сибири " Сергея Климовича, 
который завалил свой фронт работы, проведя летом слабую селекцию и 
допустив грубейшую ошибку со статусом Гордеева. О том, что сохранить работу 
менеджерскому тандему будет крайне сложно, уже намекал в интервью министр 
спорта области Сергей Ахапов. Он же косвенно подтвердил, что для громкого 
шага, которого сейчас ждут многие болельщики, необходимо формальное 
заседание попечительского совета. Однако когда в столице Сибири соберется 
круглый стол по итогам чемпионата, пока неясно. 
 "МАГНИТКА" ПРОДЛЕВАЕТ КОНТРАКТЫ С ЛИДЕРАМИ " Металлург ", не 
дожидаясь итогов плейофф и межсезонья, закрыл основные вопросы селекции. 
Еще до Нового года " Магнитка " продлила ряд молодых игроков и начала 
переговоры с другими важными хоккеистами. Новые контракты получили Егор 
Коробкин, Михаил Грасс, Роман Канцеров и Данил Гололобов. Продолжаются 
переговоры с Данилой Юровым и Никитой Гребенкиным, которые задрафтованы 
" Миннесотой " и " Торонто " и могут продолжить карьеру в НХЛ. Спортивному 
директору Сергею Гомоляко удалось сохранить опытных лидеров. С Максимом 
Карповым и Никитой Михайлисом " Магнитка " подписала двухлетние контракты, 
а Денис Зернов останется в команде на ближайшие три сезона. 
Теперь разберемся с денежной частью. Повышение оклада заслужил Коробкин. 
Незаменимый форвард нижних звеньев получил по новому контракту 25 
миллионов рублей за сезон. 
 Серьезнее пришлось потратиться, чтобы сохранить форвардов топ-6. Никита 
Михай лис приезжал в "Магнитку" на однолетнее соглашение на 80 миллионов. 
Еще прошлым летом Гомоляко говорил, что форвард готов продлить контракт по 
ходу чемпионата. Так и произошло. Аналогичные деньги казахстанский 
нападающий получит в двух ближайших сезонах. Видимо, в клубе посчитали, что 
Михай лис отрабатывает высокую зарплату. Сейчас Никита - четвертый 
бомбардир "Металлурга", но если убрать за скобки матч с "Трактором", когда 
нападающий набрал пять очков, статистика выглядит скромнее. От форварда за 
80 миллионов явно ждут большего, чем 32 (15-17) очка за 53 матча. Михайлису 
"Магнитка" явно переплатила - и летом, и сейчас. 
В полном составе главный тренер Андрей Разин в следующем сезоне сможет 
рассчитывать на тройку Карпов - Зернов - Акользин. Наиболее важный шаг - 
продление центрального нападающего. Денис подписал новый контракт, хотя, 
выйдя 1 мая на рынок, получил бы щедрые предложения от других клубов. Спрос 
на форварда велик. "Магнитка" не обидела нападающего деньгами: Зернов 



 

 

заработает 75 миллионов за сезон. На первый взгляд сумма выглядит 
завышенной. Но достаточно проанализировать, сколько получают первые 
центры других команд, чтобы понять, что " Металлург " предложил деньги по 
рынку. Карпов подписал двухлетний контракт с окладом 60 миллионов в год. 
Форварды полезно играют в связке, поэтому продление обоих игроков можно 
признать успехом " Магнитки ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/khl-kto-
budet-glavnym-trenerom-dinamo-uedet-li-cyplakov-v-nhl-v-sibiri-pomenyaetsya-
rukovodstvo-insaydy-se-2171644/ 

К заголовкам сообщений 

Радулов, Шалунов, Григоренко: кто еще из топовых форвардов КХЛ 
станет НСА в 2024 году (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 24 января 2024) 
До конца регулярного чемпионата остается порядка одного месяца. Самое время 
вспомнить, кто из нападающих КХЛ станет по окончании сезона неограниченно 
свободным агентом. О самых примечательных форвардах - в материале "ТИ-
Спорт".  
Александр Радулов - "Ак Барс" 
Этот сезон капитан казанского клуба точно не может занести себе в актив. За 47 
матчей у Александра Радулова всего 11 шайб. Общая статистика нападающего 
такова - 34 (11+23) результативных баллов. 
Но, если честно, поражает больше не это. Коэффициент полезности форварда 
на льду - "минус" восемь. По этому показателю Радулов является худшим в 
команде. В какой-то степени спад капитана "Ак Барса" в текущем сезоне 
отождествляет невзрачность выступления всей команды. К концу января 
казанцы до сих пор не залезли в топ-5 "Востока", и трудно сказать, сумеет ли 
клуб вообще, в целом, подобраться к лидерам по завершении регулярки. Отрыв 
от "Металлурга" и "Авангарда" внушительный. 
На данный момент известно, что "Ак Барс" и сторона Радулова приостановили 
обсуждение нового контракта. Есть большая вероятность, что в столице 
Татарстана осенью 2024 года форвард выступать не будет. Что ж, тем 
интереснее, значит, окажется предстоящее трансферное межсезонье. Потому 
что кандидатура Радулова будет одной из самых ценных на рынке. 
Михаил Григоренко - ЦСКА 
ЦСКА в таблице Западной конференции находится далеко от пятерки и скорее 
всего завершит первую часть сезона не выше шестого места. 
Регресс в результатах команды можно объяснить не только отсутствием 
сильного вратаря. Откровенно сдали позиции и главные лидеры клуба, 
подарившие команде в последние два года - два Кубка Гагарина. Слепышев, 
Окулов, Мамин и, конечно, Григоренко демонстрируют в этом сезоне игру не 
своего высокого уровня. 
Михаил 30 апреля 2024 года станет НСА. Нападающему 29 лет, по хоккейным 
меркам он в полном расцвете сил. Так что без клуба в межсезонье уроженец 
Хабаровска, конечно, не останется. Нет сомнений, что ЦСКА предложит 
Григоренко выгодное предложение по окончании плей-офф. "Армейцы" - не та 
команда, которая будет разбрасываться подобными ценными активами. А вот 
примет ли контракт Григоренко - посмотрим. Вдруг форвард созрел для мощной 
перезагрузки в карьере. 
Эрик О'Делл - московское "Динамо" 
Канадский нападающий московского "Динамо" Эрик О'Делл проводит свой самый 
успешный сезон в карьере. В 50 матчах регулярного чемпионата форвард 
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набрал 42 (21+21) очка. Ранее лучшим сезоном О'Делла был последний год, 
проведенный в "Сочи" (2018/19). Тогда в 61 встрече канадец заработал 39 
(22+17) результативных баллов. 
Во многом прорывной сезон О'Делла связан с феноменальной игрой "Динамо" в 
большинстве и сильными партнерами по звену. "Бело-голубые" по праву 
обеспечили уже в январе себя путевкой к плей-офф, и к этому часу справедливо 
считаются одними из фаворитов в борьбе за Кубок Гагарина. 
Пока что в "Динамо" неизвестна дальнейшая судьба главного тренера - Алексея 
Кудашова. Останется он в клубе или нет - вопрос хороший. Вероятно, что уйдя, 
он попробует потянуть за собой качественных хоккеистов московского клуба. 
Фамилия О'Делла в таком случае, очевидно, будет в списке Кудашова. 
Действующее соглашение канадца, как раз, истекает 30 апреля 2024 года. 
Максим Шалунов - "Локомотив" 
Лучший бомбардир ярославского клуба Максим Шалунов тоже станет НСА в 
конце апреля. В 53 встречах у нападающего 32 (16+16) очка. Воспитанник 
челябинского хоккея в текущем сезоне поборется с "Локомотивом" за самое 
высокое место в сетке плей-офф Кубка Гагарина. 
Напомним, ярославцы стали первой командой в 2024 году, которая досрочно 
обеспечила себя путевкой в первом раунде. 
Шалунов является мастеровитым центральным нападающим. Позиция - крайне 
дефицитна в КХЛ. Поэтому, естественно, спрос на Максима будет бешеным, 
если каким-то образом "Локомотив" не предложит форварду новый контракт. 
Шалунов обладает не только блестящей техникой, но и отменным броском, 
который он не раз демонстрировал, к примеру, в серии буллитов. 
Дмитрий Кагарлицкий - "Ак Барс" 
Еще один представитель казанской команды в нашем списке - Дмитрий 
Кагарлицкий. Нападающий в этом сезоне является вторым лучшим снайпером 
клуба с 14 шайбами после Дмитрия Яшкина, у которого 18 голов. 
Кагарлицкий не был особо заметен своей игрой осенью. В СМИ ходили 
множественные слухи, что еще летом 2023 года "Ак Барс" хотел обменять куда-
то Дмитрия с приездом Дамира Жафярова, но решил оставить в последний 
момент. Изначально предполагалось, что этот сезон станет для 34-летнего 
нападающего последним в столице Татарстана. 
Но в непростые времена для клуба Кагарлицкий активизировался и стал 
настоящим джокером команды. В последних пяти матчах за "Ак Барс" у Дмитрия 
пять заброшенных шайб. До сих пор приятно поражает его связка с Вадимом 
Шипачевым, у которого в трех крайних играх четыре результативные передачи. 
Звено экс-динамовцев в "Ак Барсе" (Кагарлицкий - Шипачев - Яшкин) хорошо 
смотрится. И, как говорил Билялетдинов, тройка обязательно восстановит свою 
работу, когда 23-ий номер казанцев вернется из лазарета к плей-офф. 
Кагарлицкий к концу января выглядит чуть ли не лучшим полевым игроком 
команды. Повод для руководства "Ак Барса" предложить Дмитрию, как минимум, 
однолетнее соглашение на следующий год? Тем более, что в клубе точно 
остаются Яшкин и Шипачев. 
Николай Прохоркин - "Авангард" 
30-летний форвард омичей Николай Прохоркин в последних шести встречах за 
"Авангард" набрал 6 (3+3) очков. Нападающий, ушедший из "Сибири" по ходу 
текущего сезона, заметно преобразился в новом клубе. Главный тренер 
"ястребов" Михаил Кравец дал Прохоркину во второе звено классных 
нападающих - Дамира Жафярова и Томаша Юрчо. В связке с ними Николай 
начал действовать успешно. 



 

 

Омичи к концу января выглядят серьезным претендентом в сражении за Кубок 
Гагарина. В команде соблюден баланс, подбор хоккеистов очень высокого 
уровня. Наряду с "Металлургом" и "Салаватом Юлаевым", "Авангард" - та 
команда, за которой следить будет наиболее интересно в плей-офф. 
Кравец дал Прохоркину глоток свежего воздуха и реанимировал провальный 
сезон нападающего. В руководстве омичей заинтересованы в том, чтобы 
продлить соглашение с форвардом на следующий год. 
Егор Коршков - "Амур" 
Нападающий хабаровского "Амура" Егор Коршков продолжает тащить на себе 
клуб в плей-офф Кубка Гагарина. В этом сезоне у форварда 34 (12+22) в 53 
играх. 
Коршков - лучший бомбардир "Амура" на данный момент. И, если честно, 
осознавать это весьма трудно, учитывая, что в команде есть Александр 
Хохлачев с зарплатой в 80 млн рублей и Алекс Броадхерст с 75 млн. Их 
статистика даже близко не коррелируется с выступлением Коршкова. 
По-хорошему, 27-летний нападающий - едва ли не единственное светлое пятно 
в команде Андрея Мартемьянова. Хабаровский клуб отчаянно борется за 
восьмое место на "Востоке", но, кажется, что сил одного Коршкова для 
достижения этой цели будет недостаточно. Пока что фаворитом в конференции 
на последнюю вакантную строчку в плей-офф является нижнекамский 
"Нефтехимик". 

https://sport.tatar-inform.ru/news/radulov-salunov-grigorenko-kto-eshhe-iz-topovyx-
forvardov-kxl-stanet-nsa-v-2024-godu-5888515 

К заголовкам сообщений 

Кудашов может возглавить "Ак Барс"? Многое будет зависеть от позиции 
руководства московского "Динамо" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 
января 2024) 
Если Алексей Николаевич покинет клуб, то кто его заменит?  
"Ак Барс" в этом году претендует на Кубок Гагарина. Клуб сделал все для этого 
в селекционном плане, оставив костяк хоккеистов, сделав точечные 
приобретения. И даже продлили главного тренера, с которым дошли до финала 
Кубка Гагарина в 2023 году.  
Однако вне зависимости от того, насколько успешным или провальным будет 
чемпионат-2023/2024 для "Ак Барса", уже сейчас нужно думать о преемнике 
Билялетдинова. Так сказать, дубль два.  
Какой бы глыбой не был Зинэтула Хайдарович, но годы берут свое. 
Билялетдинова сначала долго уговаривали, чтобы он заменил Олега Знарка, а 
затем также трудно, чтобы остался проработать еще один сезон.  
"Он уже хочет закончить. Не буду говорить, что это его последний сезон. Но это 
закат его тренерской карьеры. Никакой долгой дальше карьеры, уверен, не 
будет. Сколько можно? Мы ему все уже говорили, мол, ну что же ты. Никаких еще 
пяти лет в хоккее не будет. Эта эпоха настоящая, он сейчас идет за Кубком. 
Ловите кайф, пока есть возможность смотреть на этот хоккей. Когда уйдет 
Зинэтула Хайдарович, то не будет такого хоккея. Сейчас играют по-другому. Для 
меня он великий. Я все равно читаю комментарии, что он какой-то не такой, 
проиграл Олимпиаду. Но для меня он великий. Говорю это с огромной 
уверенностью", - рассказывал внук главного тренера "Ак Барса" Александр 
Романов. 
 Внук Билялетдинова: дед уже хочет закончить. Это закат его тренерской 
карьеры 
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Поэтому вопрос с будущим главным тренером для казанского клуба стоит остро. 
В свое время говорили об интересе "Ак Барса" к Игорю Никитину, но его 
моментально после этой информации продлил "Локомотив".  
Как мы видим по сезону, многие тренеры решили не рассматривать варианты и 
не выходить на рынок. Например, Олег Леонтьев и Игорь Ларионов, которые 
могли быть востребованными в топ-клубах, в том числе в "Ак Барсе", но 
продлили контракты с командами из Нижнекамска и Нижнего Новгорода 
соответственно. 
 Ларионов остается в "Торпедо"! Это концептуально мощнейшее подписание от 
Нижнего Новгорода 
 Тренеры перестают быть затычками в бочках. Об этом говорят контракты 
Ларионова и Леонтьева 
"Ак Барсу" нужен проверенный вариант: с опытом и статусом. Либо придется 
идти в следующий сезон с помощником в качестве главного тренера. Так как 
выбор мал на тренерском рынке, то "всплывшие" фамилии Кудашова и 
Гатиятулина не вызывают удивления. 
Если Анвар Рафаилович сейчас находится без работы, следовательно, может 
фигурировать в кандидатах публично, то Кудашов является действующим 
главным тренером московского "Динамо". И, пожалуй, именно Алексей 
Николаевич был бы идеальной заменой Билялетдинову.  
О том, что два тренера входят в шорт-лист "Ак Барса", сообщил журналист 
Алексей Шевченко. 
"Сейчас, после того, как Ларионов подписал контракт с "Торпедо", Алексей 
Кудашов и Анвар Гатиятулин - два претендента на пост главного тренера "Ак 
Барса". У Кудашова нет контракта. Он хочет остаться в "Динамо", насколько я 
знаю, но контракт ему не предлагают с аргументацией типа: "А чего ты выиграл?" 
- сказал Шевченко.  
 Источник: Кудашов и Гатиятулин - претенденты на пост главного тренера "Ак 
Барса" 
Даже несмотря на то, что тренер московского "Динамо" "ничего не выиграл", он 
справился и с периодом оптимизации, и сейчас команда идет с неплохими 
результатами. В идеале было бы оставить главного тренера в клубе еще на год-
два. Тем более, хоккеисты "Динамо" уважают главного тренера, хотят работать 
под его руководством. Летом сорвался у бело-голубых один трансфер, когда 
игрок хотел перейти в московское "Динамо", но именно к Кудашову. Так как с 
продлением затянули, то хоккеист выбрал продолжение карьеры в другой 
команде. 
То, что "Ак Барс" рассматривает тренера московского "Динамо" - вполне 
вероятно. Хоккейный мир достаточно мал, поэтому каждый знает, что 
происходит у соперника. А ситуация такая, что в случае неудачи - если 
московское "Динамо" не попадет в топ-4 Кубка Гагарина, то Алексей Николаевич 
может покинуть клуб. Не потому, что плохой тренер, а потому, что в клубе есть 
свои нюансы.  
Вот только кем московское "Динамо" будет "затыкать" позицию главного 
тренера? И как на перестановки отреагирует костяк и лидеры клуба? Опять же, 
тренерский рынок мал. И если Кудашова не продлят, то "Ак Барс" может забрать 
тренера к себе. Потому что у него есть и опыт, и авторитет, и он умеет 
коммуницировать с хоккеистами, выстраивая хорошие рабочие отношения. 
Многое будет зависеть от решения руководства бело-голубых сейчас или после 
сезона. Несмотря на то, что Кудашов хочет остаться в "Динамо". А уже только 
потом "Ак Барс" может сделать свой ход, так как им нужно искать замену легенде 
- Билялетдинову. 



 

 

https://allhockey.ru/article/show/504751-
Kudashov_mozhet_vozglavit_Ak_Bars_Mnogoe_budet_zaviset_ot_pozicii_rukovodst
va_moskovskogo_Dinamo 

К заголовкам сообщений 

Камбэк в Уфу и путь Ковальчука в "Спартак": куда перейдет Радулов, если 
покинет "Ак Барс" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 24 января 
2024) 
Переговоры о продлении контракта Александра Радулова в "Ак Барсе" зашли в 
тупик, стало известно "ТИ-Спорт". Клуб не готов выставлять прежние условия, а 
хоккеист - идти на серьезное понижение в зарплате. Какие варианты 
продолжения карьеры может выбрать Радулов, если покинет команду?  
"Металлург": на перевоспитание к Разину 
Сразу скажем, что такие солидные варианты, как с "Ак Барсом", 37-летнему 
Александру Радулову уже вряд ли светят. В Санкт-Петербурге строят быструю и 
молодую команду из лучших игроков КХЛ. "Авангард", как и СКА, делает ставку 
на хоккеистов младше тридцати. Для ЦСКА Радулов уже в прошлом. 
Единственная возможность устроиться в топовых командах - контракт с 
магнитогорским "Металлургом", который строит свою команду на добротных 
легионерах и неплохих, но не звездных россиянах. Правда, возрастных игроков 
у "лисов" практически нет. Самый старший здесь - запасной вратарь Александр 
Судницин, ему 36 лет. Ставку на него в "Магнитке" никто не делает, но на 
условные 15-20 игр в сезоне в качестве "бэкапа" вполне сгодится. 
Естественно, на те условия, как в Казани, Радулова никто в "Магнитку" не 
позовет. Но этот вариант может стать полезным для обеих сторон. 
Во-первых, Андрей Разин точно не станет долго нянчиться со строптивым и 
своевольным хоккеистом, а поставит условия, при которых Александр будет 
выходить на лед и получать время в спецбригадах. Это не интеллигентный 
Зинэтула Билялетдинов, который хоть и может вставить крепкое словечко, но все 
же не имеет в "Ак Барсе" всех рычагов, чтобы применять их к дорогостоящей 
звезде. 
Разин - жесткий тренер с хорошим кредитом доверия и определенным уровнем 
полномочий в "Магнитке". Конечно, это не "Северсталь", где все было в руках 
специалиста, но посадить вчерашнюю звезду на "банку" он точно способен. 
С другой стороны, такой путь может благотворно повлиять и на самого 
форварда, который получил много свободы в Казани, что пагубно сказалось на 
его игре. Привести в чувство возможными санкциями и потерей места будет 
хорошим стимулом для Радулова. 
"Северсталь": продолжать гнуть свою линию 
В бывшем клубе Андрея Разина - "Северстали" - не так много денег, но довольно 
стабильное финансирование от владельца сталелитейного комбината. 
Владелец "Северстали" Алексей Мордашов никогда не оставлял клуб без 
финансирования. 
Сейчас у команды довольно современный наставник новой школы Андрей 
Козырев. Он умеет находить язык со всеми и очень уважительно относится к 
хоккеистам, что делает его в чем-то похожим на Билялетдинова. 
Правда, хоккей он ставит разительно другой - атакующий и дерзкий, пусть и не 
без оглядки на оборону. Александр Радулов, очевидно, получит здесь огромный 
кредит доверия, лидерские роли и возможность так же продавливать свои 
интересы на интеллигентного специалиста, который не любит прямых 
конфликтов. 
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То есть он получит ситуацию, практически аналогичную казанской, только с 
меньшим финансовым обеспечением и еще большей свободой действий на 
льду. 
Другой вопрос, насколько это пойдет на пользу самой "Северстали". 
Череповецкая команда под руководством Козырева - команда системная, в 
которой недостаток мастерства восполняется порядком и пониманием каждого 
элемента, где и что он должен делать. С Радуловым в составе это будет 
реализовывать затруднительно. 
"Спартак": пополнить фонд Ковальчука 
"Красно-белые" выдали мощнейшую осеннюю часть чемпионата, но ближе к 
Новому году "посыпались". Кураж-то никуда не пропал, но стали проявляться 
другие проблемы: не самая сильная вратарская линия, отсутствие запаса 
прочности и длины скамейки, чтобы без просадки в качестве заменить 
выбывших. Да и воодушевляющих речей Алексея Жамнова оказалось 
недостаточно на дистанции в полгода "регулярки". 
Атмосфера веселья, расслабленности и панибратства с наставником команды 
работает лишь на короткой дистанции - пример "Рубина" Леонида Слуцкого 
показателен. Дальше нужен баланс, где тимбилдинг сочетается с хорошими 
ежовыми рукавицами. 
Сегодня в московской команде катастрофически не хватает именно "дядек", 
способных встряхнуть коллектив, у которого все повалилось из рук после травмы 
ключевого центрфорварда Ивана Морозова. 
Судя по всему, одного Ильи Ковальчука на эту роль недостаточно. У 40-летнего 
ветерана все еще присутствует отличный бросок. Где-то он даже берет на себя 
большую роль, чем ждали. Как например, в серии буллитов в Казани. 
С одной стороны, второй фигуры, тянущей одеяло на себя, будет многовато. 
Молодые могут быть так же "затюканы", как в "Ак Барсе". А с другой - еще один 
опытный хоккеист может выровнять перекос в "Спартаке". Пока что здесь много 
молодых игроков, среди которых затесался Ковальчук. Радулов может разбавить 
этот дисбаланс. 
"Салават Юлаев": сказочный камбэк или пороховая бочка? 
Вряд ли в "Салавате Юлаеве" отказались бы от своей бывшей звезды, хотя бы в 
качестве хоккеиста, способного расширить ротацию и усилить блок мастодонтов 
наравне с Григорием Паниным. 
Но и тут две стороны медали. Ситуация в Уфе может сыграть по-другому, нежели 
в "Спартаке". Ковальчук - хоккеист со спокойным темпераментом, что позволяет 
уместить в одной команде двух ветеранов с разными характерами. В "Салавате" 
Панин - такой же эгоцентричный хоккеист, как и Радулов. 
Из двух возрастных лидеров может как сложиться тандем, так и возникнуть 
внутреннее противостояние, способное перерасти в конфликт. Радулов - 
индивидуалист, который не приемлет еще кого-то с претензиями на первую 
скрипку в команде и такой же авторитет, как у него в раздевалке. 
Понятно, что вряд ли "Салават Юлаев" готов платить Радулову больше 2/3 его 
нынешней зарплаты (90 миллионов). Но если ветеран согласится "подвинуться" 
в деньгах ради того, чтобы еще год-другой выступать в команде, имеющей, пусть 
и небольшие, шансы на высокие места, то этот переход вполне может дать 
новую интересную историю возвращения на Востоке КХЛ. 
"Лада": лучшее место для "прожженных" игроков 
Финансов у Тольятти не так уж много. Так что уступать в деньгах нападающему 
пришлось бы серьезно. Зато тут не гнушаются уже возрастными хоккеистами, у 
которых что-то в карьере пошло не так. 



 

 

Сергей Шумаков, Михаил Фисенко, Дмитрий Кугрышев тут выполняют роль 
костяка опытных и прожженных, но очень мотивированных игроков, которым есть 
что доказывать своим предыдущим командам. 
Учитывая, что "Ак Барс" встал в стойку и не согласен идти на условия стороны 
игрока, этот фактор может стать отличной мотивацией и для Александра 
Радулова, чтобы уйти.  

https://www.tatar-inform.ru/news/kambek-v-ufu-i-put-kovalcuka-v-spartak-kuda-
pereidet-radulov-esli-pokinet-ak-bars-5933331 

К заголовкам сообщений 

Комментатор "КХЛ ТВ" Корнилов объяснил, почему Билялетдинов дает 
много игрового времени Билялову (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 24 января 2024) 
Об игре голкипера Тимура Билялова за "Ак Барс" высказался бывший вратарь и 
комментатор "КХЛ ТВ" Кирилл Корнилов.  
"Можно вернуться к началу прошлого сезона. Когда "Ак Барс" возглавлял Олег 
Знарок, то он давал Билялову и Мифтахову примерно поровну игрового времени. 
Хотя в какой-то момент казалось, что Амир переигрывает Тимура. Затем в 
команду пришел Билялетдинов. Первое, что он сделал, перестал перебирать 
сочетания игроков. Он доверяет проверенным бойцам, не так часто подключает 
молодежь: конечно, по этому сезону можно вспомнить Бровкина, Альметкина, 
Крутова, но это все единичные случаи. Самое главное для него, чтобы все те, на 
кого он рассчитывает, получали игровую практику. Для обоймы он просто 
посматривает на игроков, которых в случае чего можно было бы подтянуть.  
Самое же главное - Билялетдинов в момент своего прихода определился с 
основным вратарем. Он дал Билялову уйму времени, почти все матчи 
доставались именно Тимуру. Единственный момент, когда Билялетдинов дал 
Билялову отдохнуть - это выезд на Дальний Восток: все четыре матча достались 
Мифтахову.  
Сам по себе Билялов - вратарь невысокого роста. Голкиперы такого типа - к ним 
еще могу отнести Юху Метсола - отличаются хорошей физической готовностью. 
Может, у Билялова есть какие-то свои технические аспекты, на которые мы 
обращаем внимание, но с точки зрения "физики" - это один из сильнейших 
вратарей КХЛ. Кубок Гагарина прошлого года доказывает, что Билялов хорошо 
готов физически: он провел весь плей-офф без замен", - сказал Корнилов в 
интервью "БИЗНЕС Online".  
Билялов выходит на лед в матчах "Ак Барса" с 16 ноября, более двух месяцев 
подряд. За этот период он принял участие в 23 матчах. Лишь однажды Билялов 
вышел со скамейки запасных (против "Металлурга"), а во всех остальных 
встречах начинал матч в стартовом составе.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291089 

К заголовкам сообщений 

"После матча с Путиным дома висит фотография". Интервью Максима 
Быкова из "Ак Барса" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 24 января 
2024) 
В сегодняшнем матче КХЛ с "Автомобилистом" в заявку "Ак Барса" может 
вернуться нападающий Максим Быков, пропустивший больше месяца из-за 
перелома руки. Быков родился в Набережных Челнах и прошел через всю 
клубную вертикаль "Ак Барса". В 21 год он накопил опыт выступлений под 
руководством таких тренеров, как Дмитрий Квартальнов, Олег Знарок и Зинэтула 
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Билялетдинов, а также помог установить рекорд легенде российского хоккея 
Данису Зарипову. 
- На новогодних праздниках состоялся молодежный чемпионат мира, у тебя есть 
небольшой опыт игры за юниорскую сборную. Расскажешь, каково это?  
- Конечно, всегда приятно играть за сборную, хоть мне и удавалось это всего 
несколько раз. Тем не менее, я всегда рад получать приглашения и приезжать в 
расположение команды. Я приобрел новый опыт с ребятами своего возраста, с 
которыми мы и так вроде знакомы, но до этого не играли вместе. К тому же очень 
интересно играть со сверстниками с других стран. Это, конечно, колоссальный 
опыт. 
- Когда ты варился в клубе и приехал в сборную, чувствовался контраст по 
мастерству? Вдруг у тебя было ощущение, что, мол, здесь я в порядке, а там 
надо еще работать и работать?  
- Когда меня вызвали в первый раз, я уже был в МХЛ. В своем первом сезоне я 
играл с ребятами на 3-4 года старше, поэтому и там, и там уровень был примерно 
одинаковый. В "Ирбисе" играли опытные пацаны, у которых было столько же 
мастерства, сколько и у хоккеистов сборной. 
- Кто-то из Казани же был в этой команде, да? Расскажи про турнир вкратце.  
- Мы ездили в Швецию, помимо меня из "Ирбиса" вызвали Александра Любчича 
и Кирилла Кручинина. На сам турнир мы поехали с Сашей и заняли второе место. 
В целом турнир вышел коротким и хорошим. 
- Все сборные России отстранены от международных соревнований. Это 
большой минус для нашего хоккея?  
- Я считаю, что это большая потеря, в особенности для молодых ребят, которые 
хотят поиграть на юниорском или молодежном чемпионате мира, потому что это 
главные турниры для молодых пацанов. Пропускать их - это большой минус для 
нашей сборной и страны в целом, потому что мы всегда считаемся фаворитами 
на этих турнирах. 
- А мировой хоккей многое теряет без России?  
- Конечно. Надо учитывать, что они теряют одну из сильнейших сборных мира, 
поэтому это также минус для всего мирового хоккея. 
- Во время МЧМ-2020 в Канаде ты сам находился в этой стране. Как 
воспринимался этот турнир с места событий?  
- Да, тогда я был в Канаде, мы спорили с ребятами по "Бленвилю". Было 
интересно. Все болели за своих, поэтому в команде появился ажиотаж. 
- Спорили на отжимания условные?  
- Нет-нет. Просто потом появился прикол, потому что ребята пошутили над тем, 
что наши проиграли. 
- Сам расстроился?  
- Конечно, было обидно за ребят, что у них не получилось. Мы в лиге играли 
против Саши Хованова, он очень хорошо выступал тогда. 
"В Канаде нужно быстрее соображать и двигать шайбу" 
- Как вообще возник вариант отъезда в CHL? Тебя задрафтовала "Бленвиль-
Буасбриан Армада"...  
- Да, агент сказал, что мне предложили попробовать там свои силы. Меня 
выставили на драфт, и в конце сезона я уехал туда. 
- Ты на тот момент уже играл в МХЛ?  
- Да, я провел сезон в "Ирбисе" и подумал, что хочу попробовать себя там. Новый 
хоккей, новый уровень... 
- Выше конкуренция.  



 

 

- Ну, в целом, да. Считается, что юниорские лиги Канады - сильнейшие в 
молодежном хоккее, поэтому мне хотелось попробовать себя там. В итоге летом 
мне сказали, что команда меня задрафтовала, я ждал, когда полечу туда. 
- Как выглядел драфт? Интервью, созвон, какие-то вопросы?  
- Нет, просто мой агент разговаривал с командами. Они посмотрели видео и 
выбрали меня. Все происходило в онлайне. 
- Какой это был опыт для тебя? Возникали проблемы из-за языкового барьера?  
- Сначала было очень тяжело, потому что многие в команде между собой 
разговаривают на французском. Английский использовался в речи реже. 
- У тебя неплохой английский?  
- Ближе к концу сезона я уже мог разговаривать. Я же учился в школе с 
английским уклоном. Старался всегда учить язык, потому что знал, что в любом 
случае он может пригодиться в жизни. Вначале я многое понимал, а со временем 
стал набираться. Мне было чуть-чуть полегче, потому что мне во всем помогал 
Ярослав Лихачев. Спасибо ему огромное за это. 
- Как тебе Ярослав? Прошлый год он провел в аренде в Хабаровске, теперь 
вернулся в родной "Локомотив".  
- Когда мы вместе играли, он был перспективным, очень талантливым парнем. Я 
не удивился, что у него все получилось в Хабаровске, а сейчас он закрепился в 
Ярославле. Желаю ему только удачи. 
- "Локомотив" - команда нетипичная для КХЛ, большой процент воспитанников.  
- Этим и славится их система. Я не удивлен успехам команды, потому что в 
Ярославле есть две школы, которые предоставляют команде большой выбор 
игроков-воспитанников. Там их развивают - это очень важно для системы. 
- В перспективе ждем такого же от "Ак Барса"?  
- Да, у нас есть академия, есть "Динамо", "Нефтяник" и сам "Ак Барс". У нас 
достаточно ребят. Надеюсь, они будут прогрессировать и попадут в "Ирбис". 
- Юниорская лига Квебека сильно отличается от МХЛ? Действительно уровень 
другой?  
- Само собой, площадки были намного меньше. Это сейчас мы стараемся 
перейти на канадские коробки, а тогда у нас было очень много стандартных и 
финских площадок. Когда я приехал в Канаду, первое время было очень 
непривычно, особенно в товарищеских матчах. Нужно было быстрее 
соображать, быстрее двигать шайбу. Некоторые команды были жесткие, больше 
били и бросали. Вообще все команды там разные, к каждой нужно готовиться и 
подстраиваться. В общем, небольшие отличия были. 
- С кем в звене играл? Может, кто-то из партнеров дорос до АХЛ?  
- Я начинал в третьем звене, постепенно меня поднимали в первое. Я как раз 
играл с Лихачевым: он был слева, я справа. У нас был капитан Люк Хенман, 
который сейчас играет в АХЛ за фарм "Сиэтла". Он был одним из старших в 
нашей команде. В целом, мы с ним много времени проводили вместе. Он 
забирал нас с Ярославом и отвозил на арену. Еще в "Айлендерс" играет наш 
защитник Самуэль Болдук. 
- Судя по фамилии у него украинские корни.  
- Нет, он был француз, местный. Это был первый человек, с кем я увиделся из 
команды. Когда я приехал, Сэм тренировался в зале на арене. Тренер нас 
познакомил. По ходу сезона он перешел в более сильную команду. 
- Алекс Болдюк, который переезжал в Челябинск, с ним не связан?  
- Нет, просто однофамилец. 
- Почему решил вернуться? Ковид?  
- Да, мы не доиграли сезон из-за ковида. Нам сказали, что, скорее всего, лига 
продолжит играть, но пока мы неделю сидели в городе, ничего не происходило. 



 

 

Мы посчитали, что нужно вернуться. Летом всем хотелось к родителям. У меня 
тогда была только туристическая виза, а чтобы вернуться в Канаду и провести 
там сезон, мне нужна была рабочая. В то время ее не выдавали из-за ковида. 
Я сидел и долго ждал. В один момент мы уже должны были лететь вместе с 
Ярославом в Канаду, но меня не пустили, сказав, что с моей визой не получится 
уехать. Меня попросили подождать еще. Тогда в России заканчивался дедлайн, 
я не был уверен, что смогу уехать. В таком случае я мог пропустить сезон. В итоге 
решил остаться в Казани. Не пожалел. Мы взяли две бронзы с "Ирбисом", так что 
считаю, что провел два сезона успешно. 
- Можно сказать, что ты единственный игрок 2002 года рождения, который смог 
пробиться на высокий уровень. Был перспективный Даниил Христанов, 
колоритный Кирилл Кручинин. Почему 2002 год такой неурожайный?  
- Нет, в целом наш год был сильный. Я считаю, что даже одним из самых сильных 
в принципе, но так сложилась жизнь. У Кирилла Кручинина, например, были 
проблемы со спиной. Ему запретили тренироваться в России, из-за чего он 
пропустил год и завязал со спортом. Христанов тоже ушел из-за травмы. 
- У Христанова был действительно высокий потенциал?  
- Да, он все время вызывался в сборную в России, и я считаю, что мог бы 
заиграть. Но так сложились обстоятельства. Многие ребята моего возраста 
продолжают играть: Матвей Уткин, Вячеслав Топорков, Тимур Каримов. Тимур 
провел пару игр под руководством Разина в "Северстали". 
- Ты на связи с Кручининым? Он ушел в шоу-бизнес, это интересный опыт для 
хоккеиста?  
- В целом, да. Мы не очень часто общаемся, но иногда получается. Он сейчас 
живет в Москве. Все у него хорошо. Желаю ему только удачи в дальнейших 
делах. 
"После перелома восстановился на две недели раньше" 
- Ты получил серьезное повреждение 2 ноября в Уфе. Что произошло?  
- Это был второй период, меня как раз выпустили ближе к середине игры. Первую 
смену провел нормально. Во время второй защитник пустил шайбу по борту за 
ворота. Мы были в атаке, я отъехал за ворота, а этот защитник вместе со мной. 
Он поехал мне навстречу, мы неприятно столкнулись. Получился перелом. 
- А с кем стык был?  
- С Коледовым. 
- Павел жесткий игрок.  
- В целом получился просто неудачный момент. В перерыве у меня болела рука, 
но я подумал, что это пустяк. Обычно так и бывает при микротравмах. Вышел в 
третьем периоде еще четыре раза, потом поехал домой. Ничего не предвещало 
беды, но на утро рука очень сильно опухла. Оказалось, что у меня перелом. 
- Трещина большая?  
- Нет, но перелом был не очень приятный. Из-за этого получилось долгое 
восстановление, пришлось делать операцию. Все прошло успешно, даже 
удалось снять гипс на полмесяца раньше. Соответственно, я начал раньше 
заниматься и развивать руку. Я теперь полностью готов. 
- Семен Терехов в предыдущей игре с Питером сломался. Вы, можно сказать, 
вдвоем заходили в первую команду и одновременно сломались. Вас это 
сблизило?  
- Да нет, мы с Тереховым всегда были близки. Мы всегда жили в одной комнате 
в интернате и нормально общались. Потом я уехал, а когда вернулся, меня снова 
поселили с ним. Мы все время вместе были. Мы с ним как раз на этом выезде 
снова жили вместе. Он приехал и сказал, что у него тоже непростая травма. Так 



 

 

получилось, что он сразу же после меня травмировался. В этом нет ничего 
хорошего, но мы посмеялись. Так получилось. 
- Вы с Семеном делите место 13-го нападающего. Расскажи об этой роли. Чем 
занимается 13-й нападающий? Какие советы дает? Ты же не просто так сидишь 
и смотришь в потолок?  
- Нет, конечно. Когда у ребят не получается какие-то моменты, ты просто 
поддерживаешь их, стараешься что-то сказать, чтобы они немного 
расслабились, успокоились и продолжали дальше играть. В целом больше 
никакой роли нет. 
- Это как-то давит?  
- Нет, это ведь решение тренерского штаба. Это все не в моей компетенции. 
"Забил с передачи Зарипова историческую шайбу" 
- Есть ли игрок, который взял тебя под крыло? В частности, из нынешнего 
состава.  
- Я очень часто общаюсь со Стасом Галиевым, давно знаком с Кириллом 
Петровым - нас познакомил агент. Стараюсь со всеми общаться, но плотнее 
всего поддерживаю контакт с Галиевым. Он поддерживал меня, когда случился 
перелом, потому что у него была такая же травма в "Вашингтоне". Он подсказал 
мне, что лучше сразу сделать операцию, чтобы быстрее прошло 
восстановление. Потом постоянно интересовался, как все проходит. 
- На твоем счету три гола, но все - в проигранных матчах. Это просто 
случайность?  
- Ну да, такое совпадение. Не знаю, почему так получается. Когда в том сезоне 
забил летом, тоже так подумал: почему, когда я забиваю, мы проигрываем? 
Считаю, это чистое совпадение и ничего более. 
В целом я об этом не задумываюсь. Главное, продолжать в том же духе, 
забивать, стараться помочь команде любыми действиями. 
- Первую шайбу в КХЛ ты забросил в звене с Бурмистровым и Зариповым. Кайф?  
- Да... Гол в принципе получился легендарным, потому что Данис побил рекорд 
"Ак Барса" по передачам. А для меня это был первый гол! Данис потом пошутил, 
что ему придется забрать эту шайбу с собой, она для него более значимая 
(смеется). Но после этого матча он мне лично вручил шайбу и сказал, чтобы я 
продолжал в том же духе. Конечно, было приятно забить с передачи такого 
мастеровитого и легендарного хоккеиста, который славится не только в 
Татарстане, но и во всей России. 
- Зарипов завершил карьеру, но остался молодым парнем! Согласен?  
- Конечно. 
- Мог бы еще поиграть, как считаешь?  
- Каждый игрок решает лично, когда закончить, учитывая пережитые травмы и 
состояние здоровья. 
- Каким тебе запомнился Зарипов? Какой главный совет дал?  
- Он всегда говорил, что нужно просто продолжать работать. У человека пять 
Кубков Гагарина. Понятно, что без работы он бы их не выиграл. Конечно, у него 
есть мастерство, но я считаю, что работа, мастерство и продолжение этой самой 
работы - это главный ключик к победе. 
- Зарипов мог бы заиграть в НХЛ, как считаешь?  
- Он же уезжал за океан, пробовал. Я особо не следил за его успехами там, но я 
знаю, что он провел там сезон и вернулся в Россию. Я думаю, что с его 
мастерством у него бы получилось там заиграть. 
"Знарок знал, как работать, а Билялетдинов сплотил коллектив" 



 

 

- Михаил Глухов также закончил карьеру, сейчас стал тренером по развитию не 
играющего состава. Как взаимодействуешь на данный момент с ним? Каким он 
тебе запомнился?  
- Миша всегда играл на команду, ловил на себя шайбы. Игрок меньшинства, 
который жертвовал своим здоровьем ради команды. Глухов и закончил карьеру, 
потому что был очень много травм. В том году он рвался играть, но травма не 
позволила продолжить сезон. Он был в плей-офф вместе с командой, но не смог 
полноценно играть. Сейчас он как раз тренирует нас с Семеном Тереховым, эти 
два месяца мы проводим с ним на льду. 
В целом, Миша набирается опыта, как тренер, с ним очень интересно работать. 
В прошлом году играли вместе, а теперь вот так. Конечно, отношение немного 
поменялось, я выполняю его тренерские установки, но с ним по-прежнему можно 
пошутить. 
- Ты Дмитрия Квартальнова как-то застал на предсезонке? Каким он тебя 
запомнился?  
- Он очень требовательный. Всегда просил, чтобы игроки на площадке 
выкладывались на 200%, чтобы выполняли его установки. 
- Прямо горит человек на лавке?  
- Да. Дмитрий Вячеславович всегда сильно переживал за команду, проводил 
много времени на арене. При нем у меня не получилось дебютировать, но я 
сыграл на предсезонке несколько матчей. Во второй своей смене забил 
Нижнекамску. Получилось так, что Дмитрий Вячеславович меня выпустил, и 
сразу в атаке у меня получилось забить. 
- Ты дебютировал при Олеге Знарке. В тот сезон в команду зашли Никита Евсеев, 
Дмитрий Кателевский. Сафонов серьезно добавил, набрав до Нового года 
больше 20 очков. Какие впечатления остались от работы со Знарком?  
- Олег Валерьевич был очень требовательным тренером. Он тоже много чего 
выиграл: Кубок Гагарина, чемпионат мира. Он тренировал разные сборные, 
поэтому у него большой опыт. Олег Валерьевич знал, как работать. Да, конечно, 
чуть-чуть не сложилось, но я считаю, что это наша вина. Он защищал нас как 
тренер, потому что игроки всегда выполняли установку, но где-то не получалось. 
Это хоккей, иногда так происходит. Олег Валерьевич дал мне возможность 
дебютировать, за что я очень ему благодарен. 
- Выигрывает команда, проигрывает тренер. Это не совсем так, да?  
- Ну, конечно, мы же выходим играть, и зависит все от нас. Тренер дает нам 
установки, он же за нас не выйдет и не сыграет. Хотя мне кажется, что им иногда 
хочется. Конечно, все зависит от нас: как выкладываемся, как в определенном 
моменте сыграем. Мы ответственны за результат. 
- Я к тому, что сейчас на "Ак Барс" оказывается большое давление из-за того, что 
идет серия поражений.  
- Это хоккей, всякое бывает. Я считаю, что все впереди, мы наберем обороты, 
будем играть на высоком уровне. 
- Что изменил Зинэтула Билялетдинов после Знарка, приняв команду по ходу 
того сезона? Как тебе показалось?  
- Он смог еще больше сплотить коллектив. Нам просто нужно было продолжать 
работать - все поняли это. Именно поэтому мы дошли до финала, до седьмого 
матча с ЦСКА. Да, чуть-чуть не сложилось, но мы были единой командой, где 
каждый работал друг за друга. 
- Долго отходил от финала проигранного? Седьмой матч все-таки.  
- Да, финал получился нервный. Хоть я и не играл, но всегда был с командой, 
очень переживал за результат. Конечно, было обидно проиграть в финале, еще 



 

 

и в седьмом матче... будем смотреть дальше и рассчитывать, что в этом сезоне 
у нас все получится. 
- Удивляет нынешний ЦСКА? Есть мнение, что команда устала выигрывать.  
- Нет, мне кажется, это не так. Выигрывать хочется всегда - мы ради этого и 
играем в хоккей. Если ты победил один клуб, то всегда хочется победить второй, 
третий, четвертый... Все будет понятно в плей-офф. 
- Тезис о том, что в плей-офф другая игра, применим всегда?  
- Да, конечно, если не идет в регулярке, то в плей-офф все может быть совсем 
по-другому. Это зависит от команды, от того, как работать. 
"Вбрасывание с Путиным - один из самых запоминающихся моментов в жизни" 
- Ты из Набережных Челнов. В каком состоянии вообще хоккей там? Судя по 
команде ВХЛ, все печально.  
- Да, в этом году они зашли в свой первый сезон в ВХЛ, до этого играли в лиге 
пониже. 
- Хоккей умирает в городе? В каком он состоянии?  
- В принципе, каким он был, на таком уровне и остался. Просто нет той ступеньки, 
когда перспективные воспитанники уходят в ближайшие команды для 
дальнейшего развития. Поэтому до определенного возраста игроки 
развиваются, а потом уже команда падает. 
- Самый яркий и титулованный воспитанник - это Максим Пестушко?  
- Скорее всего, да, но он большую часть карьеры провел в Нижнекамске, 
развивался именно там. Он сам говорит, что не считает себя воспитанником 
Набережных Челнов. Все детство провел в Нижнекамске, потому что в то время 
у нас хоккей вообще не был развит: не было ни арены, ни площадок. 
- Общаетесь с Пестушко? Может, он давал какие-то советы?  
- Да нет, мы познакомились в "Барсе", когда это был мой первый сезон, а его - 
последний. Первое время он и не знал, что я тоже с Челнов, потом как-то в 
разговоре выяснилось, что мы земляки. Он иногда давал мне советы, мог 
подсказать, потому что много играл. 
- Осенью 2015 года в Сочи ты принял участие в матче легенд хоккея с 
воспитанниками образовательного центра "Сириус". На ту встречу приехали 
Овечкин с Малкиным и даже Владимир Путин. Расскажи, как это было.  
- Удалось вместе с президентом принять участие в процедуре символического 
вбрасывания. Конечно, это один из самых запоминающихся моментов в жизни. 
Дома висит фотография. После матча еще была фотосессия со звездами. 
Больше всего автографов раздал Овечкин. Никто из звезд не отказал нам в 
фотографии. Чувствовал себя счастливым. 
- Ты выступал за "Барс" в ВХЛ. Как работалось с тренером Александром 
Степановым?  
- Александр Александрович очень требовательный, даже на предсезонке. Он 
просит игроков, чтобы они выкладывались на все 100%, потому что по-другому 
результата не будет. Он сам был таким игроком - того же требует от нас. 
- Никита Евсеев - игрок КХЛ? Сейчас у него сложный период, пока он в ВХЛ.  
- Этот сезон показал, что он может играть в КХЛ. В целом, он играл в плей-офф, 
забивал, отдавал передачи. Я считаю, что потенциал у него конечно же есть. Да, 
сейчас у него не самый удачный период, но я надеюсь, что у него все получится. 
- Кто из "Барса" может в ближайшее время войти в первую команду? Почему-то 
я вижу Семена Ионова.  
- Да, Семен - очень хороший защитник, может начать атаку первым пасом. Когда 
он пришел в этом сезоне, он давал такие передачи, когда можешь выехать один 
в ноль. Я считаю, что у него есть будущее. Он был с нами на предсезонке с 
первой командой, значит, тренеры что-то увидели в нем. 



 

 

- Из нападающих кого-то отметишь?  
- У нас много хороших игроков. У всех есть шансы, просто это дело случая. 
- Как тебе современная КХЛ? Кто-то говорит, что нужен единый стандарт 
площадок, кто-то хочет равняться на Северную Америку. Что бы ты изменил в 
лиге?  
- Конечно, при одинаковых площадках было бы намного удобнее. Иногда ты 
играешь на канадской площадке, приезжаешь на другую арену, а там финская. 
Сейчас все стараются перейти к канадскому формату, это пойдет лиге в плюс. 
Хоккей будет намного зрелищнее: больше бросков, атак, контратак. Это будет 
украшать наш хоккей. 
- Есть претензии и в бытовом плане. Кто-то говорит, велосипеды надо добавлять 
для гостевых команд.  
- Это зависит от того, как команда относится к гостям. Конечно, хотелось бы 
больше удобств для всех приезжих клубов: тренажерный зал, велосипеды, места 
для разминки. Надеемся, что лига будет только развиваться. 
- На последнем совещании руководителей клубов в Петербурге предложили 
понизить НСА с 29 лет до 27 и вернуть лимит до пяти легионеров. Как тебе эти 
идеи?  
- Я думаю, что для нашего хоккея, а особенно для молодых парней будет хуже, 
если легионеры будут занимать позиции хоккеистов с российским гражданством. 
Я считаю, что лучше оставить все, как есть. Что касается свободного агента... Не 
знаю, особо об этом не думал пока что. Не могу ничего сказать. 
- Как тебе новички Райли Барбер и Митчелл Миллер? Может, общаешься с ними?  
- Стараюсь говорить, но язык потихоньку начал забываться, потому что мне не с 
кем было на нем общаться. Если есть возможность, я всегда разговариваю с 
парнями. Когда Райли только-только приехал, я как раз приехал обследоваться 
у врачей. Мы с ним поговорили, познакомились. Они очень приятные парни. 
Митчелл молодой, 2001 года рождения, так что он тоже перспективный, на мой 
взгляд. У него хорошая катание и видение площадки. 
- Очевидно, что именно такие легионеры нужны?  
- Конечно, да. Они молодые и креативные, поэтому, наверное, лучше брать таких 
игроков, чем возрастных, которые приезжают в КХЛ доигрывать. 
- Сейчас в КХЛ 23 команды. Оптимальное количество, как считаешь? Может, 
стоит расширить список и добавить "Кузню", например?  
- Конечно, возвращение таких команд - это здорово. За них переживают люди, 
они занимают высокие места в таблице. Новокузнецк, я считаю, дал для 
российского хоккея много перспективных игроков - такую команду нужно вернуть. 
К тому же там построили новую арену, да и в принципе хоккей там очень любят. 
Хотя игр и так достаточно, поэтому смысла увеличения количества команд я не 
вижу. 
- Насчет трансферов и завершившегося дедлайна. Илья Ковальчук в 40 лет 
подписался со "Спартаком". Ты удивился его возвращению?  
- Конечно, для меня стало удивлением, что он почти 2,5 года пропустил, не играл 
в хоккей, но я наслышан, что Ковальчук всегда держит себя в хорошей форме. 
Он профессионал, поэтому я думаю, что этот пропуск не сильно на нем сказался. 
По первым играм видно, что он готов - сразу забросил несколько шайб. Видно, 
что он мастер: не запустил себя за это время. 
- Может, он был одним из тех, за кем ты следил? Крайний хват, силовой хоккей...  
- Конечно, Ковальчук, Овечкин - это те, за кем мы следили. Они звезды 
российского хоккея, на которых необходимо равняться. 
"Слово пацана" стоит посмотреть, чтобы понять, что происходило в то время" 
- За футболом следишь?  



 

 

- За российским не особо, больше за европейским. 
- За кого болеешь?  
- "Реал Мадрид". Еще слежу за Криштиану Роналду, величайшим футболистом. 
Он профессионал своего дела. Восхищает меня как личность и спортсмен. 
Человек усердно работал всю карьеру и постоянно что-то доказывал. Конечно, 
как и у всех, у него были спады, но он всегда старался работать и показывал 
результаты. Не зря получил пять "Золотых мячей", столько работал. Даже 
сейчас, в 38, он продолжает показывать достойный уровень. 
- Кто в Мадриде может быть его преемником? Беллингем?  
- Да, Беллингем. Он перешел в этом сезоне из "Боруссии", показывает хорошую 
игру, забивает. Даже побил рекорд Роналду, забив больше мячей в первых 
матчах. Я считаю, что он станет футбольной звездой мирового уровня. 
- Сериал "Слово пацана". Тимофей Жулин говорил, что игроки "Ирбиса" смотрят 
его чуть ли не всей командой, оборудовали диваны в зале. Как у тебя это 
происходит?  
- Да, мы с Тереховым все серии посмотрели. Каждый четверг ждали выхода 
нового эпизода, чтобы вместе посмотреть. Мы живем рядом, так что собираемся 
либо у меня, либо у него. 
- Как тебе сериал? Влад Подъяпольский мне после Матча звезд в Питере сказал, 
что это дичь, детям нельзя показывать.  
- Там есть плашка 18+, есть ограничения. В целом, сериал понравился людям. Я 
не считаю нужным закрывать или запрещать его. Людям решать, смотреть его 
или нет. Понятно, что детям пока рано смотреть на те вещи, которые 
происходили раньше - они этого не поймут. 
Даже я особо не знаю, что было тогда, потому что я родился намного позже. 
Сериал стоит посмотреть для того, чтобы понять, что происходило в то время. 
- Есть мечты?  
- В жизни, конечно, хотелось бы просто иметь семью, большой дом, спокойно 
жить после завершения карьеры заниматься любимым делом, которое я найду в 
будущем. 
- А оно связано с хоккеем, как ты это видишь?  
- Пока, честно, не могу сказать. У меня впереди еще вся карьера, так что я об 
этом не думал. 
- Учишься?  
- Да, учусь в Челнах на менеджера организации. Спортивный менеджмент. Такая 
специальность позволит вернуться в хоккей или зайти в другие отрасли. 
- Есть спортивная мечта?  
- Конечно же, хочется достичь больших целей. В первую очередь, закрепиться в 
составе "Ак Барса" и выиграть кубок Гагарина. Разумеется, хотелось бы 
попробовать себя в НХЛ, если будет такая возможность. Если сборная России 
вернется на международную арену, то поучаствовал бы во всех крупных 
турнирах. Игрок, который видит в себе перспективу, добьется многого. Отец 
всегда говорил мне, что нужно думать о большем, думать о победе. 
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К заголовкам сообщений 

Эксперт рассказал, когда Мифтахов будет чаще играть за "Ак Барс" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 января 2024) 
О малом игровом времени вратаря "Ак Барса" Амира Мифтахова высказался 
эксперт "КХЛ ТВ" Кирилл Корнилов.  
"В начале сезона у Билялова была травма, он много пропустил, а с десяток 
матчей достались Ахтямову. Эта длительная серия из игр, в которых Тимур 
выходит на лед, - способ вернуть былую форму и почувствовать уверенность. Да 
у Билялова сейчас идет ударный отрезок: он штампует матчи на ноль, выглядит 
очень неплохо. Примерно год назад было все то же самое, ситуация 
повторилась. Думаю, что все согласуется с вратарем, Сергеем Абрамовым и 
Зинэтулой Билялетдиновым. Так что по прошлому сезону и по тем, которые были 
еще раньше, мы видим, что Билялов способен играть длительные отрезки. В этот 
раз он это доказал. 
Думаю, что ближе к концу сезона, когда "Ак Барс" окончательно поймет, на какие 
места в регулярке он претендует, много времени получит Мифтахов. Получится 
параллель с прошлым сезоном. Но важно учесть и следующее: в этом сезоне у 
Мифтахова лишь три матча за "Ак Барс". С такой практикой на него сложно будет 
положиться в плей-офф.  
Чего не хватает Мифтахову, в отличие от Билялова, так это опыта. Это два 
вратаря абсолютно разных школ: Тимур всю карьеру провел в ВХЛ и КХЛ. 
Мифтахов один сезон провел в Северной Америке, это ему дало несколько иную 
школу. Он получил североамериканский опыт игры клюшкой. Ею Амир играет 
увереннее, чем Тимур: вспомним недавний матч со "Спартаком", где Билялов 
отдал неточный пас и случился гол. Также у них отличается движение на щитках. 
Здесь все упирается в тот момент, что у Мифтахова более классическая 
вратарская школа, у Билялова она несколько отличается. Тимур больше 
полагается на атлетизм", - сказал Корнилов в интервью "БИЗНЕС Online".  
На счету Мифтахова в этом сезоне три матча за "Ак Барс". Он отражает 88% 
бросков и имеет коэффициент надежности 3,31. По ходу сезона Амир получил 
травму, из-за которой выбыл на два месяца. Для набора игровой формы 
Мифтахов был командирован в "Нефтяник".  
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К заголовкам сообщений 

Агент Билялова: мы даже не приступали к переговорам о новом контракте 
с "Ак Барсом" (Чемпионат.com, Москва, 24 января 2024) 
Хоккейный агент Александр Черных представляющий интересы вратаря "Ак 
Барса" Тимура Билялова рассказал о ситуации с контрактом игрока и казанского 
клуба. Напомним, ранее в СМИ появилась информация, что голкипер отклонил 
предложение от "Ак Барса" по новому соглашению. 
"Также хочу сказать, что все то, что сейчас пишут про Тимура Билялова - это 
обман и спекуляции. На сегодняшний день ситуация выглядит так, что мы даже 
не приступали к переговорам с "Ак Барсом". Прочитал, что якобы Тимуру 
предложили новый контракт на три года по 55 млн рублей за год. Знаете, это та 
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же история, как в случае с Евгением Аликиным, которого отправляли в ЦСКА, из 
той же оперы. Тот же корреспондент занимался распространением подобных 
слухов. Сейчас Тимур Билялов помогает своей команде и настроен побеждать в 
каждом матче, а все переговоры будут позже", - сказал Черных в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5407742-agent-bilyalova-my-dazhe-ne-
pristupali-k-peregovoram-o-novom-kontrakte-s-ak-barsom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Брукс Мэйсек о поражении "Ак Барсу": "Был хоккей уровня плей-офф" 
(Коммерсантъ # Екатеринбург (Урал).ru, Екатеринбург, 24 января 2024) 
Нападающий хоккейного клуба "Автомобилист" Брукс Мэйсек, который забросил 
единственную шайбу команды в мачте с "Ак Барсом", отметил, что игра была 
уровня плей-офф. Напомним, встреча проходила в Екатеринбурге и 
завершилась поражением хозяев с итоговым счетом 1:4 (1:1; 0:1; 0:2). 
"Равная и обоюдно-острая игра, в которой, к сожалению, у них получилось забить 
свои броски, а нам не удалось реализовать наши моменты в зоне атаки. 
Отличная и упорная встреча, хоккей уровня плей-офф двух серьезных 
соперников", - сказал на пресс-конференции Брукс Мэйсек. 
Он отметил, что все четыре игры с "Ак Барсом" получились равные и с разницей 
в один гол. "Сегодня тоже, потому что третий и четвертый гол зашли уже в пустые 
ворота", - уточнил господин Мэйсек. 
"Робкое, какое-то уважительное начало не понравилось в первом периоде и 
пропущенный гол, хотя в меньшинстве был выход 2 в 1 и хорошая атака звена 
Романцева. По статистике посмотришь: вроде 20 блокированных бросков и игра 
шла вкось-вкось. Мы снова, как и в Казани, пропустили с пятака и он решил. 
Хотели спасти игру, меняли вратаря на шестого полевого, но не удалось", - 
прокомментировал главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин. 
Особенно он отметил игру вратаря соперника Тимура Билялова. 
"Ребята хорошо отработали и подготовились к матчу. По игре нет претензий 
каких-то серьезных к игрокам по выполнению задания. Здорово сыграли в 
меньшинстве", - заявил главный тренер ХК "Ак Барс" Зинэтула Билялетдинов. 
По статистике "Автомобилист" чаще бил в створ ворот (36 на 34), совершал 
силовых приемов (9 на 1) и блокировал броски (15 на 9). У обеих команд 
одинаковое количество штрафов (8). Команда из Казани больше выиграла 
вбрасываний (27 на 25). 
После матча "Автомобилист" остался на четвертом месте в Восточной 
конференции КХЛ, набрав 68 очков за 57 игр. ХК "Ак Барс" идет следом на пятой 
строчке, у него 66 очков за 54 встречи (три матча в запасе).  

https://www.kommersant.ru/doc/6466864 

К заголовкам сообщений 

Агент Ковальчука: "Илья работает на команду и отдается игре полностью" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 января 2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего "Спартака" 
Ильи Ковальчука, рассказал об игре 40-летнего хоккеиста в КХЛ. 
"Ковальчук, Гусев, Радулов - это эталон, на который нужно равняться молодым 
хоккеистам. Это профессионалы с большой буквы, здесь добавить нечего. 
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Ковальчук работает на команду и выполняет установку тренера. Не только 
забитый гол является результатом работы. Прогрессирует игрок или нет - это 
определяет непосредственно главный тренер. Я вижу, что Ковальчук отдается 
игре полностью. И команда это видит. Я общаюсь с хоккеистами, с тем же 
Максимом Цыплаковым, и он говорит, что получает удовольствие от игры с 
Ильей". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-ili-kovalchuka-aleksandr-
chernyh-rasskazal-ob-igre-40-letnego-hokkeista-v-khl-2171568/ 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук: "В "Спартаке" начали отрабатывать буллиты. Дошло бы до 
них дело с "Динамо", забили бы парочку" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 
января 2024) 
Форвард "Спартака" Илья Ковальчук рассказал "Матч ТВ", что хоккеисты 
московской команды после поражения от "Ак Барса" отрабатывали буллиты. 
В воскресенье "Спартак" по буллитам проиграл казанскому "Ак Барсу" в 
выездном матче регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ со счетом 3:4. Во 

вторник "красно‑белые" в гостях победили столичное "Динамо" - 6:3. 

 - Почему "Спартак" не тренирует буллиты? Из‑за этого проиграли "Ак Барсу" в 

Казани.  
 - Будем тренировать. Вот в понедельник мы буллиты отрабатывали. Если бы 
сейчас в матче с "Динамо" до них дошло дело - думаю, что пару мы забили бы 
точно. 
 - Как прокомментируете три нереализованных попытки?  
 - Беляй (Тимур Билялов) здорово сыграл. Он такой нестандартный вратарь в 
этом плане. Ничего, я хотел помочь команде и забить гол. Не получилось. Лучше 
попробовать, чтобы не получилось, чем не пробовать вообще. 
 - Насколько вас вдохновил гол при счете 2:3 с "Ак Барсом", когда вы перевели 
игру в овертайм?  

 - Слушайте, я ведь тоже должен что‑то делать. Когда мне тренерский штаб 

доверяет, выпускает шестым на лед при снятом вратаре, то задача команды - 
забить. А один в поле - не воин. Все ребята сыграли здорово. Чайка (Михал 
Чайковски) отдал пас, Голдоба (Николай Голдобин) прыгнул вовремя, здорово 
шайбу подбил. Все старались, и слава богу, что получилось, - сказал Ковальчук 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008392_Kovalchuk_V_Spartake_nachali
_otrabatyvat_bullity_Doshlo_by_do_nih_delo_s_Dinamo_zabili_by_parochku 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 24 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Агент Цыплакова: "Максимом интересуются уже не 12, а 14 клубов НХЛ" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 января 2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы форварда "Спартака" 
Максима Цыплакова, прокомментировал хе-трик хоккеиста в матче ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ против московского "Динамо" (6:3). 
"Он уже давно прогрессировал, но раньше не всегда получал нужное доверие. 
Давно было видно, что этот хоккеист может показывать достойную игру и давать 
результат. На матче с "Динамо" присутствовал скаут "Рейнджерс"? Да, я могу это 
подтвердить. Мы встречались за день до игры и пообщались, но я сказал, что 
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все решения будем принимать после окончания сезона КХЛ. Кроме того, мы 
общались и с другими скаутами. Я могу подтвердить, что Цыплаковым 
интересуются уже не 12, а 14 клубов НХЛ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-maksima-cyplakova-aleksandr-
chernyh-rasskazal-ob-interese-14-klubov-nhl-k-igroku-2171563/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Спартака" Цыплаков - о лучшем сезоне в карьере: "Я 
вышел на другой уровень" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 
января 2024) 
Нападающий "Спартака" Максим Цыплаков прокомментировал тот факт, что он 
проводит свой лучший сезон в карьере по результативности. 
"Я так же тренируюсь и питаюсь тем же самым. Просто вышел, возможно, на 
другой уровень и больше основался в лиге, где стоят передо мной другие 
задачи". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-cyplakov-prokommentiroval-
tot-fakt-chto-on-provodit-svoy-luchshiy-sezon-v-karere-po-rezultativnosti-2171480/ 

К заголовкам сообщений 

Он сотворил невероятное, но скоро может уехать из России! За автором 
самого быстрого покера КХЛ охотится Америка (Sport24.ru, Москва, 24 
января 2024) 
На Цыплакова претендуют 12 клубов НХЛ. 
"Спартак" спустя сезон возвращается в плей-офф. После победы над 
московским "Динамо" (6:3) красно-белые обеспечили себе кубковую весну. Дерби 
вообще получилось во многом историческим. Прежде всего, для Максима 
Цыплакова. Нападающий команды Алексея Жамнова оформил покер, который 
стал самым быстрым в истории КХЛ со старта игры. Форварду понадобилось 
26:58, чтобы забросить четыре шайбы в ворота соперника.  
Цыплаков провел лучший матч в своей карьере. В отсутствии лидеров (болезни 
и травмы) 25-летний нападающий стал главной звездой команды и принес ей 
победу. Максим проводит самый результативный сезон в КХЛ. В 54 матчах у него 
41 (29+12) очко. Для него это огромный результат. Для сравнения до этого его 
лучшим результатом было 25 очков (в прошлом сезоне). В этом году есть все 
шансы в два раза улучшить статистику.  
Максим - воспитанник "Спартака", который всю карьеру провел в родном клубе, 
родился и вырос в Москве. В красно-белый клуб он попал уже в 10 лет. Прошел 
детскую школу, МХЛ, в основу пробивался через Высшую лигу. Никогда не 
котировался как большой талант: юниорский и молодежный чемпионаты мира 
прошли мимо него, в его активе только четыре игры за молодежную сборную и 
восемь за олимпийскую (вторую). Впрочем, в КХЛ Цыплаков заиграл довольно 
рано, уже в 21 год был в составе "Спартака". Играл по 10-12 минут, очков набирал 
мало, зато регулярно попадал в основу. С каждым годом его игровое время 
росло. Уже в прошлом году он вышел на 17:35 в среднем за матч. Он закрепился 
в статусе силового форварда - габаритный (рост - 190 см, вес - 86 кг), мощный, с 
хорошими руками, неплохим катанием и характером.  
Жамнов сумел вывести нападающего на новый уровень. И сейчас от него бы не 
отказался ни один клуб КХЛ, хотя "Спартак" его точно не захочет отпускать, а 
ведь до этого был момент, когда он из команды мог уйти.  
Но интерес к Цыплакову есть не только в России, но и за океаном. В прессе 
писали об интересе 12 клубов НХЛ к форварду. Максим - недрафтованный игрок 
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и может поехать в любую команду на контракт. В таких свободных агентах за 
океаном очень заинтересованы - это бесплатные готовые игроки, которые еще и 
приезжают сначала на маленькие деньги (контракт-новичка до $950 тыс в год). 
"Спорт-Экспресс" сообщал, что на игру Цыплакова в Россию специально 
прилетал европейский проскаут "Рейнджерс" Шейн Моррисонн. В последние 
годы скауты из Европы и Северной Америки крайне редко прилетают на матчи 
КХЛ. Это связано с политической ситуацией, со сложностями в получении визы, 
отсутствием прямого авиасообщения. Однако ради нападающего "Спартака" 
представитель из Нью-Йорка все же приехал в Москву на матч с "Авангардом" 
(1:3). Максим принял участие в голевой атаке команды, отметившись 
результативной передачей. Цыплаков также получил показатель полезности "- 
1", нанес пять бросков по воротам и провел на льду 16:21.  
Сам игрок признается, что старается не думать об интересе из НХЛ. Главный 
тренер Жамнов скептически воспринял информацию о большом количестве 
команд, которые хотят получить Цыплакова. "Мне интересно. 16 клубов? Я знаю, 
что есть игроки, которых хотят 3-4 клуба задрафтовать в первом раунде. Но 
чтобы за одного игрока боролись 16 клубов? Не смешите меня. Для него это 
хорошо, на него обращают внимание", - сказал специалист после победы над 
"Динамо".  
Кто же все-таки прав? Слово "интерес" можно интерпретировать по-разному. 
Скауты всех клубов НХЛ по ходу сезона ведут списки игроков, которые могли бы 
попасть в их команду. Есть отдельный список недрафтованных хоккеистов, 
которые уже по возрасту на драфт выйти не могут. Таких с каждым годом в 
России все меньше. Найти "нового Кузьменко" - задача сложная, но шанса никто 
не теряет. Именно этому Цыплаков привлекает интерес многих, но это вовсе не 
гарантия, что все 12-16 клубов в конечном итоге пригласят игрока к себе. Есть 
мнение, что для НХЛ ему не хватает игрового интеллекта и катания. Эти минусы 
не так видны в КХЛ, но в Америке конкуренция гораздо выше.  
У Цыплакова 30 апреля истекает контракт со "Спартаком". О переговорах о 
новом соглашении пока не было никакой информации. По текущему соглашению 
он зарабатывает 6 млн рублей, что сущие копейки по меркам лиги. Если Максим 
не поедет в НХЛ, то будет претендовать на многократное увеличение зарплаты. 
20-30 млн рублей он вполне заслужил. Московский клуб известен тем, что 
неохотно выписывает большие контракты и не любит сильно повышать зарплаты 
игрокам. И нельзя исключать, что с представителями Цыплакова переговоры 
будут трудными и долгими. Крайне странно, что они до сих пор не начались. 
Потом ведь может быть поздно.  

https://sport24.ru/hockey/article-614719-on-sotvoril-neveroyatnoye-no-skoro-mozhet-
uyekhat-iz-rossii-za-avtorom-samogo-bystrogo-pokera-kkhl-okhotitsya-amerika 

К заголовкам сообщений 

Кожевников оценил покер Цыплакова и рассказал, сможет ли Максим 
потянуть уровень НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 24 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион и легендарный хоккеист "Спартака" 
Александр Кожевников рассказал, сможет ли нападающий "Спартака" Максим 
Цыплаков потянуть уровень НХЛ. Интерес к форварду проявляют несколько 
клубов НХЛ. 
"Максим Цыплаков оформил покер? Молодец. Пусть и дальше продолжает так 
(смеется). Он и раньше хорошо играл. Но в этом сезоне превратился в одного из 
лидеров. Это еще раз показывает, что очень важно найти своего тренера. 
Жамнова нашел - и вот результат. 
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https://sport24.ru/hockey/article-614719-on-sotvoril-neveroyatnoye-no-skoro-mozhet-uyekhat-iz-rossii-za-avtorom-samogo-bystrogo-pokera-kkhl-okhotitsya-amerika


 

 

Готов ли Цыплаков к НХЛ? Он должен сам решить, не маленький мальчик, ему 
не 15-16 лет. Он взрослый муж. Потянет ли уровень НХЛ уже сейчас? Конечно. 
И раньше потянул бы. Просто в команде не везло", - сказал Кожевников в беседе 
с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5407864-kozhevnikov-ocenil-poker-
cyplakova-i-rasskazal-smozhet-li-maksim-potyanut-uroven-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Локомотив" - противная команда, категорически 
не нравится их хоккей. Вряд ли они выиграют Кубок Гагарина" (Sports.ru, 
Москва, 24 января 2024) 
Александр Кожевников оценил шансы "Локомотива" на победу в Кубке Гагарина.  
Команда из Ярославля лидирует в турнирной таблице Западной конференции 
Фонбет Чемпионата КХЛ, набрав 76 очков после 53 матчей.  
"Мне не нравится хоккей "Локомотива", но команда добротная, свои голы 
забивает. "Локомотив" - противная команда, категорически не нравится их 
хоккей, он не присущ моей душе, люблю более открытую игру. Но у каждого 
тренера свои задачи, ну, такой тренер у них, тут ничего не сделаешь. 
Они выигрывают или проигрывают в одну шайбу, в оборонительном плане, но 
это все-таки не хоккей. Но надо их воспринимать, потому что самое главное - 
результат.  
В плей-офф "Локомотив" будет тяжелой командой, но навряд ли они выиграют 
Кубок Гагарина. Да, они могут пройти далеко, потому что это непредсказуемая 
команда, но я сомневаюсь, что они выиграют", - сказал двукратный олимпийский 
чемпион Александр Кожевников.  

https://www.sports.ru/hockey/1115792702-aleksandr-kozhevnikov-lokomotiv-
protivnaya-komanda-kategoricheski-ne-n.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Назаров: Россия растет в спорте и экономике, а Европа смотрит, завидует 
и облизывается (Чемпионат.com, Москва, 24 января 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал итоги столичного дерби 
между "Динамо" и "Спартаком" (3:6) и рассказал про кризис в странах Европы. 
"Вчера был очень яркий матч в КХЛ между московским "Динамо" и "Спартаком", 
с удовольствием посмотрел. На российском хоккейном небосклоне появляется 
новая звезда - Максим Цыплаков. Забросить четыре шайбы в одном матче, при 
этом две из них в меньшинстве - это надо постараться. Яркое свидетельство 
профессионального роста российских ребят внутри страны. 
Накануне мы уже говорили про серьезный кризис у финнов, однако в хоккее и 
экономике далеко не все гладко не только у них, а и во всей остальной Европе. 
Обратите внимание на яркие примеры: фермеры в Германии и Франции бастуют 
и льют навоз на центральные улицы, в то время как Китай по сравнению с 2022 
годом удвоил закупки российского масла и алюминия. Это говорит о том, что 
наши промышленники и труженики сельского хозяйства благодаря 
правительству Российской Федерации идут вперед семимильными шагами. 
Россия растет и в спорте, и в экономике, а господам с Европы остается только 
смотреть, завидовать и облизываться", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5407864-kozhevnikov-ocenil-poker-cyplakova-i-rasskazal-smozhet-li-maksim-potyanut-uroven-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5407864-kozhevnikov-ocenil-poker-cyplakova-i-rasskazal-smozhet-li-maksim-potyanut-uroven-nhl.html
https://www.sports.ru/hockey/1115792702-aleksandr-kozhevnikov-lokomotiv-protivnaya-komanda-kategoricheski-ne-n.html
https://www.sports.ru/hockey/1115792702-aleksandr-kozhevnikov-lokomotiv-protivnaya-komanda-kategoricheski-ne-n.html
https://allhockey.ru/news/show/504779-Kozhevnikov_Lokomotiv_protivnaya_komanda_mne_ne_nravitsya_ih_hokkej


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5407566-nazarov-rossiya-rastyot-v-
sporte-i-ekonomike-a-evropa-smotrit-zaviduet-i-oblizyvaetsya.html 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт, Москва, 24 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 24 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Алексей Терещенко: Ковальчук - большой мастер и в хоккее, и в жизни 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 24 января 2024) 
В редакции "Московского комсомольца" в среду состоялся прямой эфир с 
известным российским хоккеистом Алексеем Терещенко. По горячим следам мы 
подробно разобрали с трехкратным чемпионом мира и пятикратным чемпионом 
страны прошедшую игру столичных "Динамо" и "Спартака": покер форварда 
"красно-белых" Максима Цыплакова, возвращение и капитанство в этом матче 
Ильи Ковальчука. Также он оценил перспективы команд на финишной прямой 
регулярного чемпионата КХЛ, как на Западе, так и на Востоке.  
- Алексей, давайте сразу по горячим следам разберем, прошедший во вторник 
центральный матч дня в КХЛ между столичными "Динамо" и "Спартаком", в 
котором красно-белые довольно-таки неожиданно одержали крупную победу со 
счетом - 6:3. 
- "В целом, если брать весь матч, то "Спартак" выиграл заслуженно. Алексей 
Николаевич Кудашов после игры сказал, что его ребята вышли не готовыми. А 
вот соперник, наоборот, был серьезно заряжен, и это было видно. Да, у этой 
команды сейчас большие проблемы с составом: нет ведущих игроков, 
центральных нападающих. Поэтому другие ребята взяли на себя роль лидерства 
и это принесло им результат. Они играли достаточно агрессивно. Динамовцы 
прибавили в третьем периоде, но поезд к этому времени уже ушел. "Спартак" 
победил по делу. 
- Считаете, что главным все-таки была недооценка соперника со стороны игроков 
"Динамо" или это красно-белые, которым одного очка не хватало, чтобы де-юре 
оформить себе путевку в плей-офф, жаждали победы в этом матче больше? 
- Я не думаю, что была какая-то недооценка со стороны хоккеистов "Динамо", 
просто бывают такие дни и матчи, к которым ты оказываешься не готов. А 
"Спартак", у которого последние игры не очень удачно складывались, повторюсь, 
много травмированных или больных, вышли мобилизованными. В плане 
самоотдачи, игровой дисциплины они выглядели лучше в этом, конкретном 
матче. Я думаю, бело-голубые поправят мысли, разберутся в чем причины и в 
следующей игре предстанут совсем другим коллективом.  
Прекрасный в прошлом центральный нападающий - о Цыплакове, Ковальчуке, 
Гусеве и расстановке сил за месяц до старта Кубка Гагарина. 

https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/24/aleksey-tereshhenko-kovalchuk-bolshoy-
master-i-v-khokkee-i-v-zhizni.html 

К заголовкам сообщений 

"Смотрю за игрой Егора Коршкова и вижу в ней свои действия на льду". 
Роман Макаров - об уходе из ЦСКА, "Амурских Тиграх" и борцовских 
навыках (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 24 января 2024) 
Молодой нападающий продолжает карьеру на Дальнем Востоке.  
Роман Макаров - воспитанник саратовского "Кристалла". Нападающий перешел 
в систему ЦСКА в 2017 году. На юношеском уровне набирал в среднем очко за 

https://www.championat.com/hockey/news-5407566-nazarov-rossiya-rastyot-v-sporte-i-ekonomike-a-evropa-smotrit-zaviduet-i-oblizyvaetsya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5407566-nazarov-rossiya-rastyot-v-sporte-i-ekonomike-a-evropa-smotrit-zaviduet-i-oblizyvaetsya.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/andrey-nazarov-rossiya-rastyot-v-sporte-i-ekonomike-a-evropa-pust-zaviduet-i-oblizyvaetsya
https://www.sports.ru/hockey/1115792304-andrej-nazarov-rossiya-rastet-i-v-sporte-i-v-ekonomike-a-gospodam-iz-e.html
https://allhockey.ru/news/show/504770-Nazarov_Rossiya_rastet_v_Evrope_smotryat_i_oblizyvajutsya
https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/24/aleksey-tereshhenko-kovalchuk-bolshoy-master-i-v-khokkee-i-v-zhizni.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/24/aleksey-tereshhenko-kovalchuk-bolshoy-master-i-v-khokkee-i-v-zhizni.html


 

 

игру, но смог пробиться в "Красную Армию" только через просмотровый контракт. 
Несмотря на это, в дебютном сезоне МХЛ 17-летний Макаров набрал 22 (11+11) 
очка в 52 матчах и сыграл в плей-офф. Чемпионат 2022/2023 вышел для него 
скомканным из-за двух серьезных травм. За день до вылета в расположение 
сборной России U25 на предсезонный турнир он повредил мениск. Вернувшись 
в уже сформированную и набравшую ход "Красную Армию", форвард сломал 
ногу в первом же матче после Нового года против "Локо". В итоге он не набрал 
ни одного очка в 19 играх (14 в МХЛ и пять в ВХЛ). Весной на Макарова вышел 
"Амур" и смог договориться как с ним, так и с ЦСКА в течение нескольких часов. 
В Хабаровске Роман раскрылся, набрав 27 (11+16) баллов в 30 встречах за 
"Амурских Тигров". Благодаря усердной работе нападающий добился вызова в 
первую команду и уже сыграл пять матчей за "Амур".  
В интервью официальному сайту МХЛ Роман Макаров рассказал про переезд на 
Дальний Восток, предстоящий плей-офф и занятия борьбой.  
"Тренеры прививают нам психологию лидеров, а не аутсайдеров" 
- "Амурские Тигры" идут в лидерах "Серебряного" дивизиона. Разделение 
конференций на дивизионы пошло на пользу МХЛ?  
 - Конечно, это добавляет интриги. Особенно интересно играть против 
соперников из "Золотого" дивизиона. Всегда нужно выкладываться на 100 
процентов и доказывать, что мы достойны играть в элите. "Амурские Тигры" 
смогли бы попасть в плей-офф и без разделений на дивизионы. Как сейчас 
показывает статистика - мы идем в лидерах МХЛ по набранным очкам. Я считаю, 
что у "Тигров" получилось бы уверенно сыграть и в "Золотом" дивизионе: мы 
всегда друг за друга, это дает результат.  
- Для команды есть разница, с какого места выходить в плей-ин?  
 - Мы просто рассчитываем попасть в плей-офф, другой цели нет.  
- В чем секрет успеха команды?  
 - Мы очень стараемся. По словам тренера, команда собиралась три года. 
Каждый из нас считает, что "Амурские Тигры" должны возглавлять дивизион. 
Тренеры прививают нам психологию лидеров, а не аутсайдеров.  
- "Тигры" могут выйти в плей-ин на "Красную Армию". Это будет самый желанный 
соперник лично для вас?  
 - Буквально вчера смотрел в турнирную таблицу и рассуждал об этом. Не назову 
"Красную Армию" своим желанным соперником, с ними будут такие же матчи, как 
и со всеми. Буду с удовольствием играть в плей-офф против любой команды. 
Если все так произойдет, то мне выпадет шанс доказать "Красной Армии", что 
они ошибались.  
- Ваша результативность тоже пошла в гору, что помогло так добавить после 
неудачного прошлого сезона?  
 - Летом я почти не отдыхал - все время работал, очень сильно хотелось попасть 
в КХЛ и заиграть в "Амуре" с начала сезона. Хоть в начале чемпионата и не 
удалось туда попасть, но своей игрой хотелось доказать, что достоин сыграть в 
первой команде.  
- На что делали акцент во время предсезонной подготовки?  
 - Катание, броски и реализация. Играл с ровесниками двусторонки в Москве и 
на родине в Саратове.  
- Артем Батрак считает, что игрокам "Серебряного" дивизиона легче вырваться 
в топ снайперов или бомбардиров, потому что они играют меньше матчей с 
"Золотым" дивизионом. Согласны?  
 - 50 на 50. Например, мы с Иваном Волгиным очень хорошо провели домашнюю 
серию против "Золотого" дивизиона, набрали много очков. Но в следующей 
серии с соперниками из "Серебра" никак не могли отличиться, такой парадокс. 



 

 

Есть команды, в матчах против которых я точно наберу очки. А есть соперники, 
которым очень трудно забить.  
- Иван Волгин для вас больше партнер или конкурент за место в первой команде?  
 - Конечно, партнер. Мы вместе работали еще на сборах. Изначально там были 
я, Александр Лазарев и Иван Волгин. Затем Саша ушел в первую команду, а мы 
с Ваней продолжали работать. К нам в тройку поставили Максима Сапежникова. 
Мы ударно выступали, набирали очки.  
"По МХЛ я уже считаюсь выпускным годом, но не ощущаю это на льду" 
- В интернете на разных сайтах ваш вес варьируется от 98 до 104 килограммов. 
Работали летом над мышечной массой?  
 - Возможно, где-то добавил в мышцах. В последнее время мой реальный 
игровой вес 104. Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов сказал мне, что 
я буду играть, если смогу держать такой вес.  
- С весом в 104 килограмма силовые приемы в МХЛ доставляют особенное 
удовольствие?  
 - По детству я очень сильно любил силовые приемы, но, перейдя в ЦСКА, 
перестал их проводить. Все потому, что в чемпионатах Поволжья и Москвы 
разные правила. В детстве я играл по Поволжью сразу за три года с 2002 по 2004. 
Когда переходил из старшего года в младший и играл там так же жестко, мне 
давали удаления за удары в голову. В чемпионате Москвы был более техничный 
хоккей без обилия силовых приемов. В детстве я тоже был не маленький, так что 
мне было легко играть в силовую против старших ребят. Сейчас по МХЛ я уже 
считаюсь выпускным годом, но не ощущаю это на льду. Когда я перешел в 
молодежную лигу, тренеры сказали, что ждут от меня силовые приемы, но у меня 
не очень хорошо получилось снова переключиться на такую игру. Летом 
поработал над этим, чтобы провести ударный сезон.  
- Запомнился какой-нибудь силовой прием в вашем исполнении?  
 - Не сильно акцентирую на этом внимание, но один силовой помню - в матче 
против "СКА-1946". Соперник подумал, что я попал ему в голову, поэтому был 
недоволен и считал силовой прием неудачным.  
- Работали над тем, чтобы правильно использовать свой рост и избегать 
удалений за удар в голову?  
 - Да, летом мы работали над этим с моим агентом, он учил меня на груше. Я 
правильно подсаживаюсь, чтобы не попасть в голову.  
"После игры главный тренер "Красной Армии" сказал: "Молодец, Рома, научился 
играть в хоккей" 
- Как прошел ваш переход в "Амур"?  
 - В выходной день просто позвонил неизвестный номер, я ответил на него. Мне 
сказали: "Мы хотим видеть тебя в "Амуре", я ответил: "Хорошо". Через три часа 
мне перезвонили со словами: "Все, ты у нас". Так и произошел мой переход.  
- Сами думали об уходе из ЦСКА?  
 - Да, думал об этом. Мне просто хотелось играть, а не сидеть и ждать своего 
шанса, поэтому выбрал "Амурских Тигров".  
- В сезоне 2023/2024 из системы ЦСКА наблюдался отток молодых кадров: 
Никита Шалышкин уехал в "Адмирал", но вернулся. Владимир Грудинин перешел 
в "Северсталь", вы в "Амур"...  
 - Никита Шалышкин должен был играть в КХЛ: он этого хотел, провел все сборы 
с первой командой, не знаю причину его возвращения. Владимир Грудинин - 
двукратный обладатель Кубка Гагарина, я считаю, что стиль игры "Северстали" 
подходит ему больше, чем хоккей ЦСКА. Для него переезд в Череповец стал 
шагом выше.  
- Что у вас не получилось в ЦСКА?  



 

 

 - Так получилось, что в сезоне 2022/2023 я получил две травмы, тот чемпионат 
совсем не задался. Летом 2022 года пришли списки в сборную России U25 на 
Sochi Hockey Open. Я должен был там играть, но за день до вылета получил 
травму мениска коленного сустава на тренировке. Сразу же сдали билеты, я 
никуда не поехал. Пока был на реабилитации, "Красная Армия" набрала ход, в 
команде уже сформировался костяк, поэтому было очень тяжело пробиться в 
состав. Как только начал завоевывать доверие, в первом же матче после Нового 
года против "Локо" снова получил травму. Поймал на себя шайбу в первой же 
смене первого периода, и сломал ногу. Дальше уже не играл. Сначала 
рассчитывал остаться в "Красной Армии" и доказать, что могу играть, но после 
того сезона решил начать все с чистого листа. Надеюсь, мы с "Амурскими 
Тиграми" зайдем очень далеко и приблизимся к Кубку Харламова. Все, что ни 
делается - к лучшему.  
- Пропустить практически весь сезон из-за травм молодому игроку очень тяжело. 
Как психологически справлялись с трудностями?  
 - Родные и близкие очень сильно мне помогли. С самого детства я был заточен 
на хоккей, поэтому понимал, что рано или поздно буду играть. Мораль этой 
истории в том, что никогда не надо сдаваться.  
- Во время восстановления вас мотивировала чья-то история?  
 - В памяти только фильм "Легенда №17". Смотрел его, пока лечился.  
- Сентябрьский матч против "Красной Армии" в Хабаровске носил для вас 
принципиальный характер?  
 - И команда, и лично я не очень удачно провели тот матч. После игры ко мне 
подошел главный тренер "Красной Армии" и сказал: "Молодец, Рома, научился 
играть в хоккей".  
- У вас не осталось обид на систему ЦСКА?  
 - Нет. Я благодарен ЦСКА за то время, которые я там провел, нет никаких обед, 
это хороший жизненный опыт. Возможно, я сам был неправ в каких-то моментах. 
Из-за травм провел скомканный сезон, поэтому все так получилось.  
"Я заряжен на протяжении матча, поддерживаю команду всей душой вместе с 
болельщиками" 
- Вы впервые провели предсезонную подготовку с командой КХЛ. Разница с 
молодежным уровнем была заметна сразу?  
 - Да, отличались скорости, упражнения на льду, даже сами передачи сильнее. 
Работа в зале не была кардинально другой.  
- Быстро смогли адаптироваться к уровню КХЛ?  
 - Нет, до сих пор присутствует неуверенность в своих силах. Пытаюсь 
справиться с этим. Выходя на лед в составе первой команды, ты хочешь сделать 
все как можно проще, а нужно действовать так, как умеешь.  
- Как бороться с этой неуверенностью?  
 - Это проходит спустя время. Уверенность приходит с опытом.  
- Вы были заявлены на 19 матчей КХЛ, но выходили на лед только в пяти. Трудно 
всю игру ждать своего шанса?  
 - Всегда жду возможности проявить себя и показать все, на что способен, хотя 
бы на десять секунд. Я заряжен на протяжении матча, поддерживаю команду 
всей душой вместе с болельщиками. Как сказал один тренер: "У вас самые 
дорогие места на арене". Надеюсь, меня будут чаще выпускать на лед, для этого 
нужно работать и набираться опыта.  
- Когда вы долго не проводите на льду ни одной смены, есть риск просто 
перегореть.  
 - Да, психологически это тяжело, но нужно ждать и терпеть. Каждый через это 
должен пройти, таков путь хоккеиста.  



 

 

- Пока довольны своей игрой в пяти матчах за "Амур"?  
 - Я никак не оцениваю свою игру, это делают другие люди. Тренеры довольны 
тем, что я делаю, но нужно лучше. Один из тренеров иногда спрашивает, когда я 
уже забью (улыбается).  
- Вы почерпнули что-то важное из КХЛ не только в игровом плане, но и бытовом?  
 - Конечно, в быту тоже смотришь за напарниками. Я перенял с первой команды 
правильное питание, исключил сладкое из своего рациона, у меня были с этим 
проблемы. Беру что-то на вооружение, впитываю опыт.  
- И как вам жизнь без сладкого?  
 - Я постепенно убирал сладкое из своей жизни. Как сказал один тренер: "Любая 
привычка вырабатывается 21 день", он был прав.  
- Вы дебютировали в матче против "Сочи". Вспомните свои эмоции от той игры?  
 - Было очень волнительно. Готовился к дебюту весь матч (улыбается). Не все 
молодые игроки выходят на лед в первой же игре, когда они в заявке, но мне 
выпал такой шанс. В первой смене поймал на себя шайбу, сделал силовой 
прием. Когда вернулся на лавку, меня все похвалили, так и вошел в игру.  
- Поймав шайбу, почувствовали разницу между бросками в МХЛ и КХЛ?  
 - Да, был хороший бросок, сильно болело. Но в тот момент не почувствовал 
боли, так как был на драйве.  
- Вы провели два матча подряд в ноябре, после чего долго не выходили на лед. 
Как объясняли себе затяжную паузу?  
 - Во втором матче я сделал ошибку. Мне на нее указали, но я не связываю это с 
тем, что не играл в следующих матчах. Точную причину не знаю, это было 
решение тренерского штаба.  
"У меня не было детства: все время либо хоккей и тренировки, либо учеба. Но я 
благодарен родителям за это" 
- Вы родились в городе Энгельс, расскажите про это место.  
 - Это соседний город от Саратова, их соединяет мост протяженностью три 
километра - выдающаяся достопримечательность. Мы жили в центре Саратова, 
но родители решили провести роды в Энгельсе. Я нечасто там бывал. Иногда 
мы приезжали в гости к маминым друзьям, но хорошо город не знаю.  
- Вы воспитанник школы саратовского "Кристалла", в городе развит хоккей?  
 - Раньше хоккей в Саратове был очень развит, однако произошел кризис - 
команда не могла выйти в ВХЛ и выступала в ВХЛ-Б. В этот момент из 
"Кристалла" начали уезжать все хорошие игроки, так как они не видели прогресса 
в этой системе. Но у Саратова есть и свои герои: Денис Платонов, Артем Швец-
Роговой (у нас с ним был один тренер) Рушан Рафиков, братья Марушевы и 
Федотовы.  
- Вы ушли в ЦСКА во время этого кризиса?  
 - Команда спустилась в ВХЛ-Б еще до этого. После моего перехода в ЦСКА 
начались основные проблемы.  
- С кем из "героев Саратова" знакомы лично?  
 - С братьями Федотовыми. Летом герои Саратова (улыбается) собираются 
играть в хоккей против ветеранов из Саратова.  
- К чему сложнее всего было привыкнуть после смены Москвы на Хабаровск?  
 - К смене часовых поясов. "Амурские Тигры" начали сезон в Москве. Приехав в 
Хабаровск, я первым делом лег спать, потому что не привык. Сейчас уже 
адаптируюсь, переходы часовых поясов проходят хорошо. Также нам помогают 
в клубе, говорят, что нужно делать, чтобы перестроиться. Понятно, что во время 
выездных серий усталость накапливается, но это хоккей. Мы должны привыкать 
и справляться со всеми трудностями.  
- Как вам Хабаровск?  



 

 

 - Он напоминает мне родной Саратов. Мне здесь очень нравится. Если будет 
возможность - останусь в Хабаровске. Это очень спокойный город. Одни из 
главных вещей, которые мне здесь нравятся - арена и поддержка фанатов. Как 
говорил мой друг: "В Москве люди ходят посмотреть хоккей с попкорном, как в 
кино". В Хабаровске за нас болеют душой и сердцем.  
- Расскажите про свою учебу.  
 - Я учусь в "Синергии" на спортивного менеджера.  
- Почему не выбрали специальность тренера, как многие хоккеисты?  
 - Потому что, как говорили мои родители, я люблю управлять (улыбается).  
- У вас хоккейная семья?  
 - Нет, мама адвокат, отец бывший борец. В детстве, когда я еще выбирал свою 
будущую профессию, папа привел меня в секцию борьбы, но я сказал, что хочу 
на хоккей. Тогда меня привели в ледовый дворец, и я сказал, что остаюсь там. У 
меня не было детства: все время либо хоккей и тренировки, либо учеба. Но я 
благодарен родителям за это.  
- Отец учил вас бороться?  
 - Конечно. Еще в раннем детстве мы с отцом играли, он меня все время 
заламывал. Я плакал, но при этом учился приемам. Сейчас тоже можем выйти в 
спарринг.  
- Сейчас уже явного фаворита в вашем спарринге нет?  
 - Фаворита нет, я могу постоять за себя.  
- Расскажите про свои хобби.  
 - Люблю проводить свободное время с семьей, но в Хабаровске ее нет, поэтому 
нашел себе новые хобби - рисование по номерам и Lego. Я только начал этим 
увлекаться, поэтому на данный момент в моей коллекции всего одна модель: 
собрал Dodge Charger из "Форсажа". Планирую и дальше собирать машины, 
видел модель Ferrari и не только.  
- Как вы пришли к рисованию по номерам?  
 - Близкие подарили на день рождения картину машины BMW, чтобы я нарисовал 
ее.  
- Судя по всему, вы автолюбитель.  
 - Да, мой отец - механик. Я всегда смотрел за тем, как он работает, отсюда и 
появилась любовь к машинам. Когда выбирал себе машину, думал взять 
Мерседес, но у меня было не так много денег, поэтому купил BMW.  
- Машина не переехала с вами в Хабаровск?  
 - Нет, она осталась у родителей. Скучаю по своей BMW, но она у меня не какой-
то модной модели. Я просто осуществил мечту, купив себе первую машину.  
- У вас есть кумиры в хоккее?  
 - Да, совсем недавно рассмотрел свою игру и нашел хоккеистов, на чью игру 
хочу равняться: это Егор Коршков из "Амура". Смотрю за его игрой и вижу в ней 
свои действия на льду в МХЛ. В детстве моим кумиром был Евгений Малкин, у 
нас с ним похожие телосложения и стиль игры.  
- У вашего хоккейного номера есть история?  
 - В детской школе по своему году выбрал девятый номер, выступал за 2003-й 
под 59-м, а за 2002-й - под 29-м. Папа сказал, что девятка - это хорошее число. 
Под 29-м выступал, поскольку у меня день рождения в этот день. А у 59-го 
номера своя история. Мы с мамой ездили на сборы в Прагу, там можно было 
выбирать игровые майки. Я взял 59-й и выиграл турнир среди всех хоккеистов. 
Потом мама сказала, что это мой счастливый номер.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у них 
спросили?  
 - С Александром Овечкиным, спросил бы про секрет его броска.  
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К заголовкам сообщений 

Таннец Фриц - о впечатлениях от минского "Динамо", звене с Волковым и 
Энасом и своих увлечениях (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 24 
января 2024) 
Канадский форвард Таннец Фриц поделился эмоциями от первого месяца, 
который он провел в минском "Динамо". 
 - Уже несколько недель ты в "Динамо". Какие впечатления? 
 - Все отлично. Процесс адаптации получился легким. Минск - прекрасный город. 
Ребята в команде, весь персонал очень приветливы. Стиль хоккея немного 
отличается от того, к которому привык в Северной Америке. Понадобилось 
некоторое время, чтобы перестроиться. Сейчас все хорошо. Провел уже 
несколько матчей, в которых мы добивались ярких побед. Это самое главное. 
 - Какие отличия? 
 - В КХЛ больше мастеровитых форвардов и защитников, все немного быстрее, 
больше моментов в атаках. В АХЛ больше акцента на оборонительные действия. 
Стили немного разнятся. 
 - В "Динамо" много молодых игроков. Что скажешь о них? 
 - Это меня впечатлило. Видно их отношение к тренировкам, самоотдача в играх. 
Они так молоды, но смотрятся уверенно на льду, отдают передачи, забивают, 
помогают команде побеждать. Здорово, что они привносят столько энергии, 
приятно на это смотреть. 
 - На твоем счету уже пять голевых передач в восьми матчах. Что скажешь о 
своей статистике? 
 - Всегда ищу варианты для передачи, но также люблю и забивать. У меня были 
хорошие шансы забросить. Надеюсь, в ближайших матчах открою счет голам и 
помогу команде победить. Но, как уже сказал, всегда рад сделать голевую 
передачу. 
 - Играешь в одной линии с Сашей Волковым и Сэмом Энасом. Раньше вы были 
знакомы? Может, пересекались в Северной Америке? 
 - Да, был знаком с Сэмом, уже рассказывал про это. С Сашей Волковым 
пересекались в АХЛ, играли друг против друга. Это два прекрасных хоккеиста и 
человека. Они делают мои задачи намного проще. Приятно играть с ними. 
 - На твой взгляд, кто в команде самый веселый человек, создающий атмосферу? 
 - Из легионеров Коди Керран. И еще Дима Коробов, он очень веселый парень. 
 - Ты родом из Гранд-Прери. Расскажи про это место. 
 - Небольшой город в Канаде, население около 60 тысяч. Это город, где много 
заводов, там трудится большая часть населения. Климат примерно такой же, как 
в Минске: зимой холодно (только снега побольше), летом теплая и приятная 
погода. 
 - Как начался твой путь в хоккей? 
 - Мне было около 5 лет. Мои старшие братья и друзья тоже занимались хоккеем. 
По сути, в Гранд-Прери все играют в хоккей. У меня стало получаться, я двигался 
дальше. 
 - У тебя был пример для подражания? 
 - Двоюродный брат, который старше меня. Он учился в университете в Огайо, 
где я тоже потом оказался. Я брал с него пример. 
 - А кто-то из легенд хоккея? 
 - Джо Сакик. Всегда с особыми чувствами следил за его игрой, болел за 
"Колорадо". Он большой игрок, у которого можно многому поучиться. 
 - Ты провел 42 игры в НХЛ. Какая самая запоминающаяся? 
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 - Матч, в котором забросил первую шайбу в НХЛ. А также матч в Эдмонтоне, 
который расположен в 40 километрах от моего родного города. Около 40 человек 
приехали на матч. Это был особенный момент. 
 - Начав играть в НХЛ и АХЛ, ты переехал в Нью-Йорк? 
 - В Фармингтон - город в штате Коннектикут. Это примерно в двух часах езды от 
Нью-Йорка. 
 - Что скажешь о Минске? 
 - Все прекрасно. Понятно, что из-за плотного графика у меня не было 
возможности узнать его очень хорошо. Но мне все нравится: город красивый и 
комфортный, люди всегда приветливы, есть куда сходить поужинать или 
погулять. 
 - Кого из белорусов знал до приезда к нам? 
 - Ребят, которые играют в "Калгари". Напомни их имена. Шарангович и 
Соловьев? Точно! Они здорово себя проявляют. Знаю, что сейчас и до этого 
белорусы тоже играли в НХЛ. 
 - Какие у тебя хобби? 
 - Летом играю в гольф, пиклбол (вид спорта, сочетающий в себе элементы 
бадминтона, тенниса и настольного тенниса - прим.). Много времени провожу со 
своими детьми, делаю то, что они хотят. Стараюсь больше бывать вне дома. 
 - В инстаграме ты часто публикуешь семейные фото. 
 - Да, я отец и муж, люблю свою семью. Мои сын и дочка прекрасны. Показываю 
интересные моменты нашей жизни для своих друзей. 
 - Еще после просмотра фото сложилось мнение, что ты веселый парень. 
 - Мне нравится веселиться, наслаждаться жизнью. Считаю, всегда надо 
получать удовольствие. У меня прекрасная работа - я играю в хоккей. Надо 
всегда об этом думать. 
 - Самая невероятная вещь, которую ты делал в жизни? 
 - Переезд в Европу. Пришлось оставить семью дома, чтобы развивать свою 
карьеру в хоккее и кое-что поменять. 
 - Семья приедет к тебе в Минск? 
 - Сейчас вряд ли, все-таки есть много дел. Возможно, в следующем сезоне. 
 - Увидел у тебя фото с Алексом Щехурой. Вы играли вместе? 
 - Да. Мы близкие друзья, мы играли в Огайо. 
 - Знаешь, что его брат Пол играл в минском "Динамо"? 
 - Да. Мы виделись несколько раз. Он еще вроде бы играл за "Трактор". 
 - Может, спрашивал у Пола что-то про Минск и "Динамо"? 
 - Нет. Но общался с Алексом, он сказал, что Минск - классный город. 
 - Какие твои любимые фильмы? 
 - Фильмы с Крис Фарли, американским актером, комиком. Например, фильмы 
tommy boy, black sheep. 
 - Любимые книги. 
 - Не скажу, что я много читаю. Обычно это что-то документальное или 
биографическое. Назову книгу "tough guy: my life on the edge" Боба Проберта, 
игравшего за "Детройт". Это интересное чтиво. 
 - Любимая музыка. 
 - Мне нравится все. Из направлений назову кантри-музыку. Моя семья любит 
этот стиль, я рос и слушал кантри. 
 - Как тебе нравится отдыхать? 
 - Когда родились дети, то все время провожу с ними. Времени на себя остается 
не так много. Могу посмотреть сериал или шоу, выпить кофе.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/24/tannec-fric-o-vpechatlenijah-ot-
minskogo-dinamo-zvene-s-volkovym-i-enasom-i-svoih-uvlechenijah/ 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/24/tannec-fric-o-vpechatlenijah-ot-minskogo-dinamo-zvene-s-volkovym-i-enasom-i-svoih-uvlechenijah/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/24/tannec-fric-o-vpechatlenijah-ot-minskogo-dinamo-zvene-s-volkovym-i-enasom-i-svoih-uvlechenijah/


 

 

К заголовкам сообщений 

"Когда забивают, стараюсь не расстраиваться". Интервью лучшего 
молодого вратаря КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 
января 2024) 
Илья Набоков - о стрессоустойчивости, желании забить гол и работе с Андреем 
Разиным.  
20-летний вратарь Илья Набоков проводит первый полноценный сезон в КХЛ. 
Голкипер для многих неожиданно стал первым номером "Металлурга" и 
показывает классную статистику. Во многих матчах именно успешная игра 
Набокова помогала "Магнитке" побеждать. В интервью "СЭ" молодой голкипер 
рассказал о собственном прогрессе, предстоящем драфте НХЛ и ожиданиях от 
плей-офф КХЛ.  
Хочет забить гол  
 - В матче с "Северсталью" вы отдали шикарную голевую передачу через 
половину площадки. Расскажите про этот момент. Вас уже сравнивают с Игорем 
Шестеркиным.  
 - Был бросок по моим воротам. Я поймал шайбу. Посмотрел вперед, увидел, что 
Гераська (Игорь Гераськин. - Прим. "СЭ" ) выходит из штрафного бокса. 
Получилось отдать ему передачу.  
 - Это сложный навык?  
 - Таких моментов в играх очень мало, когда получается отдать такой хороший 
пас. Поэтому - да, это не так просто.  
 - Так и до гола недалеко.  
 - По голу пока загадывать не будем. Пока и пасы устраивают.  
 - А хотите забить?  
 - Конечно. Забить гол - это очень крутое достижение. Только единицам из 
вратарей это удавалось. Мне тоже хочется забить. Будет очень круто.  
 - Сейчас вратари все активнее играют клюшкой, еще лет 10 назад этим почти 
никто не выделялся.  
 - Хоккей не стоит на месте. Сейчас вратари много играют клюшкой, помогают 
команде, когда останавливают шайбу или вводят ее в игру. Очень хорошо играет 
клюшкой Михаил Бердин из "Сочи". Он, наверное, лучший в лиге по этому 
навыку.  
 - Вы сейчас основной вратарь "Металлурга". Могли летом ждать от себя такого 
прогресса?  
 - Я не ожидал, что так будет. Летом просто готовился к сезону, усердно 
тренировался. Рад, что мне дали шанс и доверяют играть. Очень доволен этим, 
стараюсь помогать команде.  
 - Заметно, что вы с каждым матчем играете увереннее. В какой момент 
почувствовали, что уровень КХЛ стал вам понятен?  
 - Я все равно еще дебютант. Не могу сказать, что полностью понял лигу. Каждая 
игра - тяжелая и интересная. Стараюсь побеждать в каждом матче.  
 - По последним матчам в Санкт-Петербурге и в Москве со "Спартаком" никто и 
не скажет, что вы - дебютант.  
 - Я просто стараюсь выходить и ловить шайбы. Не думаю ни о чем - ни о 
сопернике, ни о чем-то другом.  
 - В чем вы прибавили за время в "Металлурге"?  
 - Стал лучше двигаться, выбирать позицию и смотреть игроков, кто где 
располагается, чтобы это мне помогало в дальнейшем.  
- Андрей Разин любит неожиданные замены вратарей. Артема Загидулина он 
менял даже после одной пропущенной шайбы. Это стресс для любого голкипера. 
Вы уже привыкли?  



 

 

 - Любая замена делается, чтобы взбодрить команду, чтобы она оживилась. 
После замены не расстраиваюсь. Стараюсь подбадривать парней на лавке. А 
если нужно выходить еще раз, то я не расслабляюсь.  
 - У Разина вратарям нельзя расслабляться.  
 - В КХЛ вообще нельзя расслабляться. Нужно быть готовым к любому повороту.  
 - В недавнем матче с "Торпедо" вас поменяли после трех шайб при счете 2:3. 
Как отреагировали на это?  
 - Поменяли - ничего страшного. Хотели взбодрить команду, чтобы все с новыми 
силами и эмоциями продолжили матч. Но немного не получилось. Такие игры 
бывают.  
 - Разин часто говорит, что ему важна психология вратаря, чтобы он был спокоен 
и устойчив. Чувствуете прогресс в этих качествах?  
 - У нас идет диалог с Клеменом Мохоричем и с Саней Суднициным. Постоянно 
разговариваем о психологии, как себя лучше вести. Когда забивают, стараюсь не 
расстраиваться - просто забываю про шайбу и играю дальше.  
 - В "Металлурге" уникальная для КХЛ ситуация: в команде есть играющий тренер 
вратарей - Александр Судницин. Чем он вам помогает?  
 - Очень здорово, что Александр в нашей команде. Он очень много помогает: 
разговаривает, подсказывает, как действовать в тех или иных моментах. Много 
общаемся о психологии. Он приносит большую пользу нашей вратарской 
бригаде.  
 - Скоро плей-офф. Опасения по "Металлургу" связаны с вратарями. Кубкового 
опыта на уровне КХЛ нет ни у вас, ни у Подскребалина, ни у Смолина. Как 
реагируете на это?  
 - Спокойно. Будем играть так же, как и в сезоне. Это такие же матчи. Надо 
выходить и ни о чем не думать. Если не играть в плей-офф, то кубковый опыт так 
и не появится.  
 - Плей-офф называют другим турниром. Вы успели это прочувствовать за время 
в МХЛ?  
 - Я еще не играл в плей-офф на уровне КХЛ. По МХЛ могу сказать, что это более 
ответственная игра. Каждая ошибка важна, все стараются играть на команду.  
 - По МХЛ плей-офф для вас складывался не совсем удачно: обидно проиграли 
и "Омским Ястребам", и "Толпару".  
 - Спокойно отношусь к этим сериям. Это только опыт для меня. Они закалили 
меня еще больше. Даже не вспоминаю об этом. Все уже в прошлом. Теперь 
остался только опыт - он должен помочь мне в будущем.  
- Ваш контракт с "Металлургом" действует еще на год?  
 - Да.  
 - Какие мысли о будущем?  
 - Пока разговоров с клубом не было. Нужно хорошо сыграть в плей-офф. После 
сезона посмотрим.  
 - Знаю, что ваша классная игра в КХЛ заинтересовала некоторых скаутов НХЛ. 
Летом вас ждет последний шанс на драфте.  
 - Стараюсь об этом не думать. Все мысли только о команде и каждом матче. 
Если меня задрафтуют, то будет очень здорово.  
 - Понимаете, почему вас не выбрали на драфте раньше? Вы играли в сборной, 
у вас классная статистика по МХЛ.  
 - Не знаю. Много хороших вратарей не выбрали на драфте НХЛ. Того же Сергея 
Бобровского. Он просто уехал в НХЛ без драфта.  
 - Будет красиво, если вас выберет "Сан-Хосе", где за развитие вратарей 
отвечает Евгений Набоков.  



 

 

 - Конечно. Можно сказать, что это маленькая мечта: познакомиться и поработать 
с Евгением Набоковым. Это будет круто. Но и выбору других команд тоже буду 
рад.  
 - Вас до сих пор называют сыном Евгения Набокова?  
 - Так-то я сын Набокова, но только Дмитрия. Думаю, все уже знают, что мы 
однофамильцы. У меня даже в заявке на КХЛ стоит буква отчества.  
 - В Магнитогорске вас уже и без шлема узнают.  
 - Это очень приятно, когда подходят сфоткаться или просят автограф. Люди 
болеют за нас, поддерживают команду. Мне не сложно остаться, подойти на 
фото или расписаться. Это только дает мотивацию играть еще лучше.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ilya-nabokov-intervyu-vratarya-
metallurga-ob-igre-v-khl-rabote-s-razinym-i-interese-iz-nhl-2171146/ 

К заголовкам сообщений 

"ЦСКА будет готов на 100 процентов к плей-офф КХЛ" - Каменев (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 24 января 2024) 
Нападающий ЦСКА Владислав Каменев после дубля в ворота минского "Динамо" 
в матче Фонбет Чемпионата КХЛ сказал "Матч ТВ", что к плей-офф команда 
будет готова на 100 процентов. 
Встреча состоялась в среду в Москве и завершилась со счетом 2:1 в пользу 
российского клуба. После этой победы ЦСКА поднялся на шестую строчку в 
таблице Западной конференции, набрав 61 очко после 54 матчей. 
 - У ЦСКА нет стабильности в результатах. Команда по-прежнему ищет свою 
игру, или уже есть понимание, как надо играть перед плей-офф?  
 - Да, мы осознаем, что к чему. Наше турнирное положение нас не устраивает. 
Но у нас самое важное впереди. Мы знаем, что к плей-офф надо подойти в 
полной боевой готовности. Понятно, что где-то не идет игра - где-то выигрываем, 
где-то уступаем. Но уверяю, что к плей-офф команда будет готова на 100 
процентов. 
 - Реально ли ЦСКА подняться выше седьмого места?  
 - Конечно, реально. Нужно выигрывать все матчи - здесь все просто. У нас есть 
желание побеждать в каждом матче. Мы не смотрим далеко. У нас есть 
следующий матч, который нужно выигрывать, - сказал Каменев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008710_CSKA_budet_gotov_na_100_pr
ocentov_k_plejoff_KKhL__Kamenev 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Кость в кость, шайба в шайбу". Мартемьянов оценил поражение от 
"Салавата Юлаева" (Чемпионат.com, Москва, 24 января 2024) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов оценил поражение от "Салавата 
Юлаева" (2:3 Б). Хабаровский клуб вел по ходу матча со счетом 0:2, однако 
позволил сопернику сравнять счет за минуту с небольшим до конца третьего 
периода. 
"Везет сильнейшим. Очень упорные игры с "Салаватом". Кость в кость, шайба в 
шайбу. Благодарен команде за большое количество блокированных бросков. 
Хромает, конечно, реализация моментов. Могли счет сделать более 
комфортным для нас, но соперник - мастеровитые ребята, реализовали 
большинство и шли до конца. По игре обе команды выглядели очень прилично. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ilya-nabokov-intervyu-vratarya-metallurga-ob-igre-v-khl-rabote-s-razinym-i-interese-iz-nhl-2171146/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ilya-nabokov-intervyu-vratarya-metallurga-ob-igre-v-khl-rabote-s-razinym-i-interese-iz-nhl-2171146/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008710_CSKA_budet_gotov_na_100_procentov_k_plejoff_KKhL__Kamenev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008710_CSKA_budet_gotov_na_100_procentov_k_plejoff_KKhL__Kamenev
https://allhockey.ru/news/show/504866-Kamenev_CSKA_budet_gotov_na_sto_procentov_k_plej_off


 

 

И по организации, и по прессингу, и по прохождению средней зоны. Взяли очко, 
двигаемся дальше, будем стараться выигрывать", - цитирует Мартемьянова 
пресс-служба КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5407868-kost-v-kost-shajba-v-shajbu-
martemyanov-ocenil-porazhenie-ot-salavata-yulaeva.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 января 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 24 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 24 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Виктор Козлов: "По накалу три матча подряд с "Амуром" похожи на плей-
офф" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 января 
2024) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов рассказал о победе над 
"Амуром" (3:2 Б) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  
- Тяжелый матч был, "Амур" очень хорошо оборонялся, создавал плотность в 
средней зоне у нас. У нас есть сложности со входом в зону. Самоотверженная 
игра перед своими воротами, много блокированных бросков. Ребята молодцы, 
что и в большинстве сравняли, и в овертайме пытались забить. Далее нашли 
буллитера, который может исполнить. Первая игра дальневосточного выезда, 
взяли 2 очка, неплохое начало.  
- Почему сегодня вышел Огирчук?  
- Шмелев и Кулемин сегодня пропускают, готовятся к следующему матчу.  
- Хотели бы сыграть менее осторожно?  
- Если бы играли острее, то создавали больше моментов, "Амур" сыграл очень 
хорошо в меньшинстве сегодня.  
- В первом периоде вы не вошли в игру?  
- Мы проснулись и были готовы. Но сегодня такой был день, и майку Тарасова 
вешали, мы все с ним были знакомы. Плюс в такой день "Амур" знал важность 
матча и хорошо начал. Мы пытались атаковать, но к воротам нас не подпускали.  
- У вас было 5 минут большинства в овертайме. Что не получилось?  
- Все так. Не значит, что мы каждый раз будем 4 на 3 забивать. Они тоже хорошо 
обороняются, разбирают нас, там тоже квалифицированные игроки. Сегодня нам 
удались выиграл на буллитах. Важно, что мы взяли 2 очка, и все 4 звена выглядят 
хорошо.  
- Ваши три подряд матча с "Амуром" похожи по накалу на мини плей-офф серию?  
- По накалу - да. Нам приходится взламывать хорошую оборону. Мы можем что-
то новое придумать, проверить, - приводит слова Козлова "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291097 

К заголовкам сообщений 

Виктор Козлов: "Специфика Дальнего Востока чувствуется. Солнце здесь 
рано начинает светить" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 24 января 2024) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов рассказал о победе над 
"Амуром" (3:2 Б) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
- Хватило ли команде того сна, что был после прилета?  
- Хватило. Мы живем по нашему времени. Вчера в 9 часов (по уральскому - ред.) 
уже прилетели, приехали в гостиницу, поехали поужинали, и спать отдыхать. 

https://www.championat.com/hockey/news-5407868-kost-v-kost-shajba-v-shajbu-martemyanov-ocenil-porazhenie-ot-salavata-yulaeva.html
https://www.championat.com/hockey/news-5407868-kost-v-kost-shajba-v-shajbu-martemyanov-ocenil-porazhenie-ot-salavata-yulaeva.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-amura-martemyanov-prokommentiroval-porazhenie-habarovchan-ot-salavata-yulaeva-v-serii-bullitov-2171686/
https://www.livesport.ru/hockey/2024/01/24/martemianov/
https://www.sports.ru/hockey/1115792748-martemyanov-o-dvux-porazheniyax-ot-salavata-vezet-silnejshim-ochen-upo.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/291097


 

 

Сегодня по нашему времени была игра в 2 часа дня. Это хорошее время, где мы 
поспали, отдохнули покушали, подготовились.  
- Сильно ли чувствуется разница?  
- Конечно, специфика Дальнего Востока здесь присутствует. Солнце здесь рано 
начинает в окно светить. Все равно ты уже не так глубоко спишь. Но мне 
понравилось, как команда сегодня двигалась и была сконцентрирована все 60 
минут.  
- Почему поставили Огирчука именно во втором звене?  
- У него есть потенциал плеймейкера. Он хорошо контролирует шайбу, есть 
голевое чутье. На место Сергея Шмелева показалось, что будет интересная 
тройка с Шаровым и Сучковым. Крайние молодые ребята, которые могут 
подержать шайбу. Шаров раскидывает вправо-влево, читает игру.  
- Мелоша не было из-за ротации?  
- Он готовится к следующему матчу.  
- Сыграет ли Ежов на дальнем Востоке?  
- Пока не готов ответить. Еще три матча впереди, в обойме нужны все.  
- Что Ливо такого делает, что раскрывает и преображает большинство 
Салавата?  
- Он хорошо контролирует игру, хорошее хоккейное IQ, читает игру, обладает 
способностью найти партнеров, держит шайбу. Игрок хорошего уровня, - 
приводит слова Козлова "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291098 

К заголовкам сообщений 

Козлов - о волевой победе над "Амуром": тяжелый матч, ребята проявили 
характер (Чемпионат.com, Москва, 24 января 2024) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов оценил волевую победу в 
матче с "Амуром" (3:2 Б). Уфимский клуб отыгрался со счета 0:2 и вырвал победу 
по буллитам. В следующем матче команды вновь встретятся в Хабаровске 26 
января. Встреча начнется в 12:00 мск. 
"Тяжелый матч был, "Амур" хорошо оборонялся. Создавали плотность в средней 
зоне, много брали на себя бросков. Но наши ребята проявили характер: сравняли 
шесть на пять в конце, много моментов в овертайме. Буллиты исполнили, нашли 
новых буллитеров, которые смогли реализовать попытки. Неплохое начало 
долгого выезда". 

https://www.championat.com/hockey/news-5407848-kozlov-o-volevoj-pobede-nad-
amurom-tyazhyolyj-match-rebyata-proyavili-harakter.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 24 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Виктор Козлов: "самый талантливый юниор" и партнер Павла Буре 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 января 2024) 
KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. В новой статье - рассказ о Викторе Козлове, который выиграл 
Кубок Гагарина и в качестве хоккеиста, и в статусе тренера.  
Тольяттинский самородок  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291098
https://www.championat.com/hockey/news-5407848-kozlov-o-volevoj-pobede-nad-amurom-tyazhyolyj-match-rebyata-proyavili-harakter.html
https://www.championat.com/hockey/news-5407848-kozlov-o-volevoj-pobede-nad-amurom-tyazhyolyj-match-rebyata-proyavili-harakter.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozlov-vyskazalsya-o-pobede-salavata-yulaeva-nad-amurom-2171684/
https://allhockey.ru/news/show/504780-Kozlov_o_pobede_nad_Amurom_tyazhelyj_match_rebyata_proyavili_harakter
https://www.sports.ru/hockey/1115792721-kozlov-o-pobede-nad-amurom-nashi-rebyata-proyavili-xarakter-sravnyali-.html


 

 

В юности Виктор Козлов считался очень талантливым хоккеистом. Ему 
пророчили не просто большое, а грандиозное будущее. Каких только эпитетов не 
удостаивался он от специалистов и журналистов. Козлова даже называли 
"самым талантливым юниором в мире". Достоинств у него и правда было хоть 
отбавляй. Классное катание, пластичные руки, светлая голова, завидные 
габариты. Кстати, до 15 лет Козлов на фоне сверстников ростом не выделялся. 
Зато потом за два летних месяца, проведенных у бабушки в деревне, вырос 
сразу на 7 см.  
Заполучить такого самородка желали многие клубы, в том числе столичные 
гранды - ЦСКА и "Динамо". В 1992 году селекционер "армейцев" Борис Шагас 
даже приехал за Козловым в Тольятти, но тот перешел в другой ведомственный 
клуб.  
 "За меня все родители решили. Не знаю почему - что-то отец почувствовал. 
"Динамо" в ту пору набирало обороты. Давали играть молодым", - говорил Козлов 
в интервью "Спорт-Экспрессу".  
Хоккеист о выборе не пожалел. Если в 1992 году ЦСКА и "Динамо" играли в 
финале чемпионата страны, то по итогам следующего, первого для Козлова в 
составе "бело-голубых", сезона команды уже разделила пропасть - "Динамо" в 
четвертый раз подряд стало чемпионом, а ЦСКА оказался последним на Западе 
и предпоследним во всей лиге - хуже выступил только "Автомобилист" из 
Караганды.  
По иронии судьбы в 1993 году "Динамо" играло в финале плей-офф именно с 
родной для Козлова "Ладой" и выиграло серию 3-0. Однако на следующий год 
тольяттинцы взяли двойной реванш. Сначала они определили "бело-голубых" в 
регулярном чемпионате и стали первой немосковской командой, выигравшей 
золотые медали первенства страны. А затем победили "Динамо" и в финале 
Кубка МХЛ.  
Козлов подписал контракт с выбравшим его под шестым номером "Сан-Хосе" в 
1994 году. Однако за океаном начался локаут. Виктор продолжил играть за 
"Динамо". И уже в третьей игре получил тяжелую травму - перелом ноги. 
Операция, девять шурупов, долгое восстановление. На лед Козлов вышел ближе 
к концу сезона - уже за океаном.  
В одной команде с Макаровым, Ларионовым, Буре и Овечкиным  
В детстве в квартире Козлова висел плакат, на котором была изображена первая 
пятерка сборной СССР 1980-х годов - Вячеслав Фетисов, Алексей Касатонов, 
Сергей Макаров, Игорь Ларионов и Владимир Крутов . В дебютном сезоне в 
составе "Сан-Хосе" Виктор сыграл сразу с двумя представителями того 
сочетания - Макаровым и Ларионовым. Увидев Макарова, Козлов заговорил с 
ним на "вы". Но двукратный олимпийский чемпион его прервал: "Да хорош тебе, 
Витек".  
Козлова за океаном ждали. Все хотели увидеть своими глазами восходящую 
звезду. "Было очень приятно - приезжаешь в Америку, а местные звезды все о 
тебе знают. Но это и давило будь здоров. Понимаешь, что от тебя ждут чуда. 
Газеты называли: "Новый Марио Лемье ". А попробуй-ка, стань этим Лемье. 
Такого второго никогда не будет", - рассказывал Козлов.  
В НХЛ Козлов долго не мог забить. А после игры, в которой наконец отличился, 
в шутку заявил журналистам, что сейчас думает об ассистенте главного тренера 
"Сан-Хосе" Василии Тихонове и именно ему посвящает гол. Наставник "Шарк" 
Кевин Константин шутку не оценил. Отправил молодого россиянина в фарм-клуб, 
откуда не вернул даже на время плей-офф.  
 В "Сан-Хосе" у Козлова не пошло. Хоккеист не чувствовал доверия. 
Генеральный менеджер Дин Ломбарди и главный тренер Дэррил Саттер в свою 



 

 

очередь заявляли, что россиянин ленится. Дело пришло к обмену, который 
состоялся в ноябре 1997 года. Козлова отправили во "Флориду", где наставник 
Брайан Мюррей сразу поставил его в первую тройку. Нападающий выходил и в 
большинстве, и в меньшинстве, стал показывать хорошую игру. А в конце 
следующего сезона его партнером стал Павел Буре, которого обменяли во 
"Флориду" после длительной забастовки. Летом 2001-го состав "Пантерз" 
пополнил и Валерий Буре, после чего в команде создали российскую тройку. 
Однако вместе братья Буре и Козлов играли очень мало. Сначала 
травмировался Валерий. Затем Павел. После - Козлов. А в конце сезона Буре-
старшего отправили в "Рейнджерс".  
Под занавес карьеры в НХЛ Козлов поиграл еще в одной российской тройке - 
вместе с Александром Овечкиным и Александром Се миным в "Вашингтоне". 
Однако это сочетание также не стало стабильным и провело считанное число 
матчей.  
От игрока к тренеру  
Козлов играл с Семиным еще до "Вашингтона". Это случилось в сезоне 
2004/2005, когда в НХЛ был локаут, а Виктор приехал в родной Тольятти, где 
выступал в тройке с Александром и Дайнюсом Зубрусом . То звено показывало 
яркий хоккей и помогло "Ладе" выйти в финал, где, как и в начале 1990-х, команда 
сыграла с "Динамо" (0-3).  
Козлов рассказывал, что играть в России ему понравилось. И именно после того 
локаутного сезона он решил, что рано или поздно вернется. Время пришло в 
2009 году, когда завершился его контракт с "Вашингтоном". Козлов приехал в 
"Салават Юлаев", который в то межсезонье возглавил главный тренер сборной 
России Вячеслав Быков . В первом сезоне в Уфе Козлов выиграл бронзу. Во 
втором - Кубок Гагарина и золото. А вот в 2012-м "Салават" вылетел уже в 
первом раунде плей-офф, после чего руководство клуба решилось на 
кардинальные изменения в составе. Команду покинуло полтора десятка игроков, 
в том числе капитан Козлов, который принял предложение перейти в 
возрожденный для участия в чемпионате КХЛ "Локомотив".  
Козлов закончил играть в 2015 году. И практически тут же получил предложение 
от Ильи Воробьева войти в тренерский штаб "Металлурга". В первом же сезоне 
в новом качестве он выиграл Кубок Гагарина.  
"Мне повезло там оказаться. Это клуб-легенда, клуб-традиция. Они качественно 
играли, много побеждали", - говорил Козлов о "Металлурге" в интервью 
официальному сайту КХЛ. "Когда я был игроком, то видел хоккей по-другому. 
Сейчас хоккей видится намного шире и глубже. Когда ты - игрок, то думаешь, что 
все знаешь. А сейчас вспоминаешь эти моменты с улыбкой", - добавил он.  
Козлов отработал в "Магнитке" пять лет. В ноябре 2017 года именно он сменил 
отправленного в отставку Воробьева. Сначала в статусе исполняющего 
обязанности. А в конце декабря стал работать в качестве полноценного главного 
тренера. Но "Металлург" вылетел уже во втором раунде Кубка Гагарина, и в 
межсезонье новым наставником стал Йозеф Яндач, а Козлов вернулся на 
должность помощника.  
В 2020 году Козлов перешел в "Салават Юлаев". В 2022-м получил шанс на 
самостоятельную работу. В регулярном чемпионате уфимцы стали вторыми на 
Востоке, а в плей-офф вылетели в первом раунде, проиграв "Адмиралу". Сразу 
после этого пошли разговоры о том, что клуб не предложит тренеру новый 
контракт. Однако в Уфе решили отталкиваться не только от результата и дать 
начинающему тренеру еще один шанс.  
"Если исходить из тех задач, которые мы ставили - это построение команды и 
построение игры - мы считаем, что команда сыграла хорошо. В этой части мы 



 

 

удовлетворены и работой тренерского штаба", - говорил генеральный директор 
клуба Ринат Баширов .  
Пожалуй, самое главное для молодого специалиста - доверие со стороны 
руководства. И, если судить по прошедшему отрезку регулярного чемпионата, 
Козлов его оправдывает. "Салават" действует в атакующем стиле, идет в числе 
лидеров по заброшенным шайбам, борется за первое место на Востоке. 
Впрочем, итоги сезона подводятся после плей-офф. Поэтому пока с выводами 
лучше не торопиться.  

https://www.khl.ru/news/2024/01/24/526662.html 

К заголовкам сообщений 

"Занесли тачдаун, просто запихнули". "Салават" сделал настырный 
камбэк, хотя чуть не завяз с "Амуром" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 января 2024) 
Уфимцы становятся все солиднее.  
"Салават Юлаев" обыграл "Амур" (3:2 Б) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
Для уфимцев эта буллитная серия стала лишь четвертой в 54 матчах сезона. 
Команда набрала 72 очка и укрепила позиции на третьем месте в Восточной 
конференции. Также этот матч для "Салавата" стал вторым из трех подряд 
против "Амура". И с каждым разом становится все сложнее. Удача у уфимцев 
была, но ею они не воспользовались. Взяли мастерством.  
"Салават" научился дожимать  
Очевидно, что "Салавату" будет непросто. И дело не только в графике и долгом 
перелете, об этом чуть позже. Дело и в самом соперника. Тем более, с которым 
уфимцы сыграли во второй раз подряд, а затем будет и третий. "Амуру" проиграл 
семь раз подряд, и даже так ему чуть-чуть не хватает до зоны плей-офф. Состав 
там бодрый, даже на 650 млн рублей, есть имени, типа Александра Хохлачева и 
Алекса Бродхерста (получают по 75 и 70 млн соответственно, таких зарплат нет 
даже в Уфе). Да и Андрей Мартемьянов матерый главный тренер, работал до 
этого в "Сибири" и летящем "Автомобилисте". "Салават" опять не смог выиграть 
в основное время, хотя недавно был лучшим в лиге по этому показателю. "По 
накалу наши три матча подряд походят на плей-офф. Нам приходится 
взламывать хорошую оборону. Мы можем что-то новое придумать, проверить.  
Но в первой игре в Уфе, которая закончилась с тем же счетом, но в овертайме, 
можно было бы сказать, что "Салават" доминировал - нанес на 10 бросков в 
створ больше, в два раза чаще по времени играл в атаке. Сейчас это сократилось 
вдвое, и уфимцы сильно завязли. Игра вообще показалась тягучей, с 
периодическими всплесками, и по ней хабаровчане чувствовали себя увереннее. 
Но, если говорить о плей-офф, то тут как раз и нужно мастерство, X-фактор, 
умение переломить вопреки. Чувствуется, как "Салават" в этом сезоне прибавил 
в игре во всех звеньях. Но прибавил и чисто в классе.  
Весь третий период уфимцы осаждали "Амур". По броскам в створ, как ни 
странно, равенство (по 8), но "Салават" на 4:44 минуты дольше находился в 
атаке, а хабаровчане заблокировали аж 14 бросков, половину от всех в матче 
(30). Уже на последних секундах что-то разыгрывать не было смысла, нужно 
было наваливаться. Помимо Александра Хмелевского, практически сразу еще 
два его крайних форварда - Иван Дроздов и Александр Шаров - подключались к 
пятаку. Конечно, в такой момент Козлов снял вратаря. Он отдал на открывшегося 
Шарова, а дальше шайбу в суматохе удачно закатили, закопали, воткнули - как 
угодно. Интересную интерпретацию дал как раз Мартемьянов. Он сравнил это с 
тачдауном, когда 11-и игрокам в (или одному очень быстрому) в американском 
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футболе удается протащить мяч через полуметровое поле сквозь 11 таких же 
огромных соперников и завести его за черту. "Я бы отметил напор "Салавата" в 
концовке. Они занесли такой тачдаун, просто запихнули", - сказал главный 
тренер "Амура".  
Неподражаемый Ливо  
В том же самом моменте с голом "Амур" еще и умудрился подарить сопернику 
большинство. Был взят видеопросмотр, на котором зафиксировали не только 
сам факт гола, но и толчок клюшкой Евгения Кулика, за которое он получил 5 
штрафных минут. Считай весь овертайм. Козлову даже не пришлось снимать 
вратаря. Однако, в отличие от обороны (все еще лучшая на Востоке и третья в 
лиге), большинство "Салавата" далеко до идеала. Всего хабаровчане нарушили 
правила пять раз. Одной возможностью уфимцы все же воспользовались. Гол 
Ливо - эстетика. "Амур" применил слишком низкий блок. Джош получил пас у 
начала правого круга и филигранно попал в левую девятку, без всякой возни в 
грязи.  
Сложно сказать, кто более важен для нападения "Салавата" - Хмелевский или 
Ливо. Но канадец в этой системе точно незаменим. Без него большинство 
команды становится куда боле безыдейным, топорным и чугунным, а он его 
преображает, находя нестандартные передачи и возможности для броска. И 
просто правильно двигаясь, ведь сверхбыстрым игроком его не назовешь. "Он 
хорошо контролирует игру, хорошее хоккейное IQ, читает игру, обладает 
способностью найти партнеров, держит шайбу. Игрок хорошего уровня", - сказал 
Козлов. Однако пользоваться столь сладким подарком в овертайме было 
необходимо. "Не значит, что мы каждый раз будем 4 на 3 забивать. Они тоже 
хорошо обороняются, разбирают нас, там тоже квалифицированные игроки. 
Сегодня нам удалось выиграть по буллитам. Важно, что мы взяли два очка, и все 
четыре звена выглядят хорошо", - сказал главный тренер "Салавата".  
Зато была живописная серия буллитов. Она для уфимцев, к слову, стала лишь 
четвертой за сезон. До этого обыграли "Спартак", но уступали "Адмиралу" и 
"Барысу". Сейчас хотя бы подравнялись. В прошлом сезоне у команды была аж 
10 таких серий, и выиграли они лишь в двух. Катастрофа. А сейчас Козлов вновь 
угадал с исполнителями, от которых как раз ждут ярких действий. У "Амура" 
первые два забили легионеры Броадхерст и Ян Дрозг. У Уфы эстетично 
разобрались молодые Егор Сучков и Данил Алалыкин. Далее потащил 
Александр Самонов. А под конец, ну конечно он, Ливо визуально спокойно 
продел шайбу между ног опытному Игорю Бобкову. Фантазия.  
"Как говорится, везет сильнейшим. Я бы не сказал, что не повезло. Очень 
сильное преимущество у соперника было. По двум матчам очень упорные игры, 
кость в кость, шайба в шайбу. Благодарен ребятам, очень много блокированных 
бросков в обороне. Хромает реализация моментов. Могли счет сделать более 
комфортным для нас, но соперник мастеровитый. Реализовали большинство, 
шли до конца. Обе команды выглядели очень прилично по организации 
построений, прессингу, построению средней зоны", - сказал Мартемьянов.  
"Тяжелый матч был, "Амур" очень хорошо оборонялся, создавал плотность в 
средней зоне у нас. У нас есть сложности со входом в зону. Самоотверженная 
игра перед своими воротами, много блокированных бросков. Ребята молодцы, 
что и в большинстве сравняли, и в овертайме пытались забить. Далее нашли 
буллитера, который может исполнить. В первой игре дальневосточного выезда, 
взяли два очка, неплохое начало", - сказал Козлов.  
Восточная специфика  
"Салават" выиграл первый матч дальневосточного турне, но лишний раз стоит 
напоминать, насколько это трудный вызов. Особенно, если задача стоит взять 



 

 

все 8 очков. Все начинается с перелета. До Хабаровска из Уфы лететь почти 7 
часов, игроки в самолете отдыхают на специальных матрасах, носят 
компрессионное белье, чтобы мышцы не затекали. Далее - смена часовых 
поясов. Разница по времени между Хабаровском и Уфой 5 часов. То есть, когда 
"Салават" прилетел примерно в девять вечера по уральскому времени, в городе 
было уже два ночи. Доехать до отеля, расположиться, поужинать, обратно по 
комнатам отдыхать - и в Хабаровске уже раннее утро, а уфимские хоккеисты 
только начали спать. С джетлагом "Салават", как и любая другая команда лиги, 
справляются никак, его просто пытаются игнорировать. То есть, команда 
продолжает жить по своему привычному времени.  
"Сна хватило. Сегодня по нашему времени была игра в 2 часа дня. Это хорошее 
время, когда мы поспали, покушали, подготовились. Конечно, специфика 
Дальнего Востока здесь присутствует. Солнце здесь рано начинает в окно 
светить. Все равно ты уже не так глубоко спишь. Но мне понравилось, как 
команда сегодня двигалась и была сконцентрирована все 60 минут", - сказал 
Козлов. Тем не менее, с учетом того, что игра была в пять вечера по 
хабаровскому, у "Салавата" было меньше времени для подготовки к игре, той же 
раскатки. То есть, играют они фактически обычный вечерний будничный матч, но 
по факту день. И в первом периоде особенно чувствовалось, что в хоккей 
уфимцы пока особо не въехали - 2 на 10 по броскам, 2 удаления, на минуту 
меньше играли в атаке. Еще и пропустили второй на 24-й секунде.  
Козлов сказал, что повлиял и другой фактор. Перед матчем на под своды арены 
"Амура" вешали джерси воспитанника клуба Дмитрия Тарасова, который 
скоропостижно скончался в 44 года еще в июне. Вдвойне символично, что он 
выступал как раз за "Салават", когда у клуба начались богатые годы, с 2006 по 
2008-й, переходил из "Амура", в котором он провел до этого 9 лет, и стал 
участником первой победы клуба в чемпионате России, отыграв в одном матче 
плей-офф. "Мы проснулись и были готовы. Но сегодня такой был день, и майку 
Тарасова вешали, мы все с ним были знакомы. Плюс в такой день "Амур" знал 
важность матча и хорошо начал. Мы пытались атаковать, но к воротам нас не 
подпускали", - заключил Козлов.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291106 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Адмирала" Тамбиев: для меня существуют две мотивации: 
спортивная и материальная (Чемпионат.com, Москва, 24 января 2024) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев прокомментировал победный матч 
с "Металлургом" (2:1) и рассказал о мотивации в работе. 
"Команда очень хорошо выполнила игровое задание. Дисциплина была на 
высоком уровне. Мы знали, что у "Металлурга" сильное большинство и сильные 
исполнители. Во многих моментах мы справились. Хочу отметить старание, 
самоотдачу и волю к победе ребят. Очень хорошая знаковая победа для 
"Адмирала". Сегодня немного поулыбаемся и будем готовиться к следующему 
матчу. 
Для меня существуют две мотивации: спортивная и материальная. Вчера мы 
много разговаривали с игроками. Они прислушиваются, стараются. Когда игра 
начинается, это стихия. Плюс соперники сильные. Мы все время мотивируем 
игроков, придумываем с тренерами что-то новое в плане психологии", - цитирует 
Тамбиева пресс-служба КХЛ. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291106


 

 

Отметим, что после этой победы клуб из Владивостока прервал трехмачевую 
серию поражений. В следующем матче команды вновь встретятся во 
Владивостоке 26 января. Встреча начнется в 12:30 мск. 
Подопечные Леонида Тамбиева, набрав 43 очка после 54 сыгранных встреч, по-
прежнему занимают последнее, 12-е место в турнирной таблице Восточной 
конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5407782-trener-admirala-tambiev-dlya-
menya-suschestvuyut-dve-motivacii-sportivnaya-i-materialnaya.html 

К заголовкам сообщений 

"Не жалею о фразе про Кубок Гагарина. Надо ломать стереотипы". Тренер 
"Сочи" - о сезоне и целях команды (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 24 января 2024) 
Большое интервью наставника южан Дмитрия Кокорева.  
Дмитрий Кокорев возглавил "Сочи" по ходу прошлого чемпионата, сменив Сергея 
Светлова. Сезон-2022/23 специалист заканчивал как исполняющий обязанности 
главного тренера, а летом южане утвердили его в роли полноценного наставника 
команды. "Сочи" с Кокоревым лихо начал регулярку и некоторое время входил в 
группу лидеров Западной конференции. Однако с середины чемпионата команду 
накрыл спад. Южане откатились на последнее место. О причинах неудачной 
серии Кокорев рассказал в большом интервью "СЭ".  
Длинная серия поражений  
 - Что произошло с "Сочи" в выездном матче с "Динамо"? Настолько сложно было 
сдержать лидеров бело-голубых в большинстве?  
 - Их можно было сдержать. Мы много говорили с ребятами, просматривали 
видео, объясняли, как играть против "Динамо". У команды мастеровитые 
легионеры, плюс Гусев, конечно. Парни играют вместе с начала сезона. Для нас 
это было тяжелое меньшинство, хотя мы знали, что они будут делать. Где-то не 
доходили метр-два. Очень хорошие передачи и броски. Уил просто бросал и 
попадал в ворота. Не могу сказать, что нас прям разрывали.  
 - Проблема против такого "Динамо" в меньшинстве больше в уровне мастерства 
защитников "Сочи"?  
 - Мы все досконально объяснили. Оставалось только выйти и выполнить. 
Повторюсь: мы не доходили метр-два. В меньшинстве играют не только 
защитники. Это общая проблема. Постоянно работаем над меньшинством. 
Меньшинство - это тоже мастерство, но только игра в обороне. Пока, к 
сожалению, не получается. В команде много молодых ребят, которым нужно 
пройти и через такие матчи, чтобы получить необходимый опыт.  
 - Серия поражений "Сочи" затянулась. Установки на предматчевых собраниях, 
полагаю, уже сделали мозоль на языке?  
 - Установки у нас разные. Пытаемся зацепиться за что-то, а не повторяем 
одинаковые слова. Уделяем внимание деталям. Недавно в команде появился 
новый тренер Александр Титов, он привнес новые вещи. Пытаемся найти выход 
из ситуации. Соперники, к сожалению или к счастью, сильные. На них даже 
настраиваться не нужно - только выходишь и делаешь свою работу.  
 - В чем видите выход из ситуации? В одной победе, которая придаст новые 
эмоции? Первый матч 2024 года с "Металлургом" получился хорошим по 
содержанию, вы могли выигрывать и в основное время, и в овертайме.  
 - Так и есть. Мы должны были выигрывать в овертайме. Мичков с угла вышел 
практически в ноль, но не забил. А когда не забиваешь ты, забивают тебе. По 
броскам было равенство, играли одинаково. У "Металлурга" более мастеровитые 

https://www.championat.com/hockey/news-5407782-trener-admirala-tambiev-dlya-menya-suschestvuyut-dve-motivacii-sportivnaya-i-materialnaya.html
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ребята, но мы на это не обращаем внимания. Бьемся в каждой игре. 
Равнодушных в команде нет. Возможно, просто сейчас это наш уровень. 
Концовку надо провести лучше. Выиграть один матч и на эмоциональном 
всплеске продолжить добывать очки.  
 - Мичков в овертайме с "Магниткой" спижонил?  
 - Матвей - креативный парень. Может быть, в том моменте подумал, что, убрав 
шайбу, вратарь дернется в другой угол. Понятно, что кто-то в том моменте 
сыграл бы по-другому. Сейчас можно говорить все что угодно. Матч проигран.  
 - Вы пожурили Матвея за лишний финт? В том моменте он мог принести команде 
важную победу.  
 - Конечно, да он и сам все прекрасно понимает. Матвей очень хочет побеждать 
и помогать команде. Нет такого, что он играет только на себя. Мы с ним много 
разговариваем. Те же лакроссы уже все изучили. Его знают, под него 
подстраиваются. Мы объясняем, что нужно придумать что-то новое. Может быть, 
в том моменте он и хотел это сделать.  
- За результат в первую очередь спрашивают с тренера. За длинную серию 
поражений у вас выработался иммунитет к критике и хейту?  
 - Я благодарен руководству "Сочи" за предоставленный шанс тренировать в 
КХЛ. Это огромная школа. Прекрасно понимаю, что происходит. Только через 
сложности можно добиться результата в будущем. Я честно работаю, не сдаюсь 
и буду с командой до конца. Тренерская карьера такая, что в любой момент могут 
уволить. Но я об этом не думаю. Работаю только для того, чтобы побеждать и 
чтобы парни прибавляли. Даже по сравнению с прошлым сезоном мы уже 
набрали больше очков. Но задача выхода в плей-офф непростая. В прошлом 
году уже после 20 туров мы потеряли шансы, а сейчас в конце января мы их 
сохраняем. Надо выдать серию побед и цепляться за плей-офф.  
 - В чем вы изменились за год в "Сочи"? Ранее вы только один сезон работали 
на взрослом уровне ассистентом в "Сарыарке".  
 - Специфика здесь совсем другая. Ребята взрослые, но ошибки одинаковые в 
любых лигах: МХЛ, ВХЛ или КХЛ. Отличается их исправление. В КХЛ это 
происходит быстрее, по крайней мере хочется, чтобы это было так - через видео, 
собрания, разборы. А ошибки везде одинаковые, остается только находить 
выход.  
 - На августовском турнире разлетелась ваша фраза о цели "Сочи" на сезон - 
Кубке Гагарина. Не жалеете сейчас о своих словах?  
 - Не жалею. Надо выходить на лед и ничего не бояться. У каждого хоккеиста и 
тренера должна быть цель - выиграть Кубок Гагарина. Это мечта каждого в КХЛ. 
Если начинать чемпионат только с мыслью о попадании в плей-офф, то это 
неправильно. Цель - всегда кубок. Я не жалею, что так сказал. Буду идти к этой 
цели. Не знаю, сколько для этого понадобится времени. Если твоя цель - только 
остаться на работе и подписать новый контракт, разве это цель? Надо 
стремиться к победам.  
 - Вашу философию сложно доносить до игроков? В "Сочи" хорошая 
инфраструктура, но больших задач команда не решает. К контракту в клубе 
некоторые могут отнестись как к подарку судьбы.  
 - Все - внутри нас. В Северной Америке много примеров, когда молодая команда 
выходит в плей-офф с последнего места и может выиграть кубок. Все дело в нас 
самих. Если мы захотим этого, если будем сражаться в каждой игре, то эта цель 
станет ближе. Если будем сдаваться и опускать руки, то тяжело что-то выиграть. 
А город неважен. Конечно, свои нюансы есть. Мы - третья команда лиги по 
перелетам. Поездки тяжелые. Мы прилетаем всегда ночью, следующий день 



 

 

разбит. Это минус. Я лично спокойно отношусь к солнцу и морю. Где бы мы ни 
были, надо стремиться к большим целям в жизни.  
 - В КХЛ слабо представляется сценарий, когда команда, вышедшая в плей-офф 
с последнего места любой конференции, выиграет Кубок Гагарина.  
 - Надо ломать стереотипы.  
 - Разве это реально?  
 - А почему нет? Почему в НХЛ это реально, а у нас нет?  
 - В НХЛ платежные ведомости команд очень близки, соответственно, и 
возможности равны.  
 - Согласен. Но если грамотно подойти к плей-офф, то все возможно. Плей-офф 
- другой хоккей, другой турнир. Можно выигрывать в овертаймах и пройти 
топового соперника. Дальше - то же самое. Все возможно в хоккее. Конечно, у 
нас сразу видны топовые команды, но надо ломать стереотипы. Почему бы и 
нет? Середнячки могут навязать хорошую борьбу и побороться за кубок.  
- За счет чего "Сочи" удался классный старт в сезоне, когда команда не только 
показывала симпатичный хоккей, но и гораздо чаще побеждала?  
 - Мы хорошо работали на предсезонке. Нашли сочетания, которые играли 
полезно. Потом что-то сломалось. Заболели лидеры, кто-то уехал в другую 
команду, пошли травмы. Попали в неприятный период. Много молодых ребят, 
которым надо еще расти. Тяжело выходим из этого состояния.  
 - Насколько уместно говорить, что жизнь "Сочи" разделилась на моменты до 
перехода Борны Рендулича и после?  
 - У игрока появился шанс побороться за Кубок Гагарина, и он этим шансом 
решил воспользоваться. В то же время у нас много игроков, которые должны 
становиться лидерами. После ухода Рендулича для них открылась эта 
возможность, но с этим пока тяжело.  
 - Трудно доносить до команды, что шансы на плей-офф еще не потеряны, как 
минимум математически?  
 - Мы до конца верим в парней. Постоянно это говорим и доносим. Я не могу 
сказать, что мы отбываем номер. В каждой игре цепляемся. Психология такая: 
когда проигрываешь много матчей, это давит. Но мы всегда призываем играть до 
конца. Взять тот же матч с "Динамо": говорили на лавке, чтобы ребята не 
сдавались. Если не сдашься, то будешь расти. А если наоборот, то уйдешь вниз. 
Самое главное - бороться и сражаться до конца, чтобы это было честно, прежде 
всего по отношению к себе. Себя не обманешь. Надо каждый день задумываться: 
что я сделал для себя? Можно обмануть тренера или кого-то в команде, но сам 
себя никогда не обманешь. Главное, чтобы ребята верили, что они на 
правильном пути.  
 - Как относитесь к системе оценок тренера вратарей Олега Ромашко?  
 - Мое отношение простое. Если это приносит результаты, то почему бы и нет? 
Если нет, то не не знаю, для чего это нужно. В конце сезона все проанализируем.  
 - Вы были удивлены этим?  
 - Я знал его фишку. В прошлом году Олег Игоревич сказал мне: "Я посмотрел 
фильм " Ford против Ferrari ". Когда не было электронных табло, все показывали 
на табличках. И решил тоже попробовать. Интересно, как это будет работать". Я 
не был против. Можете подробнее спросить об оценках у Олега Юрьевича.  
 - Перед дедлайном Михаилом Бердиным активно интересовался "Авангард", но 
он остался в "Сочи". Эта ситуация как-то повлияла на него?  
 - Любое приглашение из топ-клуба - вызов для каждого хоккеиста. Миша сделал 
выбор в пользу нашей команды. Мы, естественно, обсуждали это и с ним, и с 
тренером вратарей. Он сказал, что будет до конца играть за "Сочи" и помогать 



 

 

команде. Ему только в плюс играть, когда много бросков и опасных моментов. 
Так вратарь растет. Дальше ему будет только проще.  
 - Когда Бердин только приехал из "Виннипега", бросался в глаза его авантюрный 
стиль, в особенности на выходах из ворот. Сейчас, кажется, Михаил играет чуть 
спокойнее.  
 - Миша - один из лучших в лиге по игре клюшкой. Мы это знаем, ему разрешается 
это делать. Не обходится без ошибок, но игра клюшкой всегда помогает 
защитникам. Это большой плюс, что Миша так играет клюшкой.  
- Второй сезон работаете с Матвеем Мичковым. В чем он стал сильнее за это 
время?  
 - Мы много разговариваем с Матвеем. Не раз ему говорил, что сейчас игра в 
обороне - основной момент для него. То, что он умеет забивать голы и отдавать 
передачи, - это здорово. В атакующих качествах Матвей только прибавляет. Но 
любой человек, который играет на команду, должен уметь обороняться. Тогда он 
станет в целом еще сильнее. В прошлом году уже начало получаться. Бывают 
игры, когда что-то не получается. И Матвей хочет забить, чтобы помочь команде, 
убегая со своей позиции. Надо совмещать игру в атаке и правильные действия в 
обороне. Если он добавит в обороне, то станет очень полезным нападающим 
для любой команды.  
 - Как научить Мичкова правильным действиям в обороне, чтобы, главное, 
Матвей не пренебрегал этим?  
 - Мы работаем над этим, чтобы Матвей понимал важность игры в обороне, чтобы 
помогал пятерке, а не убегал в среднюю зону и не ждал шайбу "на рыбачка". Он 
станет только сильнее, когда начнет все делать вовремя. Это часть хоккея и 
нашей тренерской работы. Мы рассказываем, показываем, объясняем, как надо 
играть в обороне, чтобы стать сильнее в атаке.  
 - Мы знаем, какую важную роль в жизни Матвея играл отец. Как он перенес 
смерть папы?  
 - Это большой удар для него. И для нас тоже. Отец Матвея был частью нашего 
коллектива. Мы все сильно переживали. Он достойно выходит из этой ситуации. 
Матвей очень сильно переживал, но жизнь продолжается. Теперь он кормилец 
семьи. Надо двигаться вперед, играть в хоккей, прогрессировать и улучшать 
нюансы, о которых мы только что говорили.  
 - По ходу сезона к вам присоединился другой талантливый форвард - Марат 
Хуснутдинов. Насколько получается вывести его из петербургской хандры и 
перезагрузить карьеру?  
 - Марат перешел из топ-клуба, где играл с другими партнерами. Только 
представьте, в прошлом году он играл с лучшим бомбардиром лиги (речь о 
Дмитрии Яшкине. - Прим. "СЭ" ), когда почти любой пас заканчивался голом или 
опасным моментом. В "Сочи" роль Марата другая. Ему надо самому становиться 
лидером внутри звена и команды. Понятно, он еще молодой парень. Все 
впереди. Чем быстрее он возьмет эту роль, тем лучше для него. Нас все 
устраивает, но хотелось бы, чтобы Марат побольше забивал.  
 - По юниорским и молодежным сборным вы работали с огромным количеством 
талантов разных возрастов. Можете назвать хоккеиста, который, перейдя на 
взрослый уровень, превзошел ваши ожидания?  
 - Много таких примеров. Самый явный - Сашка Алексеев, защитник 1999 года. 
Среднего класса, скажем так. Потом он начал добавлять, здорово прибавил к 
концу чемпионата мира. Сейчас Сашка играет в "Вашингтоне". Приятно удивлен 
и рад за него. 1999 год - талантливый: взять тех же Костина и Саморукова. 
Желаю всем, с кем работал в сборной, только прогресса. Все ребята 
талантливые - в сборную просто так не попадают.  



 

 

 - Хоккеисты - суеверные люди. Как отнеслись к смене логотипа по ходу 
чемпионата?  
 - Мы давно знали, что нам готовят сюрприз. Сначала команда вернулась к 
старой форме, потом сделали новую. Для зрителя новые краски - только в плюс. 
Наше дело не меняется: надо выходить и показывать результат в любой форме.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dmitriy-kokorev-trener-sochi-o-serii-
porazheniy-matvee-michkove-i-psihologii-igrokov-intervyu-2171162/ 

К заголовкам сообщений 

Никитин - после поражения "Локомотива": "Нужно быть воином, чтобы 
выиграть в плей-офф" (Sport24.ru, Москва, 24 января 2024) 
Игорь Никитин, главный тренер "Локомотива", прокомментировал итоги матча 
КХЛ против "Сочи".  
"Бежал только Кирьянов? Кирьянов, может, бежал неплохо, но вид спорта у нас 
другой. Нужно играть в хоккей. Настрой? Тренер виноват. Вина на всех. Это 
командный вид спорта. Пока не можем мы наше желание с нашими 
возможностями сопоставить. Точки роста видны. Не хватает мастерства, значит 
настрой должен быть запредельный. Возможно, тогда и мастерство подтянется. 
Все проходят через это. У нас такой путь.  
Замена вратаря? Не было бы счастья, да несчастье помогло. Жизнь как 
естественный отбор. Не хочешь занимать свое место, другая особь занимает его. 
По игре Мельничука пока трудно говорить. Самое главное - не пропустил, это 
важно для вратаря. Рано на эту тему разговаривать. Надеемся на него. Это 
процесс очень тонкий. Ведь она же не залетела в первой смене третьего периода 
- наверное, было огромное желание ее поймать.  
"Локомотив" входит в плей-офф с одним вратарем? Обычно команды и заходят 
с одним вратарем. В этом нет никакой проблемы. Все равно выигрывают лидеры 
и воины в плей-офф. Нужно быть воином, чтобы выиграть в плей-офф". 

https://sport24.ru/hockey/news-614901-nikitin-posle-porazheniya-lokomotiva-nuzhno-
byt-voinom-chtoby-vyigrat-v-pley-off 

К заголовкам сообщений 

"С каждым матчем Ковальчук будет прибавлять" (Известия, Москва, 25 
января 2024) 
Поможет ли Ковальчук "Спартаку" взять кубок 
Хоккеист московского "Динамо" Илья Каблуков - о возвращении в КХЛ звездного 
форварда, результатах бело-голубых и ярких дерби со "Спартаком" 
Дерби московских "Динамо" и "Спартака" в нынешнем сезоне КХЛ стали крайне 
увлекательными и результативными. В сентябре динамовцы выиграли 6:3. В 
ноябре победу уже праздновали красно-белые в овертайме (4:3). В начале 
декабря они также победили в дополнительное время, взяв верх в сумасшедшем 
матче со счетом 8:7. Во время январских праздников уже бело-голубые победили 
в овертайме (3:2). 
Наконец, на этой неделе более организованное и укомплектованное "Динамо" 
неожиданно уступило обескровленному травмами ведущих игроков "Спартаку" 
(3:6). Это позволило спартаковцам закрепиться на четвертом месте в таблице 
Западной конференции, но и динамовцы внакладе не остались. Они до сих пор 
вторые. 
Впереди у команд еще одна очная встреча - 27 января. В интервью "Известиям" 
нападающий "Динамо", олимпийский чемпион-2018, двукратный обладатель 
Кубка Гагарина Илья Каблуков прокомментировал результат команды, причины 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dmitriy-kokorev-trener-sochi-o-serii-porazheniy-matvee-michkove-i-psihologii-igrokov-intervyu-2171162/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dmitriy-kokorev-trener-sochi-o-serii-porazheniy-matvee-michkove-i-psihologii-igrokov-intervyu-2171162/
https://sport24.ru/hockey/news-614901-nikitin-posle-porazheniya-lokomotiva-nuzhno-byt-voinom-chtoby-vyigrat-v-pley-off
https://sport24.ru/hockey/news-614901-nikitin-posle-porazheniya-lokomotiva-nuzhno-byt-voinom-chtoby-vyigrat-v-pley-off


 

 

большого количества голов в дерби со "Спартаком" и связь поражения с вирусом 
внутри команды. 
Почему со "Спартаком" у вас в этом сезоне получаются такие веселые игры? 
Для болельщиков, наверное, такая игра (улыбается). Где-то не везет нам тут, 
похоже. Комментариев по этому поводу даже не буду давать - ничего здесь не 
могу сказать. 
Можно сказать, что на "Динамо" сказались недавние массовые потери ведущих 
игроков из-за болезней и травм? 
Да нет, при чем тут это вообще? 
Ни при чем. Команда готовилась и до этого сыграла нормально. Мы выиграли 
большинство матчей в январе, проиграли только два - "Нефтехимику" (1:2) и 
"Спартаку". Причем с "Нефтехимиком" имели немало моментов, чтобы забить, 
но не реализовали их, а у соперника отлично сыграл вратарь. И в этом случае 
нам не мешали потери ребят. Так что и после поражения от "Спартака" не надо 
только на травмы все списывать. 
Почему же так проиграли обескровленному травмами "Спартаку"? 
Видите, как сложилось. Наверное, были не до конца готовы. И в чем-то нам не 
улыбнулась удача. 
Может быть, "Динамо" хочет избежать второго места, которое с высокой 
вероятностью будет означать попадание в первом раунде плей-офф на ЦСКА? 
Ну это только если пошутить. Всерьез такое воспринимать не стоит. У нас в 
команде никто на это даже не смотрит. И даже нет разговоров о том, с кем играть 
в первом раунде. 
Не задумываетесь о потенциальных соперниках в Кубке Гагарина? 
Вообще не смотрим на них. 
Играем и играем. Если идет хорошо серия, значит, хорошо идет. Случаются 
неудачи, делаем выводы и стараемся исправляться. В принципе считаю, что 
"Динамо" хорошо идет в нынешнем сезоне. Даже если есть какие-то спады, то 
они небольшие. 
И на них влияют разные факторы - не только игровые. А еще, например, болезни, 
о которых вы уже сказали. Но это не только у нас - у всех команд. Все обычные 
люди через такое проходят. Ну и мы пройдем и станем сильнее. 
За счет чего "Динамо" при таком сложном календаре почти избегает длинных 
спадов? 
Хорошая "физика". Мы в команде постоянно играем друг на друга. Плюс у нас 
еще пока очень хорошо работает большинство. 
Чувствуете, что нынешнее "Динамо" способно выиграть третий подряд Кубок 
Гагарина? 
Будем надеяться. До плей-офф есть время. Команда может уйти в пике, а может 
выйти из него и еще лучше играть. Так что будем готовиться. Надеюсь, все будет 
хорошо. 
Вы уже дважды сыграли против "Спартака" после перехода в его ряды Ильи 
Ковальчука. Как вам форма вашего бывшего партнера по сборной России, СКА 
и "Авангарду"? 
Да неплохо двигается. Думаю, с каждым матчем будет набирать форму. Знаю, 
что Ковальчук очень хорошо тренировался, но боевой ритм все равно надо 
набрать. 
В "Авангарде" он и правда создал атмосферу, когда пришел по ходу сезона, что 
помогло вам тогда взять Кубок Гагарина? 
Он действительно может настроить игроков, зарядить эмоциями. Ковальчук 
очень эмоциональный человек. И всегда помогает в раздевалке молодым 



 

 

хоккеистам и опытным. Хочется с ним общаться, играть, быть в одной 
раздевалке. 
"Спартаку" он поможет аналогичным образом? 
Не знаю. Это их раздевалка и их команда. Я отвечаю только за свою команду. 
Вспоминаете победу на Олимпиаде? 
Нет, не вспоминаю. Двигаемся дальше - к новым победам. 

https://iz.ru/1639299/aleksei-fomin/s-kazhdym-matchem-kovalchuk-budet-pribavliat 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Люди работают честно и круглосуточно. Это хороший фундамент для 

будущих побед" - Ротенберг о 400‑й домашней победе СКА в КХЛ (Матч ТВ 

(matchtv.ru), Москва, 24 января 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после домашнего матча против "Барыса" 

заявил, что победа, ставшая для петербургского клуба уже 400‑й в лиге на своем 

льду, будет фундаментом для следующих успехов СКА. 
В среду СКА дома обыграл "Барыс" в Фонбет Чемпионате КХЛ. Встреча в 
"Ледовом дворце" завершилась со счетом 7:0 в пользу петербуржцев. Эта 

победа стала 400‑й домашней в истории СКА в КХЛ. В декабре СКА первым 

среди всех клубов одержал 750 побед в лиге. 
 - Ребята молодцы, выполнили установку! Здорово сыграли в обороне. Было 
много меньшинства, ребята пластались, однако нужно улучшать игровую 
дисциплину. Не дали ничего создать сопернику, сыграли ярко в атаке. Сохраняем 
этот настрой, работаем по нарастающей и готовимся к следующей игре. 
Все голы даются потом и кровью. Наша задача - улучшать с каждой игрой и 
каждой сменой. Сегодня забили яркие голы и получили удовольствие. 
Четырехсотая победа в КХЛ на своем льду у СКА? Важно входить в историю. 
Люди работают честно и круглосуточно. Это хороший фундамент для будущих 
побед. 
В целом оба новичка - и Нугманов, и Ремезовский - здорово себя проявили. В 

моменте с удалением Нугманов старался, где‑то сделал бы шаг - и тогда 

удаления бы не было. Это техническая ошибка. Он борется, выигрывает борьбу. 
Современный хоккеист, хороший игрок с потенциалом, нестандартный, 
праворукий, с хорошим броском. Может сыграть хитро. Это то, что нам нужно, - 
передает слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008705_Ludi_rabotajut_chestno_i_kruglo
sutochno_Eto_khoroshij_fundament_dla_budushhih_pobed__Rotenberg_o_400j_do
mashnej_pobede_SKA_v_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист СКА Грицюк после победы над "Барысом": "Не помню, чтобы я 
набирал так много очков за один матч" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 
января 2024) 
Форвард СКА Арсений Грицюк после матча регулярного чемпионата КХЛ против 
"Барыса", в котором он набрал 5 очков, затруднился вспомнить, когда последний 
раз игра складывалась так успешно лично для него. 

https://iz.ru/1639299/aleksei-fomin/s-kazhdym-matchem-kovalchuk-budet-pribavliat
https://allhockey.ru/news/show/504879-Kablukov_budem_nadeyat_sya_chto_Dinamo_smozhet_vyigrat_Kubok_Gagarina
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kablukov-rasskazal-chto-v-dinamo-ne-zadumyvayutsya-o-potencialnyh-sopernikah-v-kubke-gagarina-2171824/
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В среду СКА дома обыграл "Барыс" со счетом 7:0. Грицюк забросил одну шайбу 
и отдал четыре результативные передачи. Всего в 37 матчах сезона в активе 22

‑летнего нападающего 32 очка (17+15). 

 - Здорово, что выиграли. Набрали хороший темп в первом периоде. Во втором 
было несколько удалений, которые нас немного сбили. Как сказал главный 
тренер, следующая игра самая важная. Прошли "Барыс", готовимся дальше. 
Не помню, чтобы я набирал так много очков за один матч. Спасибо партнерам за 
это. Надеюсь, чаще так буду выстреливать. 
Мы видим сильные качества друг друга и подстраиваемся под игру. В 
большинстве я шайбочку ни разу не тронул в зоне. Самое главное, что моменты 
есть у партнеров. Я могу и без гола пересидеть. Если забьют партнеры - буду 
только рад. В этот раз все были довольны, кроме Вани Зинченко. Он ничего не 
набрал. Но самое главное, что пятерка забивала. 
Надеюсь, что эта победа нас не расслабит. Каждый понимает, какие соперники 
нас ждут. Каждому надо зацепиться за хорошую игру и правильные действия в 
обороне. Если не пропустили, значит, хорошо сыграли в защите. Нужно за это 
цепляться и готовиться на лучших качествах к следующему матчу, - передает 
слова Грицюка корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008704_Hokkeist_SKA_Gricuk_posle_po
bedy_nad_Barysom_Ne_pomnu_chtoby_ja_nabiral_tak_mnogo_ochkov_za_odin_m
atch 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.kz, Караганда, 25 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Владимир Юрзинов: "Главное - не неудача "Динамо" в матче со 
"Спартаком", а то, что Москва берет пример с Санкт-Петербурга" (Russia-
hockey.ru, Москва, 24 января 2024) 
О последних событиях в регулярном чемпионате КХЛ - легенда тренерского цеха 
страны, трехкратный олимпийский чемпион, консультант СКА, для Russia-
Hockey.ru  
РАДУЮТ НЕ МОСКОВСКИЕ ТАБЛИЦЫ, А МОСКОВСКИЕ ТРИБУНЫ  
- Тридцать лет назад вы запускали лучший хоккейный конвейер в России - 
московское "Динамо". Были удивлены, когда в последнем московском дерби 
родной клуб после двух периодов уступал "Спартаку" - 1:6?  
- Такой счет для московского "Динамо" действительно непривычный, но надо 
заметить, что команда не остановилась и выиграла третий период - 2:0.  
Но в любом случае девять шайб в таком матче - для меня не главное. Главное - 
другое.  
- Что?  
- Очень радует прогресс московского хоккея в этом сезоне. Годы, когда в столице 
был явный лидер, - ЦСКА, видимо, прошли. Хороший прогресс видим у 
"Спартака", стараются набирать ход наши бело-голубые. В Москве теперь три 
лидера, это замечательно!  
Но еще больше радуют не московские таблицы, а московские трибуны. В столице 
все больше аншлагов, интерес к хоккею растет. На мой взгляд, Москва берет 
пример с Санкт-Петербурга, где хоккей без полных трибун не возможен  
В последнее время часто бываю на матчах СКА. Раньше бросался в глаза 
контраст между Санкт-Петербургом, где парадом идут аншлаги, и Москвой, где 
проблемы лишнего билетика не было. Наконец-то в этом сезоне ситуация в 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008704_Hokkeist_SKA_Gricuk_posle_pobedy_nad_Barysom_Ne_pomnu_chtoby_ja_nabiral_tak_mnogo_ochkov_za_odin_match
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столице изменилась, и для меня это важнее, чем неудача "Динамо" в борьбе со 
"Спартаком".  
СКА ВЫИГРАЛ 7:0, "СКА-1946" - 12:0. В ЧЕМ ТУТ СОМНЕВАТЬСЯ?  
- СКА в скором времени собирается переехать на самую большую арену на 
континенте. Справится с расширением?  
- Никаких сомнений! В Санкт-Петербурге работают профессионалы, ими создана 
хоккейная система, во главе ее - СКА. Интерес к команде огромный, все 
механизмы этих хоккейных часов работают. Вчера СКА выиграл 7:0, а "СКА-1946" 
- 12:0. В чем тут сомневаться?  
- Вернемся в Москву. В ваше время "Динамо" славилось конвейером из молодых 
хоккеистов, теперь практически полностью зависит от пятерки легионеров и 
Гусева. Проблема перед плей-офф?  
- Мое мнение относительно легионеров вы знаете. В нынешних условиях, когда 
границы полузакрыты, и трех хороших легионеров на команду трудно найти. 
Считаю, что сокращение лимита позволило сделать шаг вперед и КХЛ, и всему 
нашему хоккею.  
ОСОБЕННОСТЬ СЕЗОНА - В СТОЛИЦЕ НЕТ ФАВОРИТОВ  
- Вы ушли от ответа по "Динамо".  
- Не вижу смысла обсуждать в прессе внутренние дела московского "Динамо". В 
тренерском штабе там собраны опытные люди, например, Алексей Кудашов и 
Андрей Скопинцев, которых считаю своими учениками. Они во всем разберутся 
- и, если надо, что-то подкорректируют.  
Вообще меня радует, как укомплектованы московские тренерские штабы. 
Алексей Жамнов и Алексей Ковалев ведут за собой "Спартак", важную роль в 
ЦСКА выполняет Равиль Якубов. Все это те специалисты, которые в свое время 
стартовали на моих глазах, считаю их своими учениками.  
- Кто ваш фаворит Москвы-2024?  
- Особенность этого сезона, что в столице нет фаворитов, все примерно равны. 
В плей-офф надо готовиться к тому, что любой московский соперник может 
создать большие проблемы.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/yurzinov_glavnoe_ne_razgrom_dynamo_moskva_po_puti
_spb_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Андрей Михалев - о предстоящей серии со "СКА-Юниором", нерешенных 
вопросах Звягина и эмоциях в будний день (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 24 января 2024) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" Андрей Михалев рассказал о предстоящей 
серии матчей со "СКА-Юниором". 
 - После матчей, которые были в выходные устроили и себе выходной. Немного 
отдохнули от хоккея. Съездили к родным, хорошо отоспались, покушали, 
пообщались с близкими. 
 - Вернувшись на лед, на что обращали внимание? 
 - Большинство не делали, не все сочетания на месте. Степану Звягину пришлось 
остаться в Минске, есть нерешенные вопросы по учебе. Поработали, вспомнили 
опции: некоторые варианты в зоне атаки, два в один, два на два и контратаки. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_glavnoe_ne_razgrom_dynamo_moskva_po_puti_spb_/
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 - В прошлой встрече не сумели обыграть "СКА-Юниор". С каким настроением 
готовитесь к матчам? 
 - У парней нужно спросить, а у меня настроение хорошее. Мы играем дома. 
Посмотрели их игру с московским "Динамо", хорошая, быстрая команда. Здорово 
играют в большинстве, у них прям изобилие в большинстве. Хорошие 
контратаки, поэтому будем готовиться к ним. Сейчас мандражировать нечего, 
нужно было это делать в начале сезона, а сейчас надо играть в хоккей. 
 - В будние дни не будет много болельщиков. Откуда будете брать эмоции? 
 - С лавки. Будем друг друга подбадривать, - цитирует тренера пресс-служба 
клуба. 

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/01/24/andrej-mihalev-o-
predstojaschej-serii-so-ska-juniorom-nereshennyh-voprosah-zvjagina-i-emocijah-v-
budnij-den/ 

К заголовкам сообщений 

Ирек Галявиев вошел в тройку самых молодых тренеров МХЛ 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 24 января 2024) 
Специалист принял команду в 28 лет.  
Главный тренер "Академии Михайлова" Ирек Галявиев возглавил тульскую 
команду в декабре 2023 года. На момент первого матча против "Локо" ему было 
28 лет, пять месяцев и один день. В истории Лиги было только два тренера, 
которые были моложе в день своего первого матча.  
Топ-5 самых молодых тренеров МХЛ (возраст указан на момент первого матча в 
качестве главного тренера).  
6. Раймондс Вилкойтс (ХК "Рига") 
 29 лет, 4 месяца, 26 дней 
Уроженец Риги на протяжении карьеры игрока выступал за команды Латвии, 
становился чемпионом страны в сезоне 2009/2010. Вилкойтс поиграл на 
международном уровне, был капитаном юниорской и ассистентом молодежной 
сборной Латвии. Также играл за команды из Швеции, Словакии, Финляндии. В 
сезоне 2012/2013 выступал за солигорский "Шахтер", а через год - за "Бейбарыс" 
из Казахстана. В трех сезонах в МХЛ за ХК "Рига" набрал 55 (28+27) очков за 71 
матч. В составе сборной Лиги "Красные Звезды" принял участие в заокеанском 
туре. Сразу же после завершения карьеры вошел в тренерский штаб ХК "Рига", 
а в сезоне 2019/2020 возглавил команду. В первом же матче под его 
руководством рижане обыграли "Русских Витязей" (2:1) и впоследствии вышли в 
плей-офф впервые за пять лет. Вилкойтс продолжает работать в Латвии с 
клубами, взрослой, молодежной и юниорской сборными.  
5. Рустам Камалов ("Тюменский Легион") 
 28 лет, 10 месяцев, 30 дней 
В истории МХЛ было несколько тренеров, которые успели побывать в Лиге в 
качестве хоккеистов. Одним из них стал Рустам Камалов. Коренной тюменец 
практически всю карьеру выступал за клубы из родного города на позиции 
защитника. В сезонах 2010/2011 и 2011/2012 он играл в МХЛ за тюменский 
"Газовик". В 106 матчах забросил пять шайб и сделал шесть результативных 
передач. Через два года Камалов завершил карьеру игрока, работал с 
юниорскими командами системы "Рубина", а с 2020 года на протяжении двух 
сезонов был главным тренером "Тюменского Легиона". В первом матче 
специалиста, который состоялся 6 сентября 2020 года, тюменцы уступили 
"Чайке" 0:4, а первую победу одержали через четыре дня, обыграв "Ирбис" (2:0). 
Перед началом чемпионата 2022/2023 Камалова сменил Дмитрий Андреев, но 
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специалист продолжает работать в системе клуба, он возглавляет команду 2013 
года рождения.  
4. Артем Караваев (МХК "Динамо СПб") 
 28 лет, 7 месяцев, 6 дней 
Еще один специалист, который поиграл в МХЛ, а затем вернулся в Лигу уже на 
тренерском мостике. Будущий защитник родился в Глазове. Он является 
воспитанником "Сибири", провел в составе "Сибирских Снайперов" 162 матча в 
МХЛ и набрал 44 (17+27) очка. На его счету 99 матчей за "Сибирь" в КХЛ. В ВХЛ 
выступал за "Ермак", "Южный Урал" и петербургское "Динамо". В последний 
сезон игровой карьеры стал обладателем Кубка Петрова вместе с динамовцами. 
Уже в сезоне 2018/2019 вошел в тренерский штаб команды, был помощником 
главного тренера в молодежной команде. В чемпионате 2020/2021 в связи с 
болезнью Кирилла Алексеева на два матча стал исполняющим обязанности 
главного тренера. Первую встречу против "Красной Армии" динамовцы 
проиграли (2:3), а во второй победили (4:0). После ухода из "Динамо" Караваев 
работал в Ангарске и Тамбове, а в сезоне 2023/2024 входит в тренерский штаб 
"Алмаза" Егора Башкатова.  
3. Ирек Галявиев ("Академия Михайлова") 
 28 лет, 5 месяцев, 1 день 
Галявиев - третий тренер "Академии Михайлова" в сезоне 2023/2024 и самый 
молодой в истории клуба. Он сменил Вячеслава Уваева, который, в свою 
очередь, принял команду после ухода Юрия Наваренко. Галявиев родился в 
Казани, выступал на позиции нападающего на студенческом уровне за команды 
из Казани и Новомосковска. Возглавлял юниорские команды "Академии 
Михайлова" 2007 и 2008 годов рождения. Молодому тренеру сходу выпало 
непростое испытание: два домашних матча против "Локо". 10 декабря 2023 года 
тульская команда под его руководством уступила 1:4, на следующий день 
проиграла 2:5. Первая победа пришла через неделю. Туляки дома обыграли 
московских динамовцев (5:2), а на следующий день добыли очко, проиграв в 
серии бросков (1:2 Б). "Академия Михайлова" под руководством Галявиева 
продолжает борьбу за прямую путевку в плей-офф в "Золотом" дивизионе 
Западной конференции.  
2. Андрей Федотов ("Сахалинские Акулы") 
 26 лет, 29 дней 
Две первые строчки топа посвящены специалистам, которые работали на 
Сахалине. Примечательно, что дальневосточную команду возглавляли как 
опытные специалисты (Игорь Гаврилов, нынешний наставник Сергей Бажухин), 
так и тренеры, для которых "Акулы" стали первым опытом на новом поприще. 
Андрей Федотов родился в Москве. Играл на молодежном уровне за команды 
МХЛ "Тюменский Легион", "Химик" и "Спартак". Вместе с красно-белыми стал 
обладателем Кубка мира среди молодежных клубных команд, который проходил 
в Уфе в 2014 году. "Сахалинские Акулы" стали первой командой в его тренерской 
карьере. На матч против "Красной Армии", который состоялся 2 ноября 2020 
года, Федотов вывел сахалинцев в качестве главного тренера. В упорной встрече 
дальневосточники уступили 1:4. В сезоне 2022/2023 Федотов входил в штаб 
"Русских Витязей", а с 2023 года работает тренером вратарей в школе ЦСКА.  
1. Николай Карасев ("Сахалинские Акулы") 
 24 года, 25 дней 
Самым молодым тренером в истории МХЛ стал Николай Карасев. Воспитанник 
"Кристалла" из Электростали выступал на позиции нападающего за молодежную 
команду "Клин", которая выступала в Первенстве МХЛ. Через год после 
завершения карьеры вошел в тренерский штаб "Сахалинских Акул", которые 



 

 

проводили первый сезон в МХЛ. В сезоне 2015/2016 возглавил команду через 25 
дней после своего 24-го дня рождения. Это были первые матчи сахалинцев в 
2016 году, они встречались с командой Россия U18. В первой встрече "Акулы" 
уступили 1:4, а во второй победили 2:1. Карасев входил в штаб "Тайфуна" в МХЛ 
и "Сахалина", который выступал в Азиатской лиге. На протяжении трех сезонов 
работает видеотренером в "Адмирале" в КХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1049962/ 

К заголовкам сообщений 

18-летний форвард системы СКА сделал пента-трик в МХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 января 2024) 
Нападающий "СКА-1946" Иван Демидов отметился пятью голами в матче 
Olimpbet МХЛ против "Амурских Тигров" (12:0). 
Всего 18-летний форвард набрал 6 (5+1) очков в этой встрече. Он установил 
персональный рекорд по количеству матчей подряд с набранными очками (12). 
Демидов выступает за "СКА-1946" с 2022 года. В КХЛ за основную команду клуба 
из Санкт-Петербурга он дебютировал в ноябре 2022-го в домашнем матче против 
"Сочи" (5:2). 
Следующий матч "СКА-1946" проведет против "АКМ-Юниор". Игра состоится 1 
февраля и начнется в 19.00 по московскому времени.  

https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/18-letniy-forvard-sistemy-ska-sdelal-
penta-trik-v-mhl-2171778/ 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 января 2024 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 24 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг про пента-трик Демидова: "С кем играли? На каком месте 
"Амурские Тигры"? Надо проявлять себя против лидеров. Ребята сразу 
вливаются в систему - у нас единая система игры" (Sports.ru, Москва, 24 
января 2024) 
Роман Ротенберг ответил, может ли Иван Демидов сыграть за СКА.  
- Иван Демидов оформил пента-трик за СКА-1946. Это является аргументом, 
чтобы мы увидели его в основе?  
- С кем они играли? 
- Против "Амурских Тигров".  
- А на каком месте "Амурские Тигры"? 
- Первое место Серебряного дивизиона. Сильная команда.  
- Хотелось бы, чтобы лидеры проявляли себя против лидеров в первую очередь. 
Конечно, мы очень рады, что наши хоккеисты показывают такие результаты - 
победили 12:0. Молодцы, но у команды серьезные задачи - надо проявлять себя 
против лидеров. Против ярославского "Локомотива", ЦСКА, московского 
"Динамо". Там сильные команды. 
Мы верим, что наша молодежка добьется лучшего результата. У них одна задача 
- Кубок Харламова. Повторить успех. Хочу только пожелать всем удачи. 
Амир Нугманов и Иван Демидов - совершенно разные хоккеисты. Их можно 
использовать по-разному. Здорово, что у нас есть такие ребята. И такие, как Иван 
Ремезовский, которые переходят к нам из команд МХЛ и ВХЛ. 

https://mhl.khl.ru/news/20084/1049962/
https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/18-letniy-forvard-sistemy-ska-sdelal-penta-trik-v-mhl-2171778/
https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/18-letniy-forvard-sistemy-ska-sdelal-penta-trik-v-mhl-2171778/
https://allhockey.ru/news/show/504854-Odin_iz_favoritov_drafta_NHL_Demidov_sdelal_penta_trik_v_matche_MHL
https://mhl.khl.ru/news/20026/1049972/
https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/18-letniy-forvard-sistemy-ska-sdelal-penta-trik-v-mhl-2171778/


 

 

Так как у нас единая система игры, тренерский штаб работает в унисон, они 
приходят и сразу вливаются в нашу систему. Их не надо переучивать. Это очень 
важный показатель. 
Поэтому так здорово влились два хоккеиста 2005 года рождения - Иван 
Ремезовский и Амир Нугманов. 
Иван Демидов, как вы знаете, - первый в истории СКА нападающий 2005 года 
рождения, который сыграл на уровне КХЛ, а Иван Ремезовский - первый 
защитник 2005 года рождения, который сыграл на основу. Для них все только 
начинается. 
Это отличный показатель для нас, что ребята приходят сюда и работают. У них 
трудовая этика на высоком уровне. Они рубятся на тренировках, вносят к нам эту 
энергию и задор, дерзость. Это молодые и дерзкие ребята - то, что нам нужно. 
Кроме того, что они работают здорово, они еще и вносят вклад в победу. 
Показывают результаты. Это заслуга всех тренеров. 
Коммуникация тренерского штаба, постоянное общение - это огромный труд, но 
это дает результат. Хочу только пожелать удачи всем молодым ребятам. Мы 
всех ждем. 
Нужно выигрывать с таким счетом и в будущем, но важно побеждать лидеров. 
Дай Бог, Иван Демидов наберет столько очков против лидеров, - сказал главный 
тренер СКА Роман Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115793737-rotenberg-pro-penta-trik-demidova-s-kem-
oni-igrali-nado-proyavlyat-pro.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк признал, что в России не хватает хоккейных арен (ТАСС, Москва, 
24 января 2024) 
Проблема с нехваткой хоккейных дворцов по-прежнему остается в России. Об 
этом на первом заседании комитета Государственной думы по физической 
культуре и спорту рассказал президент Федерации хоккея России Владислав 
Третьяк.  
"Одна ночная лига - это более 1 тыс. хоккейных команд. Наша главная задача - 
развитие вида спорта по всей стране, очень много внимания уделяем детским 
школам и студентам, - сказал Третьяк. - Нужно обратить внимание на 
студенческие хоккейные лиги, это наше настоящее и будущее. Но проблема 
номер один - нет хоккейных стадионов, негде играть, стадионы переполнены".  
"Наша главная задача, чтобы представители вузов больше обращали на это 
внимание, это касается и Минспорта также. Всего четыре стадиона в вузах, а 
желающих играть очень много. В той же Северной Америке высокая конкуренция 
между учебными заведениями. Нам нужно этим заняться", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/19803095 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 24 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 января 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/hockey/1115793737-rotenberg-pro-penta-trik-demidova-s-kem-oni-igrali-nado-proyavlyat-pro.html
https://www.sports.ru/hockey/1115793737-rotenberg-pro-penta-trik-demidova-s-kem-oni-igrali-nado-proyavlyat-pro.html
https://allhockey.ru/news/show/504867-Rotenberg_pro_penta_trik_Demidova_nado_proyavlyat_sebya_protiv_liderov
https://tass.ru/sport/19803095
https://www.sovsport.ru/hockey/news/vladislav-tretyak-nazval-glavnuyu-problemu-rossiyskogo-khokkeya
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/vladislav-tretyak-rasskazal-o-planah-po-razvitiyu-hokkeya-v-rossii-2171501/


 

 

Третьяк - о хоккейных аренах в России: "В Финляндии на душу населения 
стадионов больше, чем у нас" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
24 января 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк на заседании 
комитета Госдумы по физической культуре и спорту высказался о количестве 
хоккейных стадионов в России. 
"В Канаде 3000 хоккейных стадионов, у нас 800. Сколько нужно нам? Чем 
больше, тем лучше. В Финляндии на душу населения стадионов больше, чем у 
нас", - сказал Третьяк. 
9 декабря в Санкт-Петербурге открыли "СКА Арену", которая стала самым 
большим в мире хоккейный стадионом с вместимостью 21 500 зрителей, обогнав 
арену "Белл-центр" в Монреале.  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/vladislav-tretyak-vyskazalsya-o-
kolichestve-hokkeynyh-stadionov-v-rossii-2171503/ 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: у нас есть прорыв по количеству катков (Р-Спорт, Москва, 24 
января 2024) 
Федерация хоккея России (ФХР) добилась прорыва по количеству катков в 
сравнении с 2006 годом, заявил глава ФХО Владислав Третьяк.  
В среду в Госдуме проходит заседание комитета по физической культуре и 
спорту, посвященное развитию отечественного хоккея в современных условиях. 
Ранее на заседании Третьяк отметил, что по количеству арен и катков Россия 
отстает от Канады и США, в России есть 800 катков, против 3000 у Канады и 2000 
у США.  
"У нас есть прорыв по сравнению с 2006 годом по количеству катков. Ну и главная 
наша задача - вернуться на международную арену. Мы готовы и надеемся, что 
вернемся в элиту мирового хоккея, на чемпионат мира и Олимпиаду. Мы играем, 
но нам маловато", - сказал Третьяк на заседании.  
В 2007 году глава ФХР сообщал, что в России на всю страну есть только 160 
катков.  

https://rsport.ria.ru/20240124/tretyak-1923171788.html 

К заголовкам сообщений 

Третьяк заявил, что Россия отстает от конкурентов по числу хоккейных 
стадионов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 января 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил о 
необходимости увеличения числа хоккейных стадионов, отметив, что по этому 
показателю страна уступает Канаде, Финляндии и Швеции. 
Третьяк в среду принимает участие в заседании комитета по физической 
культуре и спорту с повесткой "Перспективы развития российского хоккея в 
современных условиях". 
 - Каждый год хоккей становится все более популярен. В одной только Ночной 
хоккейной лиге уже больше 1000 команд. Наша главная задача - развитие нашего 
вида спорта по всей стране. Мы уделяем много внимания детям и студентам. 
Многие мальчишки занимаются хоккеем по 15 лет, но не попадают в лиги. 
Поэтому так важно уделить много внимания студенчеству. 
Проблема № 1 - у нас мало хоккейных стадионов. Они переполнены. Где играть? 
Мы предлагаем даже собрать круглый стол по тому, как больше строить 
стадионов при ВУЗах. Их же у нас только четыре на всю страну - Смоленск, Омск, 
Москва... 

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/vladislav-tretyak-vyskazalsya-o-kolichestve-hokkeynyh-stadionov-v-rossii-2171503/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/vladislav-tretyak-vyskazalsya-o-kolichestve-hokkeynyh-stadionov-v-rossii-2171503/
https://rsport.ria.ru/20240124/tretyak-1923171788.html


 

 

Американские студенты обыграли сборную СССР на Олимпиаде в 1980 году. Так 
что развитие студенческого спорта очень важно. 
Мы отстаем. Канада, наш главный хоккейный соперник, имеет 3000 хоккейных 
стадионов. А у нас только 800. Возьмем Финляндию - у них пять миллионов 
населения. По соотношению на душу населения мы отстаем. И от Швеции тоже. 
Мы вообще на последнем месте по этому показателю. Ведь еще лед у нас 

забирают фигурное катание, шорт‑трек, керлинг. Нам нужно строить как можно 

больше катков. Мы в это крайне заинтересованы, - передает слова Третьяка 
корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008404_Tretjak_zajavil_chto_Rossija_ot
stajet_ot_konkurentov_po_chislu_khokkejnyh_stadionov 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Третьяк призвал создать престижную студенческую лигу в России (Р-
Спорт, Москва, 24 января 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил, что в 
ближайшее время необходимо создать сильную студенческую лигу, с которой 
будет связано дальнейшее продвижение данного вида спорта в стране.  
В среду в Госдуме проходит заседание комитета по физической культуре и 
спорту, посвященное развитию отечественного хоккея в современных условиях.  
"Хоккей - национальный вид спорта, он становится с каждым годом все 
популярнее. Наша главная задача - развитие хоккея по всей стране. Мы уделяем 
много внимания юношеским школам и студентам, это очень важно, потому что 
много юношей по итогу не попадают в хоккей. Поэтому надо развивать 
студенческие лиги, потому что это наше будущее, это здоровье нашей нации. Но 
есть главная проблема - нам негде играть. Ко мне обращаются за помощью 
многие команды, желающих играть гораздо больше, чем стадионов. Нам надо 
сделать престижную студенческую лигу. Вспомните, как сборная США нас 
обыграла в 1980 году (на Олимпиаде). Там престижно играть за вузы", - сказал 
Третьяк.  
"Конечно, мы отстаем. У Канады, нашего главного соперника, 3000 катков, а у нас 
800. Возьмите Финляндию - у них на душу населения больше катков, чем у нас. 
Мы занимаем чуть ли не последнее место среди топовых стран. В США 2000 
стадионов. У наших людей есть желание заниматься, нам надо дать возможность 
им это сделать", - добавил глава ФХР.  
Генеральный директор ФХР Дмитрий Курбатов отметил, что в стране существует 
программа строительства ледовых арен.  
"У нас есть анализ и программа по каткам, нам нужно построить порядка 400 
катков, чтобы выйти на уровень США. Мы не пытаемая сравняться со 
скандинавами и канадцами, у нас есть регионы, где все хорошо. Татарстан, 
например. Есть пробелы в Сибири, на юге, но там мы и не строим особо. У нас 
план - хотя бы один каток на регион", - добавил функционер.  

https://rsport.ria.ru/20240124/tretyak-1923158881.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008404_Tretjak_zajavil_chto_Rossija_otstajet_ot_konkurentov_po_chislu_khokkejnyh_stadionov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008404_Tretjak_zajavil_chto_Rossija_otstajet_ot_konkurentov_po_chislu_khokkejnyh_stadionov
https://allhockey.ru/news/show/504778-Tret_yak_Kanada_imeet_3000_katkov_a_u_nas_tol_ko_800_My_otstaem
https://rsport.ria.ru/20240124/tretyak-1923158881.html
https://allhockey.ru/news/show/504824-Tret_yak_prizval_sozdat_prestizhnuju_studencheskuju_ligu_v_Rossii


 

 

Третьяк оценил перспективы допуска России к международным стартам 
(Р-Спорт, Москва, 24 января 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил, что ему 
сложно оценивать перспективы допуска России к международным 
соревнованиям.  
В среду в Госдуме проходит заседание комитета по физической культуре и 
спорту, посвященное развитию отечественного хоккея в современных условиях.  
"Будет совещание в IIFH в марте, на этот чемпионат мира не едем, далее будем 
смотреть. Перспективы? Сложно сказать. Ведутся переговоры между IIHF и НХЛ, 
но мы не знаем, как они проходят, потому что в них не участвуем", - сказал 
Третьяк.  
В марте 2023 года Международная федерация хоккея (IIHF) продлила 
отстранение сборных России и Белоруссии от международных турниров на 
сезон-2023/24. Команды пропустили чемпионаты мира 2022 и 2023 годов. 
Рейтинг российской и белорусской сборных заморожен.  

https://rsport.ria.ru/20240124/tretyak-1923172823.html 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: российские хоккеисты готовы вернуться на международную 
арену (ТАСС, Москва, 24 января 2024) 
Сборные России по хоккею готовы вернуться на мировую арену. Такое мнение 
журналистам высказал президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк.  
В 2022 году Международная федерация хоккея (IIHF) отстранила сборные 
России и Белоруссии от участия в международных соревнованиях из-за ситуации 
на Украине.  
"Главная задача - воспитание и подготовка тренеров, - сказал Третьяк. - Одна из 
главных задач - вернуться на мировую арену. Мы готовы вернуться на чемпионат 
мира и Олимпийские игры. Играем с командами Казахстана и Белоруссии, но это, 
к сожалению, мало для нас. Мы готовы вернуться на мировую арену".  
"Мы также обсудим с Минпромторгом вопрос импортозамещения, это важно для 
нас. Также мы хотим поднять на самый высокий уровень наш студенческий 
хоккей. Для этого важно увеличить количество хоккейных стадионов в вузах", - 
добавил он.  
Третьяк рассказал о перспективах возвращения России на международную 
арену. "На сегодняшний день сложно об этом сказать. Идут разговоры между 
Национальной хоккейной лигой и IIHF об участии профессиональных хоккеистов 
в Олимпиаде. Но мы в этих переговорах не участвуем, поэтому не можем 
сказать, как они идут", - отметил он.  

https://tass.ru/sport/19803673 

К заголовкам сообщений 

ФХР может обратиться в Спортивный арбитражный суд по делу Федотова 
(ТАСС, Москва, 24 января 2024) 
Федерация хоккея России (ФХР) рассматривает возможность подачи апелляции 
в Спортивный арбитражный суд (CAS) на решение Международной федерации 
хоккея (IIHF) по делу вратаря ЦСКА Ивана Федотова. Об этом ТАСС сообщил 
генеральный директор ФХР Дмитрий Курбатов.  
"IIHF оставила в силе решение. Мы сейчас смотрим, идти ли нам в CAS, все 
равно будет разбирательство, - сказал Курбатов. - Штраф - вторичная вещь. 
Первичная - права на Федотова".  

https://rsport.ria.ru/20240124/tretyak-1923172823.html
https://tass.ru/sport/19803673


 

 

4 августа 2023 года IIHF встала на сторону клуба Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) "Филадельфия" в споре с ЦСКА относительно прав на Федотова - 
американский клуб перенес срок действия его контракта с сезона-2022/23 на 
сезон-2023/24 из-за службы хоккеиста в армии. Международная федерация 
наложила на ЦСКА годичный запрет на международные трансферы, а Федотов 
с 1 сентября был дисквалифицирован до конца 2023 года, так как не вернулся в 
расположение клуба НХЛ. Континентальная хоккейная лига (КХЛ) разрешила 
ЦСКА заявлять Федотова на матчи чемпионата после того, как Генпрокуратура 
донесла до лиги и Федерации хоккея России (ФХР) свою позицию о незаконности 
решения IIHF в плане прав спортсмена на труд.  
После появления Федотова на льду в первом матче IIHF оштрафовала ФХР на 
$5,6 тыс. В CAS в середине января сообщили, что арбитраж зарегистрировал 
апелляции от Федотова и ЦСКА на решение IIHF.  

https://tass.ru/sport/19803843 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" подала апелляцию на решение о технических поражениях в 
четырех матчах КХЛ (ТАСС, Москва, 24 января 2024) 
Хоккейный клуб "Сибирь" подал апелляцию на решение о присуждении команде 
технических поражений в четырех матчах Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) из-за нарушения лимита на легионеров. Об этом ТАСС сообщил 
генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов.  
"Сибирь" подала апелляцию. Она будет рассмотрена в соответствии с 
регламентом", - сказал Курбатов.  
17 января КХЛ сняла с "Сибири" четыре очка в турнирной таблице регулярного 
чемпионата за превышение допустимого лимита на легионеров. Помимо 
легионеров Тревора Мерфи, Энди Андреоффа и Тэйлора Бека, в четырех 
встречах регулярного чемпионата в заявку команды входил защитник Федор 
Гордеев, который перед началом сезона имел иностранное спортивное 
гражданство.  
Апелляция будет рассмотрена совместной дисциплинарной палатой ФХР и КХЛ. 
Она рассматривает споры, в которых одна из сторон является субъектом 
соревнований, проводимых ФХР, а другая - субъектом соревнований, 
проводимых КХЛ.  

https://tass.ru/sport/19803713 

Похожие сообщения (9): 

• Sport24.ru, Москва, 24 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 января 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 24 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 24 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"История с "Сибирью" очень дурно выглядит. Команда подала апелляцию 
в дисциплинарный комитет" - гендиректор ФХР (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 24 января 2024) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
сообщил, что руководство новосибирской "Сибири" подало апелляцию на 
решение Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на снятие четырех очков. 

https://tass.ru/sport/19803843
https://tass.ru/sport/19803713
https://sport24.ru/hockey/news-614737-sibir-podala-apellyatsiyu-na-resheniye-o-tekhnicheskikh-porazheniyakh-za-prevysheniye-limita-na-legionerov
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-podala-apellyaciyu-na-reshenie-o-tehnicheskih-porazheniyah-v-chetyreh-matchah-khl-2171557/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/sibir-podala-apellyacziyu-na-tehnicheskie-porazheniya-iz-za-prevysheniya-limita-legionerov/
https://allhockey.ru/news/show/504769-Sibir_obzhalovala_reshenie_o_chetyreh_tehnicheskih_porazheniyah
https://www.sports.ru/hockey/1115792175-sibir-podala-apellyacziyu-na-reshenie-o-4-texnicheskix-porazheniyax.html


 

 

Ранее КХЛ аннулировала результаты четырех матчей "Сибири" в Фонбет 
Чемпионате КХЛ и присудила команде технические поражения. При этом два из 
четырех указанных матчей новосибирская команда проиграла в основное время, 
поэтому их результаты оставлены в силе. Клуб в итоге лишился четырех очков. 
Решение лиги вызвано превышением в заявке на отдельно взятый матч 
установленного лимита на легионеров. В двух встречах с "Барысом", а также в 
играх с "Авангардом" и "Автомобилистом" статус легионера в составе "Сибири" 
имели канадцы Энди Андреофф, Тэйлор Бек, Тревор Мерфи и имеющий 
российский паспорт Федор Гордеев, у которого американское спортивное 
гражданство. 
 - Я ездил в Новосибирск. И там по поводу снятия очков с "Сибири" все в полном 
шоке. Не буду подробно высказываться на эту тему как официальное лицо. 
Потому что пришло письмо в дисциплинарный комитет, в нашу совместную 
палату от КХЛ и ФХР, просят рассмотреть этот вопрос. 
Могу только сказать, что меня очень сильно смущают сроки вынесения 
наказания. То, что это случилось сейчас, а не в начале сентября, когда "Сибирь" 
впервые выпустила четвертого легионера. И по опыту сужу - когда дело изучает 
Международная федерация хоккея, то она устраивает расследование, 
выслушивает одну и другую стороны. А после этого выносится решение. 

Но тут получается, что все узнали об этом из прессы. И по‑плохому шокированы. 

Тем более остается не так много матчей до конца чемпионата. Вся эта ситуация 
очень дурно выглядит, на мой взгляд, - заявил Курбатов корреспонденту "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008442_Istorija_s_Sibirju_ochen_durno_
vygladit_Komanda_podala_apellaciju_v_disciplinarnyj_komitet__gendirektor_FKhR 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор ФХР отреагировал на скандал с допингом уфимских 
хоккеистов (Р-Спорт, Москва, 24 января 2024) 
Федерация хоккея России (ФХР) проводит антидопинговую работу, случай в 
уфимском "Толпаре", когда детей "накормили" мельдонием, - это какой-то 
кошмар, заявил генеральный директор ФХР Дмитрий Курбатов.  
В среду в Госдуме проходит заседание комитета по физической культуре и 
спорту, посвященное развитию отечественного хоккея в современных условиях.  
"Антидопинговая работа ведется, у нас нулевая терпимость к допингу, как у всех 
федераций. У нас практически нет допинга. Вы наверное слышали, сейчас идет 
дело по Уфе, кто-то "накормил" детей мельдонием, это какой-то кошмар. 
Казалось, что все позади, и надо понимать, что это неправильно и бесполезно", 
- сказал Курбатов на заседании.  
В апреле 2023 года Континентальная хоккейная лига (КХЛ) сообщила, что семь 
игроков "Толпара", являющегося фарм-клубом "Салавата Юлаева" в МХЛ, сдали 
положительные допинг-тесты. Позже СМИ сообщили, что семь хоккеистов 
"Толпара" обвинили тренера по физподготовке Игоря Загретдинова в том, что он 
заставлял их принимать допинг.  

https://rsport.ria.ru/20240124/fkhr-1923166397.html 

К заголовкам сообщений 

В ФХР отметили, что в хоккее намного меньше случаев допинга, чем в 
других видах спорта (ТАСС, Москва, 24 января 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008442_Istorija_s_Sibirju_ochen_durno_vygladit_Komanda_podala_apellaciju_v_disciplinarnyj_komitet__gendirektor_FKhR
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008442_Istorija_s_Sibirju_ochen_durno_vygladit_Komanda_podala_apellaciju_v_disciplinarnyj_komitet__gendirektor_FKhR
https://rsport.ria.ru/20240124/fkhr-1923166397.html


 

 

Хоккей практически чист от допинга. Такое мнение на заседании комитета 
Госдумы по физической культуре и спорту высказал генеральный директор 
Федерации хоккея России Дмитрий Курбатов.  
"К сожалению, сейчас идет дело по "Салавату Юлаеву". Кто-то накормил детей 
мельдонием, что просто какой-то кошмар, - сказал Курбатов. - Хотя все скандалы 
прогремели, все должны знать, что это плохо и бесполезно. Нет медицинских 
фактов, что он что-то сильно улучшает".  
"Мы ведем борьбу. У нас нулевая толерантность к допингу. В сравнении с 
другими видами спорта хоккей выглядит лучше и чище", - добавил он.  
7 апреля 2023 года пресс-служба Континентальной хоккейной лиги сообщила, 
что в допинг-пробах семи игроков "Толпара" был найден мельдоний, который 
входит в список запрещенных веществ Всемирного антидопингового агентства с 
1 января 2016 года. 25 августа 2023 года телеграм-канал Baza сообщил, что семь 
игроков "Толпара" обвинили тренера по физподготовке в том, что он заставлял 
их принимать допинг. В пресс-службе уфимского "Салавата Юлаева", в систему 
которого входит "Толпар", сообщили ТАСС, что обвинения являются частью 
стратегии защиты представителей некоторых игроков.  

https://tass.ru/sport/19803411 

К заголовкам сообщений 

"Хоккей выделяется на фоне других видов спорта. У нас случаев с 
допингом практически нет" - гендиректор ФХР (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 24 января 2024) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
заявил о нулевой терпимости к допингу, а также заверил, что в российском хоккее 
его практически нет. 
В среду в Госдуме проходит заседание комитета по физической культуре и 
спорту с повесткой "Перспективы развития российского хоккея в современных 
условиях". 
 - Допинга у нас практически нет. Сейчас, к сожалению, идет дело по "Салавату 

Юлаеву". Кто‑то накормил детей мельдонием. Это, конечно, кошмар. Все ведь 

скандалы прогремели. И все знают, что это плохо и бесполезно. Нет 

медицинских фактов, что мельдоний что‑то улучшает. Но в целом мы ведем 

борьбу с допингом, и у нас к нему нулевая толерантность. Спорт должен быть 
честным. И на фоне других видов спорта выделяется хоккей, что у нас таких 
случаев практически нет, - передает слова Курбатова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008408_Khokkej_vydelajetsa_na_fone_d
rugih_vidov_sporta_U_nas_sluchajev_s_dopingom_prakticheski_net__gendirektor_F
KhR 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор ФХР Курбатов: "Нужно построить 400 катков, чтобы выйти на 
уровень США" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 января 2024) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
рассказал о планах федерации по строительству катков на территории РФ. 
В среду в Госдуме проходило заседание комитета по физической культуре и 
спорту с повесткой "Перспективы развития российского хоккея в современных 
условиях". 
 - Нам нужно построить порядка 400 катков, чтобы по обеспечению выйти 
примерно на уровень США. Мы пытаемся выйти на уровень скандинавов, где 

https://tass.ru/sport/19803411
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008408_Khokkej_vydelajetsa_na_fone_drugih_vidov_sporta_U_nas_sluchajev_s_dopingom_prakticheski_net__gendirektor_FKhR
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008408_Khokkej_vydelajetsa_na_fone_drugih_vidov_sporta_U_nas_sluchajev_s_dopingom_prakticheski_net__gendirektor_FKhR
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008408_Khokkej_vydelajetsa_na_fone_drugih_vidov_sporta_U_nas_sluchajev_s_dopingom_prakticheski_net__gendirektor_FKhR


 

 

народу мало, а катков много. Есть яркие примеры в России - например, 
Татарстан, где показатели выше, чем обычно. 
Наша концепция - в регионе должен быть один крытый каток. Есть регионы как 
Чечня и Ингушетия - понятно, что там базовый вид спорта - борьба. Но каток тоже 
должен быть, и загрузка ему всегда найдется. Такую программу мы продвигаем 
и лоббируем. 
Стройка идет не только за государственные деньги, еще вкладывается регион. 
Но катки - только часть нашей деятельности. За ФХР зарегистрированы хоккей с 
шайбой, хоккей "2 на 2", "3 на 3", "4 на 4", а также хоккейное двоеборье, которое 
входит в программу "Игры будущего". Мы эти подвиды спорта закрепили за 
собой, - передает слова Курбатова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008428_Gendirektor_FKhR_Kurbatov_N
uzhno_postroit_400_katkov_chtoby_po_vyjti_na_uroven_SShA 

К заголовкам сообщений 

В ФХР рассказали о нежелании российских хоккеистов переходить на 
отечественные клюшки (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 января 2024) 
Генеральный директор Федерации хоккей России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
заявил, что 98% российских хоккеистов предпочитают использовать клюшки 
зарубежных производителей. 
В среду в Госдуме проходило заседание комитета по физической культуре и 
спорту с повесткой "Перспективы развития российского хоккея в современных 
условиях". 
 - Программа импортозамещения по отношению к хоккею не работает. У нас есть 
только одна компания - "Заряд", которую возглавляет Данис Зарипов. Ей играет 

где‑то 2% хоккеистов, клюшки "Заряд" используют в детских школах. Но 98% 

игроков по‑прежнему используют зарубежные клюшки, не желая переходить на 

отечественного производителя, - передает слова Курбатова корреспондент 
"Матч ТВ". 
Курбатов также рассказал о борьбе с несертифицированными агентами и 
скаутами. 
 - В целом цифры такие, что у нас уезжает [в НХЛ] меньше 3% [хоккеистов]. 
Большой беды здесь нет. А сейчас мы вместе с Министерством спорта 
исполняем поручение президента Владимира Путина, которое было дано осенью 
в Перми. Мы ведем борьбу с серыми дельцами. Это несертифицированные 
агенты, а также скауты. Они у нас вообще нигде не прописаны, а занимаются 
рекрутингом, - добавил он. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008429_V_FKhR_rasskazali_o_nezhelan
ii_rossijskih_khokkeistov_perehodit_na_otechestvennyje_klushki 

К заголовкам сообщений 

В Федерации хоккея России рассказали о работе по предотвращению 
оттока игроков за рубеж (ТАСС, Москва, 24 января 2024) 
Работа по предотвращению оттока хоккеистов за рубеж ведется, количество 
уехавших игроков не превышает 3%. Об этом на заседании комитета 
Государственной думы по физической культуре и спорту высказал генеральный 
директор Федерации хоккея России Дмитрий Курбатов.  
По итогам октябрьского заседания Совета по физкультуре и спорту президент 
РФ Владимир Путин поручил принять дополнительные меры по 
усовершенствованию работы спортивных агентов в российском спорте, в 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008428_Gendirektor_FKhR_Kurbatov_Nuzhno_postroit_400_katkov_chtoby_po_vyjti_na_uroven_SShA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008428_Gendirektor_FKhR_Kurbatov_Nuzhno_postroit_400_katkov_chtoby_po_vyjti_na_uroven_SShA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008429_V_FKhR_rasskazali_o_nezhelanii_rossijskih_khokkeistov_perehodit_na_otechestvennyje_klushki
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008429_V_FKhR_rasskazali_o_nezhelanii_rossijskih_khokkeistov_perehodit_na_otechestvennyje_klushki


 

 

частности - хоккее. На самом мероприятии глава государства потребовал 
разобраться с "дельцами от хоккея", которые "ребятишек еще со спортивных 
школ отбирают и тащат за границу".  
"У нас уезжает менее 3% хоккеистов, большой беды нет, - сказал Курбатов. - 
Совместно с Минспортом работаем по задаче, поставленной нашим 
президентом по серым дельцам - это неаккредитованные агенты, плюс скауты, 
которые вообще нигде не прописаны в законодательстве. Они и занимаются 
рекрутингом".  
В поручении, опубликованном 19 декабря, говорится о том, что правительству 
РФ с учетом ранее данных поручений при участии ФХР, Континентальной 
хоккейной лиги и ряда других заинтересованных организаций необходимо 
принять дополнительные меры, направленные на совершенствование 
деятельности спортивных агентов в целях обеспечения прав и законных 
интересов других субъектов физической культуры и спорта в РФ. К субъектам 
относятся спортивные федерации, клубы, спортсмены, тренеры, зрители и так 
далее.  

https://tass.ru/sport/19803355 

К заголовкам сообщений 

Вновь возникла проблема отъезда хоккеистов из России, признали в ФХР 
(Р-Спорт, Москва, 24 января 2024) 
Около трех процентов российских хоккеистов уезжают из страны, заявил 
генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов.  
Ранее президент РФ Владимир Путин на заседании Совета по развитию 
физической культуры и спорта в Перми попросил ФХР и министерство спорта 
решить вопрос с "дельцами от хоккея", которые "тащат за границу" молодых 
игроков. Путин подчеркнул, что агентский бизнес наносит "очевидный ущерб для 
страны". Глава государства добавил, что должны быть определены правовые 
рамки и гарантии как для государства, так и для самих хоккеистов вместе с их 
окружением.  
В среду в Государственной думе РФ проходит заседание комитета Госдумы по 
физической культуре и спорту, посвященное развитию отечественного хоккея в 
современных условиях. " 
"Мы вернулись к проблеме отъезда из страны, цифры говорят, что около трех 
процентов уезжают, в этом нет какой-то беды. Мы ведем работу по серым 
дельцам и скаутам, они как раз занимаются рекрутингом и нигде у нас не 
прописаны", - сказал Курбатов.  

https://rsport.ria.ru/20240124/hockey-1923165767.html 

К заголовкам сообщений 

В ФХР объяснили, как допуск Израиля может помочь сборной России 
(Чемпионат.com, Москва, 24 января 2024) 
Генеральный директор Федерации хоккея России Дмитрий Курбатов объяснил, 
как допуск молодежной сборной Израиля может помочь в возвращении сборной 
России на международную арену. 
"Мы лелеем мысль, что сможем оспорить решение ИИХФ, потому что два года 
назад мы уже провели первую итерацию, мы были готовы апеллировать к 
положениям регламента и уставных документов ИИХФ, которые запрещают 
дискриминацию по национальному, государственному, какому угодно признаку. 
А ИИХФ нам сказала - мы вас не дискриминируем, потому что мы вас отстранили 
по причине безопасности. Но сейчас для нас, может быть, откроется окно 

https://tass.ru/sport/19803355
https://rsport.ria.ru/20240124/hockey-1923165767.html


 

 

возможностей, мы можем апеллировать, опираясь на прецедент [Израиля], 
говорить, что мы тоже готовы предоставить гарантии". 

https://www.championat.com/hockey/news-5407602-v-fhr-obyasnili-kak-dopusk-
izrailya-mozhet-pomoch-sbornoj-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

В ФХР не видят позитивных сдвигов в допуске России к соревнованиям 
(Р-Спорт, Москва, 24 января 2024) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
заявил, что не видит позитивных сдвигов в вопросе допуска российских 
хоккеистов до международных соревнований в 2025 году.  
В марте 2023 года Международная федерация хоккея (IIHF) продлила 
отстранение сборных России и Белоруссии от международных турниров на 
сезон-2023/24. Команды пропустили чемпионаты мира 2022 и 2023 годов. 
Рейтинг российской и белорусской сборных заморожен.  
В среду в Государственной думе РФ проходит заседание комитета Госдумы по 
физической культуре и спорту, посвященное развитию отечественного хоккея в 
современных условиях.  
"Понятно, что мы отстранены от международных соревнований. Решение по 
2025 году будет приниматься в ближайшее время, до апреля, но с нашей точки 
зрения мы не видим каких-то позитивных сдвигов", - сказал Курбатов.  
"Также будет приниматься решение по Олимпиаде, но мы далеко не в первом 
ряду, потому что сейчас идут переговоры с НХЛ, в феврале могут договориться. 
И тогда там возможны самые разные и неожиданные варианты, потому что это 
бизнес, и вряд ли Россию просто оставят за бортом в этом плане", - отметил 
Курбатов.  
Гендиректор ФХР отметил, что российские хоккеисты сейчас играют в основном 
с белорусскими и казахскими командами, также недавно было подписано 
соглашение с Грецией. "Понятно, что без встреч с сильнейшими нам тяжело 
расти дальше, потому что перед каждым сборником должна маячить морковка в 
виде чемпионата мира. Скажу так - ФХР готова к возвращению. Мы держим всех 
в тонусе, чтобы вернуться, - добавил Курбатов. - Перспективы? Мы ждем 
возвращения на международную арену, мы готовы к этому и не провалимся. Мы 
ведем активную работу, но отношение к нам не очень хорошее. Нас не понизили 
в рейтинге, не исключают из него".  

https://rsport.ria.ru/20240124/hockey-1923160731.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная России выступит на турнире в Новосибирске - гендиректор ФХР 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 января 2024) 
Сборная России выступит на турнире в Новосибирске - гендиректор ФХР  
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
сообщил, сборная России примет участие в хоккейном турнире в Новосибирске. 
 - Правда, что в Новосибирск может приехать сборная России?  
 - По сборной полный позитив, и нас принимают. Мы обо всем договорились. 
Обсудили с Министерством спорта, администрацией, губернатором. Мы поедем 
в Новосибирск. У нас хорошие ожидания. 
 - Это в рамках турне России и Белоруссии?  
 - Нет, это турнир, который раньше назывался "Кубок Черного моря". Это для 
молодежных команд до 20 лет. В прошлом году мы этот турнир сыграли в Минске. 
Условия в Новосибирске отличные, народ профессиональный, болельщики 

https://www.championat.com/hockey/news-5407602-v-fhr-obyasnili-kak-dopusk-izrailya-mozhet-pomoch-sbornoj-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5407602-v-fhr-obyasnili-kak-dopusk-izrailya-mozhet-pomoch-sbornoj-rossii.html
https://rsport.ria.ru/20240124/hockey-1923160731.html


 

 

бешеные, в хорошем смысле слова. У нас самые хорошие ожидания, - сказал 
Курбатов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008445_Sbornaja_Rossii_vystupit_na_tu
rnire_v_Novosibirske__gendirektor_FKhR 

К заголовкам сообщений 

Третьяк пошутил над своим падением в Госдуме (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 24 января 2024) 
Третьяк пошутил над своим падением в Госдуме  
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк пошутил после 
падения со стула на заседании в Госдуме. 
Третьяк в среду принимает участие в заседании комитета по физической 
культуре и спорту с повесткой "Перспективы развития российского хоккея в 
современных условиях". Стул, на котором сидел Третьяк, под ним сломался. 
Трехкратного олимпийского чемпиона поддержали коллеги и дали ему новый 
стул. 
 - Ножки подпилили у стула, - сказал Третьяк, улыбаясь окружающим. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008401_Tretjak_poshutil_nad_svoim_pa
denijem_v_Gosdume 

К заголовкам сообщений 

Черных: "ФХР старается бороться с неаккредитованными хоккейными 
агентами" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 января 2024) 
Агент Александр Черных рассказал о борьбе Федерации хоккея России (ФХР) с 
неаккредитованными агентами. 
"Был момент, когда Дэн Мильштейн, не имея аккредитации, подписал игрока в 
один из клубов КХЛ, и было разбирательство на этот счет. Есть люди, которые 
пытаются предоставлять какие-то агентские услуги и везде пишут об этом, и ФХР 
с ними старается бороться". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-aleksandr-chernyh-rasskazal-o-
borbe-fhr-s-neakkreditovannymi-agentami-2171590/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Он восхищает Америку уже в 17 лет! Русский гигант Силаев - лучший 
европеец в рейтинге драфта НХЛ-2024 (Sport24.ru, Москва, 24 января 2024) 
Но в новом году у него нет очков и поводов для восторгов. 
Драфт НХЛ - не просто резервирование клубами самых талантливых юниоров 
планеты, но и настоящее шоу. Причем речь идет не только о самой церемонии, 
куда мечтают попасть все молодые хоккеисты. Не менее интересно следить за 
изменением котировок на протяжении всего сезона. То, как игра на том или ином 
турнире влияет на изменение скаутских рейтингов, напоминает реалити.  
Журналистов, экспертов, скаутов - бесчисленное множество. А значит хватает и 
рейтингов. И не всегда понятно, на какой из них ориентироваться. Одни из 
наиболее авторитетных авторов в этом сегменте - ветеран североамериканской 
журналистики Боб Маккензи. Телеканал TSN опубликовал его фирменный 
рейтинг 80 лучших юниоров мира, выходящих на ближайший драфт НХЛ.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008445_Sbornaja_Rossii_vystupit_na_turnire_v_Novosibirske__gendirektor_FKhR
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Свой список Маккензи формирует на основании анонимного опроса десяти 
ведущих скаутов энхаэловских клубов. Финальная версия появится в июне и 
будет максимально приближенной к тому, что мы в итоге увидим на драфте. Но 
уже сейчас стоит присмотреться к рейтингу Маккензи. Тем более, тем хватает 
россиян и есть некоторые сюрпризы.  
Если опираться на рейтинг Маккензи, то в первом раунде должны уйти четверо 
россиян. Ближе к концу (№ 29) нападающий Матвей Гридин, выступающий в 
американской юниорской лиге "Маскегон" - команде, за которую играл Андрей 
Свечников. Под № 18 у Маккензи динамовец Игорь Чернышов, регулярно 
играющий в КХЛ. Форвард системы СКА Иван Демидов, напротив, не играет в 
КХЛ с сентября, но он при этом шестой.  
Говоря о сенсации в списке Маккензи, мы имеем в виду место Антона Силаева. 
А место это, между прочим, второе. Сразу после главного фаворита драфта 
Макклина Селебрини, чьи позиции не пошатнулись даже после весьма 
посредственного молодежного чемпионата мира. Обойти его будет нереально, а 
вот оказаться сразу позади - успех и большая честь. Маккензи первый поставил 
Силаева так высоко, хотя и других экспертов нижегородский гигант впечатлял.  
Перед началом сезона казалось, что главный конкурент Селебрини - 
американский форвард Коул Эйзерман. В различных рейтингах высоко, зачастую 
в тройке или на четвертом месте, значился Демидов. Однако Эйзерман 
пропустил МЧМ, а наш Иван вынужден разрывать на части сверстников в МХЛ, 
не получая даже шанса в основном составе СКА. Для Маккензи это стало 
аргументами, чтобы понизить их в рейтинге.  
Еще один игрок, которого опередил Силаев, это Артем Левшунов. Хорошо 
сложенный атакующий защитник из Белоруссии, в отличие от Эйзермана, уже 
перешагнул ступень в виде USHL и разрывает NCAA. А это уже не просто дети в 
соперниках, а студенты, зачастую далеко за 20 лет. Так что статус второго 
бомбардира университета Мичигана - это очень солидно. Но в системе 
координат Маккензи все-таки недостаточно, чтобы быть выше Силаева.  
Какой-то запредельной статистики у Силаева нет. Показатель полезности и 
вовсе отрицательный - "-4". Нет, конечно, для 17-летнего защитника 3+8 
выглядят очень хорошими цифрами. Но, например, после Нового года очков за 
"Торпедо" он не набирал. Но в случае с двухметровым парнем, который с ноги 
выбил дверь в КХЛ, важнее другое. Например то, что он в своем дебютном 
сезоне пропустил всего один матч. Он играет почти без перепадов и это 
уникальное явление до такого молодого игрока обороны.  
Сильные стороны Силаева уже известны всем. Прежде всего, это уникальное 
сочетание богатырских габаритов и топового катания. Отсюда вытекают и его 
другие возможности. Антон уничтожает соперников у бортов, может протащить 
шайбу в чужую зону и там рулить большинством. Кого-то, впрочем, это не 
впечатляет. Журналист издания The Hockey News Тони Феррари в декабрьском 
рейтинге поставил Силаева только на 15-е место.  
Природа сомнений скептиков во многом понятны. Силаев - большой парень, 
превосходит в этом сверстников и есть вопросы, будет ли он также эффективен 
в более силовой лиге, чем КХЛ. А главное, будет ли дальше столь же 
стремительно развиваться или уже почти достиг своего потолка. Второй вопрос 
- его эффективность в любой другой команде кроме "Торпедо". У Игоря 
Ларионова специфические требования к игрокам, во многом уникальная для 
нашей лиги среда. В ней раскрываются те, кого недооценивали в других 
командах. Но смогут ли те, кто взращен Профессором, прижиться в более 
строгих системах?  



 

 

Маккензи, видимо, считает, что да. А еще исходя из позиций топовых юниоров 
мира, можно сделать вывод, что старина Боб, а точнее его анонимно 
опрошенные скауты, большое внимание уделяет силе чемпионата. Успехи в 
юниорских лигах, будь то USHL или МХЛ, априори ценятся ниже, чем регулярная 
игра в КХЛ, пусть и без эффекта "вау". А где-то между ними находится 
студенческая NCAA, которую все чаще стали выбирать и россияне. Но пример 
Силаева буквально кричит о том, что если у вас есть мечта о драфте, то самая 
большая глупость - уезжать из КХЛ куда-то за тридевять земель.  

https://sport24.ru/hockey/article-614700-russkiy-gigant-luchshiy-yevropeyets-v-
reytinge-drafta-nkhl-no-v-novom-godu-u-silayeva-net-ochkov-i-povodov-dlya-
vostorgov 

К заголовкам сообщений 

Любимов заявил, что чемпионат Франции сопоставим по уровню с ВХЛ. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 24 января 2024) 
Нападающий "Гренобля" Роман Любимов сравнил российский и французский 
хоккей.  
"Все-таки у меня не было предсезонки с командой, готовился индивидуально с 
тренером по физподготовке. Долго набирал игровые кондиции, входил в этот 
режим. Сейчас точно могу сказать, что уровень элитного французского 
дивизиона, понятно, сильно ниже Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), но 
примерно на уровне Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ)". 

https://www.sportsdaily.ru/news/lyubimov-zayavil-chto-chempionat-frantsii-
sopostavim-po-urovnyu-s-vkhl 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Рожков рассказал о создании команды по следж-хоккею из участников 
СВО (ТАСС, Москва, 24 января 2024) 
Паралимпийский комитет России (ПКР) готов оказать полное содействие в 
вопросе создания команды по следж-хоккею, в которой будут играть бывшие 
участники специальной военной операции (СВО). Об этом ТАСС рассказал глава 
ПКР Павел Рожков.  
"Первая такая команда уже создана в Самарской области на базе предприятий, 
там как раз производят сани, и на выставке "Россия" губернатор Самарской 
области подарил их нашей паралимпийской сборной, - сказал Рожков. - Идея 
принадлежит Военному комиссариату города Москвы, ко мне с этой идеей 
подошел военный комиссар Максим Александрович Локтев. Он нашел ребят, 
которые хотели бы себя попробовать в следж-хоккее, мы пригасили их, 
представителей ЦСКА, Москомспорта, старшего тренера нашей сборной 
Руслана Батыршина и провели совещание, где определили, с чего начать 
создание команды и что для этого нужно".  
"У нас есть клуб "Белые медведи", и ребята, которые относятся к Московскому 
военному округу, могут приезжать туда на тренировки. Мы готовы собрать 
отдельных участников СВО, потом собрать отдельные пятерки. Создание целой 
команды требует определенных организационных и финансовых усилий, 
поэтому пусть ребята соберутся, и если они увидят себя в этом спорте, мы 
готовы им оказать полное содействие", - добавил собеседник агентства.  

https://sport24.ru/hockey/article-614700-russkiy-gigant-luchshiy-yevropeyets-v-reytinge-drafta-nkhl-no-v-novom-godu-u-silayeva-net-ochkov-i-povodov-dlya-vostorgov
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Следж-хоккей - командная спортивная игра, паралимпийская версия 
классического хоккея. На льду игроки вместо коньков используют специальные 
сани и две клюшки.  

https://tass.ru/sport/19802281 

К заголовкам сообщений 

В Омске пройдет первый турнир по хоккею памяти Леонида Киселева 
(Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 24 января 2024) 
На лед выйдут ветераны "Авангарда", игравшие под руководством легендарного 
тренера, а главный приз мемориала разыграют шесть команд.  
В память о прославленном тренере Леониде Киселеве, который вывел омский 
"Авангард" в число ведущих команд отечественного хоккея, пройдя с клубом путь 
от второй лиги до медалей МХЛ, впервые в Омске пройдет хоккейный турнир. 
Соревнования среди любительских команд памяти Киселева пройдут в ледовом 
дворце, носящем его имя, в субботу 27 января. Ожидается, что в первом 
мемориале Киселева, идею проведения которого поддержали друзья Леонида 
Георгиевича, движение "Новый город", другие организации, примут участие 
ветераны "Авангарда" Владимир Шевченко, Станислав Первушин, Ефим 
Вилькин, Николай Мариненко, Дмитрий Бернатавичус, Олег Угольников, Сергей 
Коробкин, Рашид Аминаев. Торжественное открытие турнира в 13.20.  

https://omskgazzeta.ru/all-news/v-omske-projdet-pervyj-turnir-po-hokkeju-pamjati-
leonida-kiseleva/ 

К заголовкам сообщений 

Суд оштрафовал тренера, унижавшего хоккеистов детской команды (Р-
Спорт, Москва, 24 января 2024) 
Суд оштрафовал на 3 тысячи рублей тренера пермской детской хоккейной 
команды, унижавшего воспитанников, сообщает краевая прокуратура.  
По данным надзорного ведомства, тренер спортивной школы "Академия игровых 
видов спорта" унижал воспитанников и допускал оскорбительные обращения в 
их адрес. На руководителя пожаловались родители детей из хоккейной команды 
"Академия 2008".  
"Данный факт нашел свое подтверждение, в связи с чем прокурором 
руководителю спортивного учреждения внесено представление, в отношении 
указанного работника учреждения возбуждено дело об административном 
правонарушении по части 1 статьи 5.61 КоАП РФ (оскорбление)", - говорится в 
сообщении.  
Суд признал тренера виновным и назначил ему штраф в размере 3 тысяч рублей, 
также к нему применена мера дисциплинарного характера в виде замечания.  

https://rsport.ria.ru/20240124/khokkey-1923150969.html 

К заголовкам сообщений 

"Подарить радость детям": Данис Зарипов провел мастер-класс для 
казанских дворовых команд (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 24 
января 2024) 
Мастер-класс для воспитанников дворовых хоккейных команд Казани провел 
сегодня бывший капитан "Ак Барса" Данис Зарипов. Мероприятие прошло на 
уличном катке рядом с "Ак Барс Ареной". 

https://tass.ru/sport/19802281
https://omskgazzeta.ru/all-news/v-omske-projdet-pervyj-turnir-po-hokkeju-pamjati-leonida-kiseleva/
https://omskgazzeta.ru/all-news/v-omske-projdet-pervyj-turnir-po-hokkeju-pamjati-leonida-kiseleva/
https://rsport.ria.ru/20240124/khokkey-1923150969.html


 

 

"Главное сегодня - подарить радость детям, поделиться своими умениями 
владения шайбой, катания на льду и моим "ключом к воротам"", - рассказал 
Зарипов перед началом тренировки. 
Он отметил, что за последние годы интерес к хоккею значительно вырос, а также 
повысился и общий уровень игры. 
"Сейчас очень интересные игры, сам с удовольствием смотрю, причем не только 
на "Ак Барс", но и на другие команды", - добавил бывший капитан. 
На мастер-классе Зарипов показал детям два упражнения на держание и 
контроль шайбы, а затем сыграл с ними один матч - по одному периоду в каждой 
команде. Кроме того, перед началом тренировки, хоккеист подарил ребятам 
новые клюшки. 

https://www.tatar-inform.ru/news/podarit-radost-detyam-danis-zaripov-provel-master-
klass-dlya-kazanskix-dvorovyx-komand-5933407 

К заголовкам сообщений 

Скандал в североамериканском хоккее. Игроки сборной Канады 
обвиняются в изнасиловании (Советский спорт, Москва, 24 января 2024) 
Пять участников молодежки "кленовых листьев" 2018 года попали в интимный 
скандал.  
У североамериканского хоккея большие проблемы. Если раньше скандалы 
сексуального характера случались у единичных хоккеистов, то нынче обвинения 
падают на целую молодежную сборную Канады образца 2018 года.  
Истории в североамериканском хоккее с сексуальным подтекстом возникают не 
первый раз. Даже в КХЛ успели засветиться игроки, у которых были и есть 
проблемы с законом. Именно приключения интимного характера вменялись в 
свое время таким хоккеистам, как Джей Виртанен, представлявший тогда 
"Ванкувер" и недолго поигравший за столичный "Спартак", лучший бомбардир 
нынешнего регулярного чемпионата КХЛ Рик Буше из омского "Авангарда", 
звездный нападающий СКА Брендан Лайпсик. У всех перечисленных хоккеистов 
были проблемы с игрой на родине из-за сексуальных скандалов. Но сейчас дело 
не в отдельных спортсменах, нарушивших закон, а в целой национальной 
команде.  
Канадские СМИ утверждают, что пяти игрокам, которые играли в составе 
"кленовых листьев" на молодежном чемпионате мира в Баффало в 2018 году, 
предписано в кратчайшие сроки самостоятельно сдаться в полицию. Все дело в 
сексуальном скандале, который произошел уже после самого турнира.  
Шесть лет назад канадцы выиграли молодежный чемпионат мира, который 
проходил в американском Баффало. Первым номером сборной был будущий 
голкипер "Филадельфии" Картер Харт, а в нападении играл Диллон Дюбе, сейчас 
являющийся хоккеистом "Калгари". На этой неделе оба игрока покинули 
расположение своих команд НХЛ, получив бессрочный отпуск. Кроме того, "Нью-
Джерси" отпустил на неопределенный срок из команды защитника Кэла Фута и 
нападающего Майкла Маклауда. Предполагается, что они также являлись 
участниками инцидента.  
Дело произошло летом 2018-го в канадском городе Лондон во время 
благотворительного турнира по гольфу, посвященного победе команды на МЧМ. 
Пять молодых хоккеистов в номере отеля совершили действия сексуального 
характера по отношению к одной девушке, которой было примерно 20 лет. Перед 
этим жертву насилия изрядно подпоили. Но в 2020 году женщина опомнилась и 
написала заявление с просьбой разобраться в этом странном вопросе. Дело 

https://www.tatar-inform.ru/news/podarit-radost-detyam-danis-zaripov-provel-master-klass-dlya-kazanskix-dvorovyx-komand-5933407
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приняло серьезный оборот. Есть вариант, что для участников той вечеринки 
ничем хорошим эта история не закончится.  
Как мы знаем, в НХЛ крайне серьезно относятся к подобным ситуациям, и 
хоккеистов моментально отстраняют от игр, как только в прессу просачивается 
информация о возможности уголовных преступлений. А уж деяния на 
сексуальной почве - особая боль североамериканского хоккея. Можно 
вспомнить, как из-за воспоминаний бывшего тренера Андрея Назарова на 
некоторое время выводили из состава "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемия Панарина 
или как в гостинице с нетрезвой девушкой оказался Валерий Ничушкин, которому 
и спустя год аукается эта история. Но там истории были куда приличнее, чем у 
канадцев, так что последствия для фигурантов этого дела могут быть очень 
серьезными.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/skandal-v-severoamerikanskom-khokkee-
igroki-sbornoy-kanady-obvinyayutsya-v-iznasilovanii 

К заголовкам сообщений 

Пятерым членам молодежной сборной Канады 2018 предъявили 
обвинения в сексуальном насилии (Чемпионат.com, Москва, 24 января 
2024) 
Пятерым членам молодежной команды Канады 2018 предъявили обвинения в 
сексуальном насилии, сообщает TSN. Хоккеистам было велено сдаться полиции. 
Сообщается, что игрокам, которым еще не были предъявлены обвинения, дали 
определенный период времени, чтобы явиться в управление полиции города 
Лондона провинции Онтарио. 
Примечательно, что одними из игроков молодежной сборной Канады 2018 года 
были вратарь "Филадельфии" Картер Харт и нападающий "Калгари" Диллон 
Дюбе. Обоим хоккеистам недавно были предоставлены бессрочные отпуска в 
своих клубах. 
В мае 2022 года женщина подала иск на $ 3,55 млн против Федерации хоккея 
Канады, юношеской сборной и восьми бывших игроков, окружавших команду 
2018 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5407992-pyaterym-chlenam-
molodyozhnoj-sbornoj-kanady-2018-predyavili-obvineniya-v-seksualnom-nasilii.html 

Похожие сообщения (2): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 24 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 24 января 2024 

К заголовкам сообщений 
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